
Lundi 28 juin 2021 / 17 Dhou al qi’da 1442 - N° 2808 - 8e année - Prix : Algérie : 10 DA. France : 1€

DK NEWS
Q U O T I D I E N  N A T I O N A L  D ’ I N F O R M A T I O N

SANTÉ

P.p  12-13

TRANSPORT FERROVIAIRE 

TRAVAIL DE NUIT 

Plus de
risques 

de mourir
prématurément 

SNTF : application 
du SNMG à compter 

de juin 2021 

ALGÉRIE TÉLÉCOM

Le  débit
minimum 

de l'internet
fixe va

passer à 
10 Mbps 

P. 17

TRANSPORT MARITIME

BELGIQUE 

Adem
Zorgane
atterrit à
Charleroi  

TISSEMSILT
Coup d’envoi du 

1er festival national
du couscous

F          T B A L L

P. 21

AEP DANS LA CAPITALE

Le programme
d'urgence entre 

en vigueur P. 8P. 4
P. 6

La flotte nationale se renforce
Le Groupe algérien de
transport maritime
(GATMA) vient d’achever,
avec l'entrée en service la
semaine dernière, du
navire Djanet, la
deuxième phase du
renforcement de la flotte
maritime nationale
dédiée au transport des
marchandises, a indiqué
samedi à l’APS le DG du
Groupe, Smain Larbi
Ghomri. Le navire Djanet
est sorti du port d’Alger
mercredi dernier pour
entamer son
exploitation, après une
série de vérifications et
de contrôles pour son
A l g é r i a n i s a t i o n
définitive, a précisé M.
Ghomri, précisant que le
navire est prévu de
charger 900 d’EVP à
partir des ports Italien
(Marina de Carrara) et
Espagnol (Valence) pour
revenir vers Alger dans le
cadre des lignes
régulières de la filiale
CNAN MED.
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CHLEF 
Coupure de l'AEP dans
trois communes du
nord de la wilaya (ADE) 

L’alimentation en eau potable (AEP) sera cou-
pée à partir de demain dimanche dans trois com-
munes de la partie nord de Chlef, a-t-on indiqué
samedi dans un communiqué de la cellule de
communication de l’unité de wilaya de l’Algé-
rienne des eaux (ADE).

La coupure d’eau qui touchera les communes
de Ténès, Sidi Abderrahmane et El Marsa est due
à la programmation de travaux de maintenance
pour la réparation d’une fuite ayant affecté l’une
des conduites de distribution principale, a-t-on
expliqué.

Il s’agit, selon le communiqué, de la répara-
tion d’une fuite dans une conduite de diamètre
500 mm alimentant les réservoirs d’eau desser-
vant ces trois localités.

La distribution d’eau reprendra dès l'achève-
ment des travaux de réparation d’une durée de
24heures, a-t-on précisé.

DJELFA 
Trois morts dans un
accident de la route 
à Guettara 

Trois personnes ont trouvé la mort dans un
accident de la route survenu dans la nuit de ven-
dredi à samedi au niveau de la commune de
Guettara (240 km au sud de Djelfa), a-t-on appris
auprès des services de la Protection civile.

L’accident est survenu sur l’axe de la route na-
tionale N1 B, reliant les villes de Guettara et Mes-
saad, suite à une collision frontale entre un
véhicule touristique et un camion, a indiqué le
chargé de la communication de la direction lo-
cale de ce corps constitué, le sous-lieutenant, Ab-
derrahmane Khadher.

L'accident a causé la mort, sur place, d’une
personne âgée de 42 ans, au moment où trois au-
tres ont été blessées et évacuées aux services hos-
pitaliers du lotissement urbain "El Bouikla", dont
deux âgées de 10 et 24 ans ont succombé à leurs
blessures, selon les précisions de M. Abderrah-
mane Khadher.

Les dépouilles des victimes ont été déposées à
la morgue du même établissement hospitalier, a-
t-il ajouté.

Une enquête a été ouverte par les services de
la Gendarmerie nationale pour déterminer les
circonstances exactes de cet accident mortel.
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SÉISME À AÏN DEFLA 
Pas de dégâts humains
ni matériels enregistrés 

Aucun dégât humain ni matériel n’a été enregistré
suite au tremblement de terre survenu samedi en fin
de matinée dans la région de Tarik Ibn Ziad (wilaya
de Aïn Defla), a-t-on appris auprès de la cellule de
communication de la direction locale de la protec-
tion civile.

"Il n’a été enregistré aucun dégât humain ni ma-
tériel suite au tremblement de terre de magnitude 3,6
sur l’échelle de Richter, survenu samedi dans la ré-
gion de Tarik Ibn Ziad", a précisé à l’APS le chargé de
communication de la protection civile, le capitaine
Kamel Hamdi, faisant état de l’envoi d’un camion et
d’une ambulance vers le lieu de la secousse aussitôt
cette dernière survenue.

Il a ajouté qu'"au regard de la faiblesse relative du
tremblement de terre dont l’épicentre est situé dans
une zone montagneuse, il n’a été ressenti que par les
habitants de la région de Tarik Ibn Ziad".

Un tremblement de terre d'une magnitude de 3,6,
dont l’épicentre a été localisé à 7 km au sud-ouest de
Tarik Ibn Ziad s'est produit à 11 h 23, selon le Centre
de Recherche en Astronomie, Astrophysique et Géo-
physique (CRAAG).

SÉISME 
Secousse tellurique de
magnitude 3.1 à Batna 

Une secousse tellurique de magnitude 3.1 sur l'échelle
de Richter a eu lieu samedi à 12h45 dans la wilaya de Batna,
a annoncé le Centre de Recherche en Astronomie, Astro-
physique et Géophysique (CRAAG) dans un communiqué.

L'épicentre de la secousse a été localisé à 07 km au nord
est de chef lieux de la wilaya de Batna au lieu dit Guigba,
précise le communiqué.

TAMANRASSET
Un enfant meurt noyé 
dans une mare d’eau 
dans la zone  d’Aguenar 

Un enfant est mort dans une mare d’eau  dans la
zone d’Aguenar, près de l’aéroport de Tamanrasset, et
son corps  inerte a été repêché par les éléments de la
Protection civile, a-t-on  appris dimanche de la cellule
de communication de ce corps constitué. 

Eléments de la Protection civile, accompagnés de
plongeurs, ont repêché  samedi après-midi le corps du
garçon, non encore identifié et dont l’âgé  serait d’en-
viron 14 ans, et l’ont déposé à la morgue de l’hôpital de
Tamanrasset, a précisé le chargé de la cellule de com-
munication de la PC de  Tamanrasset, le lieutenant Ab-
delfattah Mouatsi. 

Cette mare d’eau dans la zone d’Aguenar a enregis-
tré par le passé  plusieurs cas de noyade, a rappelé
M.Mouatsi en signalant que c’est le  deuxième cas de
noyade dans un plan d’eau enregistré cette année à
travers  la wilaya de Tamanrasset. Le premier cas
l’avait été le 22 juin courant  dans un bassin d’eau au
quartier Adriane. 

Les services de la Protection civile ont lancé un
appel aux parents  afin de sensibiliser leurs enfants
aux risques de baignade dans ce genre de  bassins et de
plans d’eau. 

INCIDENT
Incendie à l'entrée du
Port d'Alger, aucune
perte (Protection civile)

Un incendie s'est déclaré, dimanche, à l'entrée
du Port d'Alger dans la commune de Mohamed
Belouizdad, après que le feu ait pris dans une
flaque d'huile ayant entrainé une fumée épaisse
vue par la population des cités proches du site de
l'accident, aucune perte n'ayant été déplorée, a-
t-on appris de la Protection civile.

Dans une déclaration à l'APS, le chargé de l'in-
formation à la Direction de wilaya de la Protec-
tion civile, le lieutenant Khaled Benkhalfallah a
indiqué qu'un incendie avait été enregistré vers
12h40 au niveau de l'entrée du Port d'Alger à Be-
louizdad, après que le feu ait pris dans une flaque
d'huile de 4 m² ayant entrainé une fumée épaisse
ayant attiré l'attention de la population algéroise.

Ainsi, les éléments de la Protection civile sont
intervenus pour circonscrire le feu et aucune
perte n'a été déplorée, souligne la même source,
ajoutant qu'une enquête a été ouverte pour déter-

miner les circonstances de cet incident. 

ENVIRONNEMENT 
Une campagne
nationale de
nettoyage 

Une campagne nationale de nettoyage placée
sous le thème "Ensemble pour une ville propre",
a été lancée vendredi à partir de la commune
d'Alger centre, avec pour objectif d'améliorer
l'espace environnemental des villes algé-
riennes.

Le P/APC d'Alger centre, Abdelhakim Bet-
tache qui a donné le coup d'envoi de cette initia-
tive a fait savoir que tous les moyens matériels
et humains ont été mobilisés pour mener à bien
l'opération parrainée par le ministère de l'Inté-
rieur et des Collectivités locales.

Il a précisé qu'en application des instructions
du ministère de l'Intérieur et de la Circonscrip-
tion de Sidi M'hamed, il a été procédé au lance-
ment d'une campagne de nettoyage qui
s'organisera chaque jour et pendant une se-
maine de 9h à 16h, ajoutant que 55 agents, 20 ca-
mions 5 balayeuses et 5 camions-citernes ont
été mobilisés à cet effet.

A cette occasion, M. Bettache a invité les ci-
toyens à prendre part à cette campagne en sor-
tant les déchets ménagers accumulés sur les
balcons, les terrasses et dans les cages d'esca-
liers pour faciliter la collecte et le transfert aux
centres d'enfouissement technique (CET).

Pour rendre à Alger la Blanche sa splendeur
d'antan, il faut maintenir, il faut veiller, a-t-il dit,
à maintenir la ville propre, précisant que cette
campagne sera élargie à toutes les autres com-
munes d'Alger dans les prochains jours.
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Le Président de la République, Abdel-
madjid Tebboune a reçu, samedi, le Se-
crétaire général du parti du Front de libé-
ration nationale (FLN), Abou El Fadhl Baadji
et des membres du bureau politique, dans
le cadre des consultations politiques élargies
pour la formation du nouveau Gouverne-
ment. "J'ai été reçu par le Président de la
République dans le cadre des consultations
entamées samedi, sur la base des résultats
des élections législatives, le parti du FLN
ayant remporté la première place avec 98
sièges", a déclaré  M. Baadji au terme de
cette rencontre. Les débats ont porté sur

"les conditions de déroulement des élections
législatives, avec une analyse de leurs ré-
sultats sous tous leurs aspects" ainsi que
"la situation politique et socioéconomique
du pays et les voies de relance du dévelop-
pement en général", a précisé le SG du
FLN. M. Baadji a indiqué avoir présenté,
lors de l'audience, la vision du parti concer-
nant le prochain gouvernement et l'As-
semblée populaire nationale à la lumière
des résultats des élections législatives du
12 juin, précisant que le dialogue entre les
deux parties était "franc et transparent".
"Nous avons écouté les orientations du Pré-

sident sur la situation générale dans le
pays et les moyens de l'améliorer avec la
participation de tous", a-t-il déclaré, sou-
lignant l'importance de la participation
des partis vainqueurs aux législatives du
12 juin pour "l'avenir du pays sur tous les
plans". Pour rappel, l'audience s'est déroulée
en présence de Noureddine Bardad-Daidj,
directeur de cabinet à la Présidence de la
République, Mohamed El Amine Messaid,
secrétaire général de la Présidence de la
République, et Boualem Boualem, conseil-
ler auprès du président de la République
chargé des affaires juridiques et judiciaires.

CONSULTATIONS POLITIQUES POUR LA FORMATION 
DU NOUVEAU GOUVERNEMENT

M. Tebboune reçoit le président 
du MSP et le SG du RND 

Des experts et militants français pour
l'abolition des armes nucléaires se sont fé-
licités de la création par l'Algérie de l'Agence
nationale de réhabilitation des anciens sites
d'essais et d'explosions nucléaires français
dans le Sud algérien, relevant "l'engagement
de l'Algérie de travailler plus activement"
sur le sujet jugé sensible des anciens sites
d’essais nucléaires.

Dans une déclaration à l'APS, le porte-
parole de la branche française de l'ICAN
(Campagne Internationale pour Abolir les
armes nucléaires), Jean-Marie Collin, a in-
diqué que "l’Algérie a toujours été un Etat-
acteur de la scène diplomatique interna-
tionale du désarmement et de la non-pro-
lifération nucléaire, notamment en parti-
cipant aux négociations aux Nations-unies
et en signant en 2017 le Traité sur l’inter-
diction des armes nucléaires (TIAN)".

En ce sens, il a souligné que "l'Algérie
s’était engagée à travailler plus activement
sur ce sujet sensible des anciens sites d’essais
nucléaires", précisant que "le TIAN comporte
un article (n 6) intitulé ‘Assistance aux vic-
times et remise en état de l’environne-
ment’".

De son côté, le directeur de l’Observatoire
des armements, Patrice Bouveret, a indiqué
que la création de cette Agence est "la concré-
tisation d’une volonté politique de ne plus
laisser les sites en l’état", estimant qu'il
s'agit d'une "bonne nouvelle pour les po-
pulations qui vivent près des zones affectées
par les 17 essais nucléaires réalisés par la
France entre 1960 et 1966".

M. Bouveret, également co-auteur avec
Jean-Marie Collin de "Sous le sable, la ra-
dioactivité! Déchets des essais nucléaires
français en Algérie", a également émis le

souhait de voir "les travaux de nettoyage
des sites débuter sans tarder".

Le président de la République, Abdel-
madjid Tebboune, avait déclaré dans un
entretien accordé récemment au magazine
français Le Point, avoir demandé à la France
de "nettoyer les sites des essais nucléaires",
relevant que cette opération est "en bonne
voie car aujourd'hui encore, la contamina-
tion fait des victimes".

"Que la France soigne les victimes des
essais nucléaires. Le monde s'est mobilisé
pour Tchernobyl alors que les essais nu-
cléaires en Algérie provoquent peu de réac-
tions. Ils ont pourtant eu lieu à ciel ouvert
et à proximité des populations", avait tenu
à rappeler le président Tebboune.

Un décret exécutif portant création, or-
ganisation et fonctionnement de l'Agence
nationale de réhabilitation des anciens sites

d'essais et d'explosions nucléaires français
dans le Sud algérien, signé par le Premier
ministre, Abdelaziz Djerad, a été publié
dans le dernier Journal Officiel (n 46 du 13
juin 2021).

En 2021, soit 61 ans après les premiers
essais nucléaires français en Algérie, les
sites où ont été perpétrés ces crimes colo-
niaux ne sont toujours pas décontaminés,
alors que la radioactivité ambiante y demeure
toujours élevée du fait de la persistance des
séquelles des radiations.

Le 13 février 1960, la France faisait ex-
ploser sa première bombe atomique, opé-
ration baptisée "Gerboise bleue", dans le
ciel de Reggane, au Sahara, causant un dé-
sastre écologique et humain qui continue
de générer des maladies dont des cancers
radio-induits.

APS

CRÉATION  DE L'AGENCE DE RÉHABILITATION DES ANCIENS SITES D'ESSAIS NUCLÉAIRES EN ALGÉRIE
Des experts français se félicitent

Le Président de la République, M. Abdelmadjid   Tebboune a reçu dimanche le président du
Mouvement de la société pour la   paix (MSP), Abdrezzak Makri et le secrétaire général du

Rassemblement   national démocratique (RND), Tayeb Zitouni et ce, dans le cadre des
consultations politiques élargies pour la formation du Gouvernement, a   indiqué un communi-

qué de la présidence de la République. 

Le Président
Tebboune reçoit
une délégation 
de représentants
des indépendants

Le président de la République, Abdel-
madjid Tebboune, a reçu samedi une délé-
gation de représentants des indépendants
conduite par M. Abdelwahab Ait Menguelet,
dans le cadre des consultations politiques
élargies pour la formation du nouveau Gou-
vernement.

"Nous avons eu une rencontre avec le
président de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune qui nous a mis à l'aise et qui était
attentif à nos propositions", a indiqué M.
Abdelhamid Belakhel au nom de la déléga-
tion des indépendants, dans une déclaration
à la presse au terme de l'audience.

Il a indiqué que le Président de la Répu-
blique était "au fait de tout ce qui se passe
dans notre cher pays", précisant avoir perçu
chez lui une volonté de "cristalliser toutes
les réformes qu'il avait promis d'engager, à
commencer par les dernières législatives
jusqu'aux points inscrits à l'ordre du jour
de son programme présidentiel".

Après avoir affirmé que le dialogue avec
le Président de la République avait porté
sur "les aspirations de la société algérienne
qu'elle désire attei ndre via les assemblées
élues", le représentant des indépendants a
fait savoir que M. Tebboune avait promis
d'oeuvrer à "la mise en oeuvre de tous les
points inscrits au titre de son programme
pour une Algérie nouvelle".

La délégation des indépendants com-
prenait MM. Ali Mounsi, Saker Berri, Ab-
delhamid Belakhel, Benaouda Betahar El-
Hadj, Abdelkader Kouri et Mme Fatma Bida.
Pour rappel, l'audience s'est déroulée en
présence de Noureddine Bardad-Daidj, di-
recteur de cabinet à la Présidence de la Ré-
publique, Mohamed El Amine Messaid, se-
crétaire général de la Présidence de la Ré-
publique, et Boualem Boualem, conseiller
auprès du président de la République chargé
des affaires juridiques et judiciaires.

La présidente du parti Tajamou
Amal El Djazair (TAJ), Fatima
Zohra Zerouati a affirmé samedi
à Alger que la participation de son
parti aux législatives du 12 juin
découlait d'une profonde convic-
tion de l'importance de la parti-
cipation "active" à la démarche de
reconstruction des institutions de
l'Etat.

Lors d'un point de presse
animé sur la position du parti à
l'issue de la proclamation par le
Conseil Constitutionnel des ré-

sultats définitifs des dernières lé-
gislatives du 12 juin, Mme Zerouati
a précisé que la participation de
TAJ à cette échéance découlait de
"la profonde conviction de l'im-
portance d'une participation active
à la démarche de reconstruction
des institutions et structures de
l'Etat".

TAJ dresse aujourd'hui le bilan
de sa "première expérience" élec-
torale selon un nouveau mode
marqué par l'amendement consti-
tutionnel et la nouvelle loi élec-

torale, à travers lequel, a-t-elle
dit, il a exprimé "la volonté sincère"
du président de la République de
faire sortir le pays de la crise po-
litique qui a impacté la situation
socioéconomique du pays.

Même si le parti n'était pas prêt
sur le plan organisationnel, a rap-
pelé Mme Zerouati, il s'est engagé
dans la course électorale, a com-
mencé à collecter les signatures
qui constituaient "un indicateur
positif" qui lui a permis d'accéder
à 59 circonscriptions électorales

et a veillé à présenter ses listes
"en choisissant ses candidats
parmi les braves enfants des wi-
layas du pays, loin des anciennes
pratiques".

La président de TAJ s'est dite
optimiste quant à l'avenir du parti
et sa nouvelle direction, soulignant
que TAJ qui est entré en course
globalement avec de nouvelles
listes et n'avait pas participé aux
précédentes élections, a obtenu
"plus de 90.000 voix à travers le
territoire national, sachant qu'il

n'a pas encore reçu les PV de qua-
tre wilayas, tandis qu'il a obtenu
une position honorable dans plu-
sieurs wilayas".

Elle a qualifié cette expérience
d'"étape cruciale" car ayant permis
de faire connaître le nouveau pro-
gramme du parti dans "le fond et
la forme", faisant savoir que le
parti qui n'a pas décroché de siège
dans le nouveau parlement "pour-
suivra son action en vue de prou-
ver son efficacité dans les pro-
chaines étapes".

LÉGISLATIVES  DU 12 JUIN
‘’La participation de TAJ se veut une démarche pour 

la reconstruction des institutions de l'Etat’’

"Dans le cadre des consultations politiques élargies pour
la formation du   Gouvernement, le Président de la République,
M. Abdelmadjid Tebboune a reçu   M. Abdrezzak Makri, pré-
sident du MSP à la tête d'une délégation de   dirigeants du
parti, et M. Tayeb Zitouni, SG du RND accompagné de
membres   du Bureau national du parti", précise le commu-

nique.  L'audience s'est déroulée en présence de Noureddine
Bardad-Daidj,   directeur de cabinet à la Présidence de la Ré-
publique, Mohamed El Amine   Messaid, secrétaire général
de la Présidence de la République, et Boualem   Boualem,
conseiller auprès du président de la République chargé des
affaires juridiques et judiciaires.

Le Président Tebboune reçoit le SG du FLN
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AEP DANS LA CAPITALE
Le programme d'urgence 
entre en vigueur

Trois programmes d'alimen-
tation en eau potable sont pré-
vus dans ce cadre au niveau de
la capitale, a fait savoir la SEAAL.
Le premier concerne 14 com-
munes qui seront alimentées
quotidiennement de 8h00 à
14h00. Il s'agit de la Casbah,
Sidi Moussa, Bir Mourad Raïs,
Hydra, Ouled Chebel, Tessala
El-Merdja, Baba Hassen, Draria,
El-Achour, Belouizdad, El Ma-
dania, Sidi M'hamed et Rah-
mania. Le deuxième pro-
gramme prévoit une alimenta-
tion en eau potable un jour sur
deux de 8h00 à 16h00 et
concerne 20 communes: Oued
Koriche, Raïs Hamidou, Les
Eucalyptus, Birkhadem, Gué de
Constantine, Beni Messous,
Bouzaréah, Aïn Benian, El-
Hammamet, Bab El Oued, Bordj
El-Bahri, El-Marsa, Mohamma-
dia, Bourouba, Bachdjerrah,
Oued Smar, El-Harrach, El-Ma-
gharia, Hossein Dey et H'raoua.
Le troisième programme
concerne 23 communes qui se-
ront alimentées en eau de 8h00
à 14h00 mais selon un système
de distribution hybride: cer-
taines communes seront ali-
mentées quotidiennement et
d'autres un jour sur deux. 

Les communes concernées
par ce troisième programme
sont: Bab El Oued, Bologhine,
Baraki, Saoula, Birtouta, Ben
Aknoun, El-Biar, Chéraga, Dely
Ibrahim, Ouled Fayet, Aïn Taya,
Dar El Beïda, Douera, Khraicia,
Kouba, Reghaia, Rouiba, Alger-
centre, Mahelma, Souidania,
Staoueli et Zéralda. Dans cette
conjoncture, la Société des eaux
et de l'assainissement d'Alger
a assuré que tous ses cadres
étaient à pied d'œuvre pour la

réussite de l'opération, invitant
les citoyens à signaler à sa cel-
lule de communication toute
panne ou perturbation dans la
mise en œuvre de ce pro-
gramme d'urgence.

La SEAAL a, par ailleurs, af-
firmé que la wilaya veillera à la
stricte application de ce pro-
gramme d'urgence. 

Wali d'Alger: la perturbation
est " conjoncturelle"

De son côté, le wali d'Alger,
Youcef Cherfa a indiqué, dans
des déclarations à la presse,
concernant les perturbations
de l'alimentation en eau que
connaît la capitale: "tout le
monde est mobilisé pour l'ap-
plication du programme et nous
demandons aux citoyens de
faire preuve de compréhension
à l'égard de cette situation due
à la baisse des niveaux des bar-

rages", et résultant de la séche-
resse que vit le pays depuis plus
de 3 années.

Tout en assurant que la si-
tuation est "conjoncturelle", le
même responsable ajoute :
"nous affirmons avec conviction
que cette situation (perturba-
tion) se stabilisera à partir de
juillet, d'août et de septembre
et nous entrerons, par la suite,
dans une stabilité durable en
terme d'alimentation en eau
potable (AEP)".

Et de poursuivre: "Pour faire
face à cette situation, nous avons
mis en place un programme de
distribution qui touche tous les
quartiers et avec des horaires
qui doivent être respectés par
tous les intervenants sur ce ré-
seau, conformément au clas-
sement des communes et nous
demandons au citoyen de nous
accompagner dans l'application
de ce programme, d'économi-

ser et de stocker l'eau". Rappe-
lant le lancement d'un pro-
gramme urgent dès la mois de
juillet prochain, relatif à l'ex-
ploitation de 51 puits profonds
qui permettra de fournir
quelque 80.000 m3 supplémen-
taires, M. Cherfa ajoute qu'à
partir des mois de juillet et
d'août prochains, " nous revien-
drons vers la mise en service
de trois stations de dessalement
d'eau de mer, en sus du pro-
grammes d'exploitation des
eaux superficielles". Sur ins-
tructions du Président de la Ré-
publique, le wali d'Alger a rap-
pelé le lancement, dans les
toutes prochaines semaines, de
la mobilisation des eaux super-
ficielles, à travers l'entame de
l'opération de réalisation de 120
puits profonds et de (nouvelles)
stations de dessalement d'eau
de mer, en vue de les préparer
l'après septembre". 

La Société des eaux et de l'assainissement d'Alger (SEAAL) a annoncé l'entrée en vigueur dès
samedi du programme d'urgence d'alimentation en eau potable (AEP) au niveau de la capitale

suite aux perturbations enregistrées ces derniers jours en raison de la raréfaction des res-
sources en eau.

EMPLOI
Le programme
AFEQ a réalisé
98% de ses
objectifs

Le Programme d'Appui Formation-Em-
ploi-Qualification (AFEQ) développé dans
le cadre d’un partenariat entre l'Algérie et
l’Union européenne et devant clôturer en
septembre 2021 a concrétisé 98% de ses ob-
jectifs, a affirmé samedi à Oran son directeur
national Morad Lemia. En marge d’un sé-
minaire régional ayant réuni les chefs d’an-
tennes de l’Agence nationale de l’emploi
(ANEM) dans la région ouest, M. Lemia a
indiqué que le programme AFEQ qui tire à
sa fin a réalisé 98% de ses objectifs axés
sur le renforcement de l’insertion des jeunes
dans la vie active. Le Dispositif d’accompa-
gnement, d’insertion et de formation à
l’emploi (DAIFE) et son guide de gestion et
de mise en œuvre figure parmi les réalisa-
tions principales du programme AFEQ, a
relevé le même responsable, faisant savoir
que ce dispositif proposé aux autorités
attend la validation. Le DAIFE se veut un
appui aux missions de service public d’aide
à l’insertion et à l’emploi attribuées au mi-
nistère du Travail, de l’Emploi et de la Sé-
curité Sociale et à l’Agence nationale de
l’emploi (ANEM), a-t-il souligné. Une autre
réalisation du programme AFEQ, est la fo
rmation de cadres du ministère de l'Ensei-
gnement et de la Formation professionnels
dans le management de qualité dans les
CFPA (centres de formation professionnelle
et d’apprentissage) et la fourniture d’un
système informatique qui s’appelle WISSI,
dédié au suivi des activités au niveau de
ces centres. Pour sa part, Kinouni Hakim,
expert dans le programme AFEQ a estimé
que les objectifs tracés ont été "largement
concrétisé", faisant savoir que des dizaines
de guides, de vidéos et de séminaires autour
de différents thèmes en rapport avec l’in-
sertion professionnelle ont été réalisées.
Financé par l’Union européenne à hauteur
de 10 millions d’euros et l’Algérie avec 1
million d’euro, le programme AFEQ, lancé
en septembre 2017, a touché sept wilayas
pilotes, à savoir Alger, Sétif, Blida, Boumer-
dès, Béjaia, Oran et Ouargla. 

ALGÉRIE-AFRIQUE
L'Algérie participe 
à la 10è session
ordinaire de la
Conférence des
plénipotentiaires 
de l'UPAP

L'Algérie participe jeudi et vendredi par
visioconférence aux travaux de la 10è session
ordinaire de la conférence des plénipoten-
tiaires de l'Union panafricaine des postes
(UPAP), a indiqué un communiqué du mi-
nistère de la Poste et des Télécommunica-
tions.

L'Algérie a été élue à cette conférence
vice-présidente du Conseil d'administration
de l'UPAP et représentante de la région de
l'Afrique du nord pour la période 2021-
2025, a précisé le communiqué. L'Algérie
est présente à ce rendez-vous avec une im-
portante délégation présidée par le Secré-
taire général du ministère de la Poste et
des Télécommunications, Abderrezak Hani,
en présence de l'ambassadeur de l'Algérie
à Harare (Zimbabwe), Nassreddine Saai,
en sa qualité de vice-président de la délé-
gation. Cette conférence a été précédée par
une réunion, du 21 au 23 juin courant, du
Conseil d'administration de l'UPAP, qui a
abordé "les conclusions des comités com-
pétents qui ont tenu leurs réunions du 07
au 09 juin 2021". L'Union panafricaine des
postes (UPAP), dont le siège se trouve à
Arusha (Tanzanie), est une instance com-
pétente relevant de l'Union africaine (UA),
laquelle se charge de la coordination des
activités de développement des services
postaux en Afrique, a conclu la source. 

HISTOIRE
La position du peuple contre la tentative
d'atteinte à l’Emir Abdelkader est une meilleure
preuve de sa place chez les Algériens (Fondation)

Le président de la Fonda-
tion Emir Abdelkader, Cha-
myl Boutaleb a affirmé, sa-
medi à Oran, que la position
du peuple algérien contre la
tentative de porter atteinte à
l’Emir Abdelkader et à sa ré-
sistance est une meilleure
preuve de la place que le fon-
dateur de l’Etat algérien mo-
derne occupe chez les Algé-
riens.

En marge de la commé-
moration du 186e anniver-
saire de la bataille de la "Mac-
taa", que l’Emir Abdelkader
a livré à l'occupant français,
M. Boutaleb a déclaré, à l’APS,
que "l’Emir est un symbole
de l’unité nationale et de la résistance que
personne ne peut tenté de porter atteinte
à sa personnalité ou douter de sa résis-
tance".

"La position du peuple algérien contre
la tentative de porter atteinte au fondateur
de l’Etat algérien moderne est une preuve
que l’Emir Abdelkader était et restera un
modèle de patriotisme pour nos jeunes et
personne ne peut, devant tout cet amour
et respect, douter de ses décisions et porter

atteinte à sa personnalité", a-t-il souligné,
qualifiant que cette tentative de lui porter
atteinte d'ac te individuel et isolé.

Au passage, Chamyl Boutaleb a rappelé
que l’Emir Abdelkader a lutté, 15 ans du-
rant, contre le colonialiste français et a
conduit de grandes batailles, de 1832 à
1847 contre l'armée d'occupation française.
Abordant la bataille de la Mactaa, qui a
éclaté le 26 juin et s’est terminée le 28
juin 1835, il a affirmé que "c’est une bataille
décisive dans l’histoire de la résistance de

l’Emir Abdelkader, car elle re-
présente l’une des plus grandes
défaites de l’armée coloniale
française, qui y a perdu plus
de 1.500 soldats".

Cette bataille a eu pour
conséquence la reconnaissance
de l’Emir Abdelkader comme
chef de guerre et de l’Etat al-
gérien poussant les dirigeants
de l’armée française à revoir
l’organisation de leurs troupes
après avoir fait appel au général
Trézel, a ajouté Chamyl Bou-
taleb, soulignant que le traité
de Lamoricière, signé  par
l’Emir Abdelkader le 23 décem-
bre 1847, a eu beaucoup d’échos
et n’a pas été un traité de red-

dition, mais un traité pour arrêter l’effusion
de sang des Algériens, que l'effort de guerre
a épuisé leurs forces.

La commémoration du 186e anniver-
saire de la bataille de la Mactaa, qui a eu
lieu à Mersat El-Hadjadj en présence des
autorités civiles et militaires, a été marquée
par le déposé une gerbe de fleurs devant
la stèle commémorative, la levée des cou-
leurs nationales et la récitation de la Fatiha
du Saint Coran à la mémoire des chouhada. 
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SALON NATIONAL DES MÉTIERS DE L’HÔTELLERIE À ORAN  
Exposition de potions à base de produits
naturels au service des SPA

Cette manifestation, qui a
vu une forte participation d'in-
vestisseurs dans le domaine de
préparations cosmétiques, se
veut une occasion pour mon-
trer leur expertise et leur tech-
nique dans cette spécialité qui
s’appuie sur des cures de soins
du corps (massage de la peau
et des cheveux) et leurs expé-
riences dans ce genre d’indus-
trie qui connaît une concur-
rence de produits de beauté
importés. Les professionnels
dans la sp cialité des huiles
essentielles extraites de diffé-
rentes plantes locales et les
producteurs de savons tradi-
tionnels proposent un éventail
de produits de beauté à des
prix concurrentiels, pour atti-
rer les hôteliers qui assurent
des prestations de soins médi-
caux et de bien-être et qui pré-
sentent leurs espaces théra-
peutiqu es et bienfaisants
(SPA) aux clients qui cher-
chent l'entretien de la forme,
le bien-être et l’équilibre.

Une exposante, Boutiche
Sara qui commercialise des
recettes naturelles depuis
quelques années, propose des
compléments aux soins natu-

rels adoptés au niveau de SPA,
qui connaissent une grande
affluence des clients. Une
autre artisane spécialisée dans
l’industrie des arômes estime
que de nombreux clients pré-
fèrent l’usage de produits
locaux lors des séances de
soins traditionnels ou
modernes, ce qui pousse, a-t-
elle souligné, les propriétaires
de SPA de sélectionner les
meilleurs produits tout en
offrant à chaque client en
quête d’un bol d’air et soins de
haute gamme pour recharger

les batteries et retrouver la
vitalité.

Ce salon, qui se tient sous le
slogan "l’industrie tradition-
nelle des produits hôteliers",
constitue un espace pour la
promotion des produits green
à base d'huiles essentielles
permettant à ces espaces de
bien-être et de détente d’ac-
quérir des produits adaptés à
la remise en forme physique
attirant les touristes et renfor-
çant la position des structures
hôtelières comme destination
touristique, a expliqué le

directeur de la chambre des
métiers et d'artisanat d’Oran,
Khalid Sahraouie. En matière
d’intégration des SPA à l’inté-
rieur des structures hôte-
lières, la wilaya d’Oran enre-
gistre actuellement la réalisa-
tion de deux centres de thalas-
sothérapie au niveau des com-
munes de Mers El Hadjadj et
Gdyel, de même qu’une une
station thermale dans la com-
mune d’Aïn El Turck et centre
de thalassothérapie au com-
plexe "Les Andalouses", ainsi
que d’autres établissements
hôteliers qui sont en voie d’ex-
ploitation, selon le directeur
du tourisme, de l’artisanat et
du travail familial de la wilaya,
KaIm Benamar Belabbes.

Le Salon national des
métiers de l'hôtellerie, qui se
poursuit jusqu’au 30 juin en
cours, est organisé par la
chambre de l'artisanat et des
métiers en collaboration avec
la direction du tourisme, de
l’artisanat et du travail fami-
lial, avec la participation de
plus de 50 exposants dans dif-
férents métiers en lien avec les
métiers de l’hôtellerie, issus
de 14 wilayas.

TIZI-OUZOU
Des atouts 
pour le
développement
du tourisme
interne et local

La wilaya de Tizi-Ouzou dispose d’atouts
importants pour la promotion et le déve-
loppement du tourisme interne et local,
a-t-on indiqué samedi à la direction locale
du tourisme de l’artisanat et du travail fa-
milial.

Présentant les potentialités touristiques
de la wilaya à l’occasion des activités mar-
quant la célébration de la Journée nationale
du tourisme (25 juin) sous le slogan "Le
tourisme interne, le défi d'aujourd'hui et
le pari de demain", le directeur local du
tourisme de l’artisanat et du travail familial
Rachid Gheddouchi a observé que Tizi-
Ouzou dispose de sites, d’infrastructures,
d’un mouvement associatif et d’organismes
publics et privés qui lui ont permis de se
lancer activement dans le tourisme interne
et local.

Il a rappelé à l’occasion de cette mani-
festation, abritée par la maison de la culture
Mouloud Mammeri, que la wilaya propose
différents types de tourisme (balnéaire,
culturel, cultuel, cynégétique et climatique)
grâce notamment à ses 92 sites touristiques
naturels, 123 sites archéologiques et his-
toriques, 42 sites culturels et 17 zaouïas
dont au moins deux datant du 17ème siè-
cle.

Des atouts qui sont valorisés par de
nombreuses agences de voyages qui font
la promotion du tourisme local et interne,
a-t-il signalé, ainsi que par d’autres ini-
tiatives, à l’instar du concours Rabah Aissat
du village le plus propre, organisé par
l’Assemblée populaire de wilaya (APW)
qui a permis aux lauréats de cette compé-
tition de devenir une destination de choix
pour des centaines de touristes issus de
plusieurs localités de Tizi-Ouzou et d'autres
wilayas. M. Gheddouchi a indiqué que Tizi-
Ouzou compte 83 agences de tourisme
agréées dont 57 au chef-lieu de wilaya et
dont beaucoup d’entre elles ne se limitent
plus à l’activité de billetterie (pour les dé-
marches de demande de visa), mais se
sont lancées dans la promotion du tourisme
local et interne.  L'intéressement pour ce
type de tourisme s’est intensifié derniè-
rement avec la fermeture des frontières
et de l'espace aérien pour cause de la pan-
démie de la Covid-19, a-t-il relevé, observant
que de nombreuses agences de tourisme
organisent des voyages, des excursions
des randonnées et des visites guidées au
niveau local ou dans d’autres wilayas.

Le directeur local du tourisme de l’ar-
tisanat et du travail familial de la wilaya
de Tizi Ouzou a également signalé le dé-
veloppement, dans le sillage du tourisme
local et interne qui prend de l’ampleur, d
’une nouvelle formule, à savoir les maisons
d’hôtes "qui est certes à ses premiers bal-
butiements, mais qui évolue progressive-
ment". M. Gheddouchi a cité à ce titre le
cas de la localité de Bouzguene qui a re-
censé 23 maisons traditionnelles proposées
comme maisons d’hôtes pour les touristes
et les exposants lors des fêtes agricoles,
artisanales, culturelles et autres organisées
dans la région. 

La première édition du Salon national de métiers de l’hôtellerie, qui se poursuit samedi à Oran,
a donné lieu à une exposition portant sur les articles de beauté et de bien-être ainsi que des

produits thérapeutiques et cosmétiques à base de plantes, fabriquées localement et adoptées
dans les lieux de détente, appelés mondialement "SPA".

Le projet d’aménagement et
d'entretien de deux tronçons des
chemins de wilaya (CW) 1 et 2
de la wilaya d’Oum El Bouaghi,
sur une distance de 15 km, sera
lancé au cours du mois d’août
prochain, a-t-on appris samedi
auprès de la direction locale des
travaux publics (DTP).

Dans une déclaration à l’APS,
le chef du service de dévelop-
pement des infrastructures de
base au sein de la DTP, Abdel-
hafid Ami, a indiqué que cette

opération consiste à aménager
et entretenir un tronçon du CW
1, reliant la commune de Zorg
et de Berriche sur une distance
estimée à 9,5 km et d’un tronçon
du CW 2 reliant la localité de
Rahia et la RN 10.

La réhabilitation et l’entretien
de ces axes routiers, en raison
de leur état de dégradation avan-
cée, sont inscrits dans le cadre
du programme sectoriel de
l’exercice 2021, a noté M. Ami,
soulignant que la concrétisation

de ce projet a nécessité une en-
veloppe financière évaluée à 200
millions DA.

Il a également rappelé la mise
en exploitation, la fin de la se-
maine précédente, d’un tronçon
du CW 2 reliant les communes
de Oued Nini et El Djazia sur
une longueur de 7 km et dont
les travaux de rénovation ont
mobilisé un budget de 97 mil-
lions DA, dans le cadre de la
Caisse de solidarité et de garantie
des collectivités locales. 

OUM EL BOUAGHI
Deux tronçons des chemins de wilaya 1 et 2 bientôt réhabilités

Pas moins de 879 bénéfi-
ciaires de contrats de pré-em-
ploi dans la wilaya de Khen-
chela ont été titularisés, a-t-on
appris samedi auprès de la di-
rection locale de l’emploi.

Dans sa première phase,
cette titularisation a concerné,
jusqu’au 31 octobre 2019, pas
moins de 575 jeunes cumulant
une expérience de huit (8) ans
et plus, sous contrats, a précisé
à l'APS le directeur de l’emploi,
Abderrezak Mazouz, ajoutant
que la seconde phase a touché
304 jeunes contractuels ayant
travaillé durant une période de
plus de trois (3) ans ou moins
de huit (8) ans, dans le cadre du dispositif
d’aide à l’insertion professionnelle (DAIP).

M. Mazouz a souligné que la Direction
de l'emploi a achevé récemment toutes les
démarches administratives pour l'insertion
de 312 employés dans le cadre des contrats
de pré-emploi relevant de différentes struc-
tures de la Direction de la santé et de la
population de la wilaya de Khenchela, por-
tant le nombre de travailleurs titularisés
dans leurs postes d’emploi permanents à
879 jeunes. Dans ce contexte, 222 postes

budgétaires vacants et prêts à être exploités
à travers les dif férentes administrations
publiques de la même région, seront pré-
sentés lors de la prochaine réunion de la
Commission de wilaya, chargée du proces-
sus d’insertion des bénéficiaires de contrat
de pré-emploi dans des postes permanents,
afin d'étudier les demandes reçues par
cette Commission avant d'entamer l'ins-
tallation des employés remplissant toutes
les conditions pour bénéficier de ces postes,
a fait savoir la même source.

Le directeur de l'emploi a encore indiqué

que les 879 jeunes qui ont été
intégrés dans des emplois per-
manents, travaillent dans les
secteurs de la formation et de
l'enseignement professionnels,
des collectivités locales, du com-
merce, des services agricoles et
financiers, de l'action sociale et
de la solidarité, du logement et
de la construction.

Il a fait remarquer qu'un au-
tre opération portant insertion
intensive des travailleurs dans
certains secteurs est actuelle-
ment en cours de préparation.

Le nombre d’employés dans
le cadre des contrats de pré-em-
ploi, concernés par l'insertion

dans des emplois permanents, a atteint à
l’échelle locale pas moins de 6. 781 salariés,
selon les dernières statistiques établies par
les services de la Direction de l'emploi.

A signaler qu’un travail de coordination
est assuré avec les différentes administra-
tions ainsi que la Direction de la fon ction
publique et le contrôleur financier, dans
le but de compléter toutes les procédures
relatives à la confirmation de façon per-
manente de ces contractuels, dans des em-
plois permanents. 

KHENCHELA
Titularisation de près de 900 jeunes contractuels
de pré-emploi
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TRANSPORT FERROVIAIRE 
SNTF : application du SNMG 
à compter de juin 2021 

"La Société nationale des transports
ferroviaires informe l'ensemble de ses
cadres et travailleurs qu'en applica-
tion du décret présidentiel 21-137 du 7
avril 2021, fixant le salaire national
minimum garanti (SNMG), et confor-
mément aux dispositions de l'article 52
de la convention collective de la
société, le SNMG fixé à 20.000 dinars,
point indiciaire 80, est appliqué à
compter de juin 2021", précise le com-
muniqué publié sur la page Facebook
de la société.

La SNTF a ajouté que la question
relative à l'écart de 500 dinars qui
équivaut au point indiciaire 82 sera
examinée ultérieurement sous l'angle
de l'augmentation du salaire de base et
de l'actualisation de la grille des
salaires.

Selon la société, il existe une diffé-
rence entre le SNMG fixé par le décret
présidentiel susmentionné et qui est
non négociable, et le salaire de base
qui est négociable en fonction de la
situation et de la spécificité de chaque
entreprise. Concernant l'effet rétroac-

tif de cette augmentation à compter de
juin 2020, la même source a rappelé
que le partenaire social avait été invité
à la table des négociations, en mai der-
nier, pour la mise en place d'un
échéancier de versement des rappels
aux travailleurs en tenant compte de la

situation financière "critique" que tra-
verse la société. Dans ce cadre, la
direction de la SNTF a tenu à souligner
son attachement à la préservation de
la société et des acquis des travailleurs
dans le respect des dispositions et des
lois en vigueur.

La Société nationale des transports ferroviaires (SNTF) a annoncé samedi dans un 
communiqué adressé à l'ensemble de ses employés l'application du décret présidentiel
fixant le salaire national minimum garanti (SNMG) à 20.000 dinars à compter de juin 2021.

DIALOGUE DES GOUVERNEURS
DE LA BAD 
Benabderrahmane
participe 

Le ministre des Finances, Aïmene
Benabderrahmane, a pris part jeudi à la deuxième
session du conseil des gouverneurs de la Banque afri-
caine de développement (BAD), dans laquelle il a
invité cette Banque à intensifier ses efforts pour sou-
tenir plus et encore mieux les pays membres régio-
naux face à leurs besoins croissants de développe-
ment, a indiqué un communiqué du ministère. Dans
le cadre de la poursuite des travaux des Assemblées
Annuelles du Groupe de la Banque Africaine de
Développement et au titre de la deuxième session du
Conseil des Gouverneurs, M. Benabderrahmane,
ministre des Finances et Gouverneur pour l’Algérie
auprès de cette institution a pris part au Dialogue des
Gouverneurs consacré cette année à la probléma-
tique de la "croissance inclusive, dette et gouvernance
économique", a précisé la même source. Le Dialogue
des Gouverneurs est un événement "clé" des
Assemblées annuelles du Groupe de la Banque,
explique le communiqué, ajoutant qu'il constitue
une plateforme d’échange entre les Gouverneurs et le
Président et la haute Direction de la Banque sur des
questions d’importance stratégique pour le conti-
nent et pour l’institution.

Il offre également aux Gouverneurs une occasion
de partager leurs réflexions et leurs points de vue sur
"les défis et les opportunités les plus cruciaux pour la
Banque et pour le continent dans le domaine du
développement socioéconomique".

Le choix de la thématique de cette année, selon le
ministère, se justifie par le contexte sanitaire mondial
et ses répercussions socioéconomiques et ce, dans la
perspective de pouvoir apporter des éléments de
réponse quant au rôle que doit jouer la Banque dans
la promotion de la stabilité financière et de l’accès
durable au financement dans le contexte post-Covid,
aux priorités en matière de politiques et de réformes
de nature à assurer une utilisation efficace des res-
sources publiques et à favoriser une meilleure
reconstruction dans l’ère de l’après-Covid, ainsi
qu'aux mesures pouvant être prises pour s’assurer
qu’une reprise de la croissance économique entraîne
la création d’emplois et des possibilités d’améliorer le
niveau de vie des populations africaines les plus vul-
nérables.

A cette occasion, M. Benabderrahmane est inter-
venu pour relever "la pertinence" de la thématique
choisie pour cette rencontre qui souligne, selon le
communiqué, "la forte interdépendance" du trip-
tyque: croissance inclusive et durable, maîtrise de la
dette et gouvernance économique saine. A ce titre, il a
focalisé son intervention sur le rôle que "la Banque
peut et doit jouer pour que ce triptyque serve au
mieux les aspirations de développement du continent
africain, notamment dans le contexte post-Covid".
L’impact socio-économique de la crise de la Covid-19,
a-t-il souligné, sur les pays africains, ainsi que l’accé-
lération de la dégradation de la situation de la dette
dans beaucoup d’entre eux, appelle à davantage d’ac-
tions "fortes et durables" de la part de la BAD, afin d’ai-
der les pays du continent à rétablir la viabilité de leur
endettement et à retrouver une trajectoire de crois-
sance forte, inclusive, verte et durable.

En matière de croissance, M. Benabderrahmane a
invité la Banque à "intensifier" ses efforts pour soute-
nir "plus et encore mieux" les pays membres régio-
naux face à leurs besoins croissants de développe-
ment, en catalysant davantage de ressources pour le
continent, notamment à travers les co-financements
avec le concours d’autres institutions de développe-
ment, les fonds fiduciaires, ainsi que toutes autres
sources de financement additionnel.

Dans cet ordre d’idée, le ministre a soutenu la
réflexion en cours au niveau de la Banque sur la créa-
tion d’un mécanisme africain de stabilisation finan-
cière, à même d’apporter le soutien aux pays africains
en périodes de crises et atténuer l’impact de ces crises
potentielles sur les acquis de développement, tel que
vécu au cours de la présente crise du Covid-19.

Au plan de la gouvernance économique qui doit
tendre vers les meilleures pratiques internationales,
M. Benabderrahmane a exhorté la BAD à renforcer
ses capacités à apporter le soutien nécessaire dans ce
domaine, en vue de renforcer la soutenabilité des
stratégies de croissance, attirer les financements et
investissements nécessaires et garantir leur mise en
œuvre effective, tout en préservant la viabilité de la
dette. Suite à l’intervention des autres Gouverneurs,
le Président du Groupe de la Banque Africaine de
Développement, Dr Akinwumi A. Adesina, est inter-
venu pour apporter son soutien à la position affichée
par M. Benabderrahmane sur la question de la gou-
vernance économique et pour réitérer l’engagement
de son institution à relever les grands défis straté-
giques de l’Afrique post-Covid-19, et assurer au
contient une reprise économique, un accès au finan-
cement, ainsi qu’une croissance plus vigoureuse.

TRANSPORT MARITIME 
Achèvement de la 2ème phase du renforcement
de la flotte nationale 

Le Groupe algérien de
transport maritime
(GATMA) vient d’achever,
avec l'entrée en service mer-
credi du navire Djanet, la
deuxième phase du renfor-
cement de la flotte maritime
nationale dédiée au trans-
port des marchandises, a
indiqué samedi à l’APS le DG
du Groupe, Smain Larbi
Ghomri.

Avant Djanet, récep-
tionné au Port d'Alger le 8
juin, le navire Cirta avait été
récéptionné le 31 mai au
même port.

Il s'agit de deux navires
porte-conteneurs (1.575
conteneurs équivalent vingt
pieds (EVP) chacun) acquis
pour le compte de CNAN
MED, filiale du groupe.

Le navire Djanet est sorti
du port d’Alger mercredi
dernier pour entamer son
exploitation, après une série
de vérifications et de
contrôles pour son
Algérianisation définitive, a
précisé M.

Ghomri, précisant que le
navire est prévu de charger
900 d’EVP à partir des ports
Italien (Marina de Carrara)
et Espagnol (Valence) pour
revenir vers Alger dans le
cadre des lignes régulières
de la filiale CNAN MED.

Quant au navire Cirta, il
achèvera les contrôles régle-
mentaires et sera mis en
exploitation avant la fin du
mois de juin courant entre
les ports de Valence,
Barcelone (Espagne) et
Oran, ajoute le même res-
ponsable.

Marquant l’achèvement
de la deuxième phase du
renforcement de la flotte
nationale, l’acquisition de
ces deux navires a visé "le
renforcement de la flotte
nationale en navires porte-
conteneurs pour minimiser,
voire éliminer les affrète-
ments de navires étrangers
en devises", assure le direc-

teur général. Elle permettra
également, de donner "plus
de parts de marché à l’outil
national dans ce segment de
transport qui ne cesse de se
développer et prendre le
dessus sur les autres types
de transports, vu ses rende-
ments très économiques et
la rapidité de traitement de
ce type de navires au niveau
des ports internationaux", a-
t-il expliqué.

Augmenter la part de 
marché du pavillon 

national 
C’est dans ce cadre, que le

Groupe et ses filiales ont
relancé le plan d’investisse-
ment décidé par les pouvoirs
publics en 2011/2012, par
l’acquisition dans un pre-
mier temps, entre 2014 et
2017, de dix (10) navires de
capacité comprise entre
9.000 tonnes et 12.000
tonnes du type général cargo
et un porte-conteneurs de
1.700 EVP, répartis entre la
filiale CNAN NORD, avec 7
navires général cargo et la
filiale CNAN MED avec deux
navires général cargo et un
navire porte conteneurs.

Ces acquisitions ont,
certes, donné plus de place
aux navires du pavillon
national qui était "complète-
ment absent" sur le marché
des importations et encore

moins celui de l’exportation,
après la faillite de l’ex CNAN,
mais sa part n’a pas dépassé
les 5 à 6 % à ce jour, déplore
le responsable.

Ainsi, dans le cadre de ses
missions de mise en œuvre
de la politique nationale sec-
torielle dans le domaine du
transport maritime et le ren-
forcement de la flotte du
pavillon national, le Groupe,
en coordination avec ses
filiales de transport mari-
time, a "pu développer ces
dernières années, et dès sa
création en 2016, la relance
de l’investissement en
matière d’acquisition de
navires pour donner à la
flotte nationale plus de place
et de parts de marché", selon
M. Ghomri.

Il s’est ainsi, inscrit dans
une démarche visant à
"acheter les navires qu’il faut
au moment qu’il faut" pour
asseoir la politique du
Gouvernement en matière
d’encouragement de l’outil
de production national et la
réduction de la dépendance
vis-à-vis des tiers pour ce
qui des importations de
marchandises du pays par
voie maritime, et qui consti-
tuent, rappelle t-il plus de 90
% des importations à travers
les 10 ports nationaux.

Dans ce sillage, M.
Ghomri a expliqué que son

Groupe oriente actuelle-
ment sa politique d’investis-
sement sur les créneaux qui
puissent sécuriser le pays en
termes d’autonomie pour
l’importation de produits
stratégiques et vise égale-
ment à réduire la dépen-
dance en matière de trans-
port maritime des importa-
tions vis-à-vis des armateurs
étrangers et la diminution
des dépenses en devises du
pays pour le service de
transport maritime.

Cela se fait, selon lui, en
renforçant la présence sur
les marché de proximité
(Méditerranée) et du nord
de l'Europe, mais également
en contribuant à renforcer et
développer les bases des
métiers du transport mari-
time, en termes d’investisse-
ment humain, par le recru-
tement massif et la forma-
tion dans ce domaine riche
et pluridisciplinaire avec
l’assistance des écoles mari-
times nationales et les insti-
tuts spécialisés.

Par ailleurs, la prochaine
phase d’investissement pré-
vue par le Groupe, à partir de
la fin de l’année en cours,
jusqu’à fin 2023, visera l’ac-
quisition de navires vra-
quiers/céréaliers, l’achat de
conteneurs neufs pour
renouveler le parc actuel et
le renforcer, a avancé M.
Ghomri.

Elle prévoit également
l’acquisition d’autres
navires portes-conteneurs
pour "mieux servir" les dis-
tances lointaines au nord de
l’Europe, où la flotte natio-
nale, à travers la filiale CNAN
NORD, est présente avec des
navires du type général
cargo et ce depuis des
années, en assurant l’impor-
tation de produits straté-
giques et des matières de
premières nécessité, comme
les médicaments et le lait en
poudre.

APS
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LIBYE - TUNISIE 
Un accord tuniso-libyen pour la création 
de deux zones industrielles en Libye 

"Les deux zones indus-
trielles seront construites
sur une superficie de 2.400
hectares à l'intérieur du ter-
ritoire libyen", a déclaré le
PDG de l'Agence Foncière
Industrielle en Tunisie,
Souheil Cheour, à l'issue
d'une rencontre entre le
ministre tunisien de
l'Industrie, Mohamed
Boussaid et son homologue
libyen Ahmed Ali Abou
Hissa, en Tunisie.

"Le démarrage de la
construction de ces deux
zones est prévu pour bien-
tôt", a-t-il indiqué.

Il a ajouté qu'une équipe
tunisienne se rendra en
Libye le 21 juillet, "pour faire

un état des lieux de l'avance-
ment des travaux". Le

ministre libyen de
l'Industrie a achevé jeudi

une visite de travail en
Tunisie, qu'il a entamée
lundi, à la tête d'une déléga-
tion d'hommes d'affaires
libyens et de représentants
de l’Union Générale
Libyenne des Chambres de
Commerce, d’Industrie et
d’Agriculture. "La visite a
été un véritable point de
départ pour la coopération
tuniso-libyenne dans le
domaine de l' industrie", a
déclaré Abou Hissa aux
journalistes à l'issue de sa
rencontre avec son homo-
logue tunisien. "La complé-
mentarité entre la Tunisie et
la Libye n'est plus une
option, mais plutôt une
nécessité", a-t-il estimé.

OLÉAGINEUX 
Le colza à plus de 
512 euros la tonne 

Les prix du colza étaient en hausse vendredi sur
Euronext dans le sillage de l'huile de palme et dans un
contexte de demande soutenue.

Dans l'apès midi sur Euronext, la tonne de colza
prenait 7,25 euros sur l'échéance d'août à 512,50 euros,
et de 8,25 euros sur l'échéance de novembre à 510,00
euros, pour un peu plus de 9.500 lots échangés. Sur la
scène internationale, le prix du colza a rebondi après
des achats chinois d'oléagineux. "la Chine a de nou-
veau acheté 132.000 tonnes de soja américain, selon le
ministère de l'Agriculture américain (USDA), relève le
cabinet Agritel. Depuis le 21 juin, un total de 798.000
tonnes de graines de colza ont été vendues sur la
Chine, et 380.000 tonnes sur des destinations incon-
nues, selon l'USDA.

De son côté l'Union européenne affiche une esti-
mation de production de 16,7 millions de tonnes en
colza en 2021/2022, "impliquant des importations esti-
mées à 6,2 millions de tonnes", souligne Agritel.

MICROSOFT 
Plus de 2.000 milliards
de dollars de
capitalisation boursière 

Le groupe informatique américain Microsoft a
atteint 2.009 milliards de dollars de capitalisation
boursière jeudi à la clôture de la Bourse de New York,
devenant ainsi la deuxième entreprise à atteindre ce
seuil après Apple.

Le géant de Redmond (nord-ouest des Etats-Unis),
qui a présenté jeudi la nouvelle génération de son célè-
bre système d'exploitation Windows, avait déjà
dépassé les 2.000 milliards pendant la séance de
mardi. Son action a grimpé de 20% depuis le début de
l'année, et de plus de 600% depuis que Satya Nadella a
remplacé Steve Ballmer en 2014.

Le directeur général a d'ailleurs été récemment
promu au poste de président du conseil d'administra-
tion, renforçant son pouvoir sur la firme technolo-
gique qu'il a rajeunie pour se fondre dans une nou-
velle ère. Satya Nadella est considéré comme l'archi-
tecte de la transformation du groupe fondé en 1975,
longtemps centré sur l'édition de logiciels pour les
ordinateurs. Il a exigé une réorganisation massive, en
supprimant 18.000 emplois, soit 14% de l'effectif total,
via un plan visant à simplifier la structure et à intégrer
la division mobile du groupe finlandais Nokia.
Microsoft est aussi devenu le numéro 2 du cloud
(informatique à distance), talonnant son jeune voisin
Amazon dans ce secteur devenu encore plus essentiel
à toutes les infrastructures numériques pendant la
pandémie. 

Jeudi, le patron a assuré que Windows 11, la pre-
mière évolution du système d'exploitation en près de
six ans, marquait "le début d'une nouvelle génération
d'informatique, où tout est réinventé".

Cette nouvelle génération doit faciliter l'accès aux
applications téléchargées sous Android, le système
mobile développé par Google, via la boutique d'appli-
cations mobiles d'Amazon.

Contrairement à la plateforme de commerce en
ligne et à la Silicon Valley, Microsoft a jusqu'à présent
été relativement épargné par les attaques des autorités
américaines, qui reprochent à Google, Apple,
Facebook et Amazon des abus de position dominante
sur leurs marchés respectifs.

Mais une commission parlementaire a recom-
mandé jeudi une série de propositions de lois pour
renforcer la concurrence dans le secteur des technolo-
gies et casser les monopoles.

Si elles entrent en vigueur, elles risquent d'affecter
aussi Microsoft pour ses services intégrés de fait à
Windows, comme la messagerie Teams ou le moteur
de recherche Bing.

Le gouvernement tunisien a annoncé, jeudi, la conclusion d'un accord avec la Libye 
pour l'établissement de deux zones industrielles communes sur le territoire libyen.

USA 
Le patronat américain presse Biden 
de faire revenir les Européens 

ETATS-UNIS 
L'inflation accélère encore en mai avec une hausse de 3,9% sur un an 

L'inflation aux Etats-Unis a continué
son ascension en mai, grimpant à 3,9% sur
un an, dans un contexte de forte reprise de
l'économie américaine, selon les données
publiées vendredi par le département du
Commerce.

Comparé au mois précédent, l'inflation
ralentit à +0,4% après +0,6% enregistré en
avril.

Le président de la banque centrale
américaine Jerome Powell reste pour le
moment convaincu que l'accélération de
l'inflation est un phénomène transitoire
résultant de la réouverture de l'économie
et de la reprise accélérée dans les secteurs

tels que l'aérien qui avaient été les plus
affectés par la pandémie de Covid-19.

Il souligne ainsi que la base de compa-
raison est tronquée puisque les données
actuelles sont comparées avec celles d'il y a
un an, quand la pandémie faisait des
ravages et que des pans entiers de l'activité
économique étaient paralysés.

C'était notamment le cas des secteurs
des loisirs, du transport aérien, de l'hôtel-
lerie, ceux qui enregistrent aujourd'hui de
fortes hausses des prix.

"Regardez les catégories où ces prix
augmentent vraiment, vous verrez qu'il
s'agit géné ralement de zones directement

concernées par la réouverture de l'écono-
mie", a ainsi fait valoir Jerome Powell
mardi lors d'une audition devant le
Congrès. Une grande partie de l'augmen-
tation signalée dans les données du rap-
port publié vendredi provient d'une
hausse de 27,4% des prix de l'énergie, tan-
dis que les prix des aliments ont augmenté
de 0,4%. Parallèlement, le département du
Commerce a publié vendredi les données
sur les revenus et dépenses des ménages.

Les revenus ont continué de diminuer
mais un peu moins que prévu (-2,3%
contre -2,5% attendu) après leur chute his-
torique de 13,1% en avril. Jusqu'en mars,

des millions d'Américains avaient bénéfi-
cié de chèques de la part du gouvernement
envoyés dans le cadre d'un plan de relance.

"La baisse des revenus personnels en
mai reflète principalement une diminu-
tion des dépenses gouvernementales en
matière de prestations sociales", a com-
menté le département du Commerce dans
un communiqué. Le ministère note en
outre la diminution d'allocations chô-
mage. Les dépenses des ménages sont,
elles, restées inchangées alors que les ana-
lystes tablaient sur une légère hausse
(+0,3%).
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L'économie américaine a
besoin des vols transatlan-
tiques: aux Etats-Unis, le
patronat presse l'adminis-
tration Biden de lever sans
délai les restrictions de
voyage imposées aux
Européens, alors que les
investissements en prove-
nance du Vieux continent se
sont effondrés de près d'un
tiers l'an passé. Tandis que
les pays de l'Union euro-
péenne ont décidé de rou-
vrir leurs propres frontières
aux Américains, à condition
qu'ils soient vaccinés contre

le Covid-19 ou présentent
un test négatif, les Etats-
Unis maintiennent les leurs
fermées, suscitant désor-
mais l'agacement du monde
des affaires.

La Chambre de com-
merce américaine a pris le
flambeau vendredi en fusti-
geant l'absence de récipro-
cité, et exhorté le gouverne-
ment à autoriser le retour
des voyageurs européens
"dans les plus brefs délais".
La reprise des voyages
transatlantiques "en toute
sécurité est d'une impor-

tance cruciale pour la
reprise économique" des
Etats-Unis, a justifié
Marjorie Chorlins, sa vice-
présidente chargée des
affaires européennes.

Les voyageurs en prove-
nance de l'espace Schengen,
du Royaume-Uni et
d'Irlande ne peuvent pas
entrer aux Et ats-Unis
depuis mars 2020. Ce "travel
ban" est également en
vigueur, depuis des dates
différentes, pour l'Afrique
du Sud, le Brésil, la Chine,
l'Inde et l'Iran. "Les engage-

ments commerciaux en
personne et le tourisme
international contribueront
à stimuler la croissance
économique et la création
d'emplois pour les
Américains à travers le
pays", a plaidé Mme
Chorlins. L'ambassadeur de
l'Union européenne aux
Etats-Unis, Stavros
Lambrinidis, a indiqué que
Bruxelles "faisait pression"
pour obtenir la réciprocité,
mettant également en avant
les impératifs écono-
miques.

CHINE 
Un constructeur de voitures électriques
rappelle 285.000 voitures pour risque 
de collision 

Le constructeur chinois de voi-
tures électriques "Tesla" va rappeler
plus de 285.000 voitures sur le mar-
ché après une enquête qui a montré
que leur logiciel de conduite assistée
pouvait provoquer des collisions, a
annoncé le gouvernement chinois
vendredi soir.

Tesla, qui a indiqué que l'alerte
concernait certains des modèles 3 et
Y, soit importés soit fabriqués en
Chine, va contacter les propriétaires
concernés et remplacera gratuite-
ment leur logiciel par une nouvelle
version.

C'est le dernier en date des pro-
blèmes pour le pionnier de la voiture
qui se conduit seule, objet d'une
enquête de la part des autorités chi-

noises après plusieurs collisions
mortelles ces derniers mois. "En rai-
son de problèmes avec le système de
contrôle de la vitesse (...), le conduc-
teur peut facilement le mettre en
route par erreur", ont noté les autori-
tés dans leur rapport.

"Cela peut provoquer une aug-
mentation subite de la vitesse, et,
dans des cas extrêmes, provoquer
une collision". Le constructeur auto-
mobile a également dû faire face sur
les réseaux sociaux à de nombreuses
plaintes de ses clients chino is sur des
problèmes de qualité et de service.

Cela avait culminé avec la protes-
tation, au Salon de l'Auto de Shanghaï
et largement reprise par les médias et
les réseaux sociaux, d'une cliente qui

disait avoir failli mourir à cause
d'une défaillance du système de frei-
nage sur son véhicule.

Le système de contrôle de la
vitesse, qui est censé "contrôler la
vitesse du véhicule pour suivre celle
de la circulation environnante", est
une partie importante de la fonction
conduite assistée, selon le construc-
teur Tesla.

La compagnie américaine, qui a
été autorisée, ce qui est rare en
Chine, à construire sans partenaire
chinois une usine à Shanghai, est très
populaire en Chine, où elle vend un
quart de ses voitures.

L'annonce du rappel a provoqué
vendredi aux Etats-Unis une baisse
de près de 8% de l'action Telsa.



AGRESSION SIONISTE CONTRE GHAZA 
Don offert par l'Association "El Baraka" 
pour la prise en charge de 300 orphelins
palestiniens 

L'ambassadeur de l'Etat
palestinien en Algérie
Amine Makboul a indiqué
dans son allocution lors
d'une cérémonie organisée
au siège de l'Association à
Alger que "la prise en charge
des orphelins est un acte de
charité à dimensions reli-
gieuse, humanitaire et poli-
tique qui vient affirmer
encore une fois à nos
enfants en Palestine l'exis-
tence d'un grand peuple
algérien qui n'a cesse de les
soutenir".

Après avoir salué la posi-
tion constante des
Algériens, peuple et diri-
geants, soutenant la cause
palestinienne, le diplomate
palestinien a rappelé l'ex-
pression du défunt prési-
dent Houari Boumediene,
selon laquelle '"l'Algérie est
aux côtés de la Palestine en
toutes circonstances", mais
également celle du
Président Tebboune qui a
déclaré que "l'Algérie ne
normalisera pas ses rela-
tions avec l'entité sioniste".

Il a par ailleurs évoqué

les souffrances du peuple
palestinien qui subit des
agressions brutales non
seulement à Ghaza mais
aussi aux différents coins du
pays", citant "les tentatives
de l'occupant de confisquer
les terres et les maisons des
Palestiniens".

M. Makboul a également
mis en garde contre "les
complots ourdis contre la
Palestine et son peuple".

De son côté, le président

de l'Association "El Baraka",
Ahmed Brahimi a souligné
que "le peuple palestinien
fait face à l'agression d'un
e n n e m i
impitoyable...Toutefois les
martyrs de la bataille d'Al
Qods ont relevé la tête de la
nation parmi les autres
nations, en cette conjonc-
ture difficile qu'elle tra-
verse". M. Brahimi a réaf-
firmé le soutien des
Algériens au peuple palesti-

nien à Al Qods, Ghaza et l'en-
semble de la Palestine.

Par ailleurs, le président
du "forum du changement",
Abderrahmane Araar a sou-
ligné que l'agression surve-
nue à Al Qods, Ghaza et l'en-
semble de la Palestine a
déjoué toutes les manœu-
vres. Dans ce sens, Talel
Aboudhrifa, membre du
bureau politique du Front
démocratique populaire de
libération de la Palestine à
Ghaza a appelé à investir
dans la réalisation accom-
plie à Ghaza, appelant à
rétablir l'unité, à tenir un
dialogue sous la présidence
de Mahmoud Abbas, à
reconstruire la base des par-
tenaires et à élab orer un
programme approuvé par
tous". Il a également appelé
à mettre un terme à toutes
formes d'agression ciblant
les journalistes et la liberté
d'opinion et d'expression.

Une vidéo du fils du mar-
tyr Saber Soulaymane qui a
été pris en charge dans la
wilaya de Tiaret a été diffu-
sée.

TOURISME - RANDONNÉE 
4ème édition de la
randonnée touristique
sur la corniche
jijelienne 

La quatrième édition de la randonnée touris-
tique sur la corniche jijelienne a été organisée
samedi dans la commune d’El Aouana (20 km à
l’Ouest de Jijel) sous le slogan "ensemble pour un
été sain et sécurisé".

Le circuit à parcourir par les randonneurs parti-
cipant à cette édition s’étale sur 16 km depuis l’en-
trée Ouest de la ville d’El Aouana jusqu’aux grottes
merveilleuses en passant par les deux localités des
Aftis et Taza, a indiqué Abdelmalek Baghdad, prési-
dent de l’association "Essafir" pour le tourisme, ini-
tiatrice de la manifestation.

La même source a souligné que 50 participants
de tous âges participent à cette randonnée marquée
par plusieurs activités, notamment la sensibilisa-
tion des usagers de la RN-43 à l’importance de la
préservation de l’environnement et des plages ainsi
qu’aux risques d’intoxication alimentaire, au dan-
ger des baignades dans les plages non-autorisées et
à la prévention des incendies de forêts, en plus de la
distribution de dépliants aux automobilistes rela-
tifs au respect du code de la route.

Un concours de la meilleure photographie de la
corniche jijelienne est également organisé en
marge de la randonnée et sera sanctionné par la
distinction du lauréat.

L’association Essafir a prévu cet été diverses
activités en montagne et dans les forêts pour faire
connaitre les potentialités touristiques de la wilaya
de Jijel, a ajouté son président.

La 4ème randonnée touristique sur la corniche
jijelienne a été organisée avec le concours de plu-
sieurs secteurs, à l'instar de la direction de wilaya
du tourisme, de l’artisanat et du travail familial, la
Gendarmerie nationale, la Protection civile, le Parc
national de Taza et l’Office des établissements de
jeunes.

SIDI BEL-ABBES
Démantèlement 
d’un réseau criminel
exploitant des 
enfants dans le trafic
de psychotropes 

Les services de police de Sidi Bel-Abbes ont
démantelé un réseau criminel mettant la vie des
enfants en danger en les poussant à la délinquance
et en les exploitant dans le trafic de drogue, a-t-on
appris samedi auprès de la sûreté de wilaya.

La cellule d'information et de communication
de la sûreté de wilaya a indiqué que les services de
police ont pu sauver trois enfants âgés entre 8 et 11
ans, trouvés dans la rue dans un état d’hallucina-
tion dans la commune Belouladi (3 km au sud de la
ville de Sidi Bel-Abbes) et transférés aux urgences
pour y recevoir les soins nécessaires où ils ont été
gardés au service de réanimation.

La même source a fait savoir que la police a
réussi à identifier trois criminels âgés entre 26 et 38
ans qui ont été arrêtés par les éléments de la sûreté
urbaine extérieur de Belouladi, ajoutant que la
police a saisi 569 comprimés psychotropes dont 118
dissimulés dans le cartable d’un des enfants âgé de
11 ans, trouvé évanoui.

Une perquisition a permis de découvrir 208
comprimés psychotropes à l’intérieur du domicile
d’un des mis en cause et 2 43 comprimés et neuf fla-
cons de liquides psychotropes dans le domicile
d'un autre, a-t-on précisé à la sûreté de wilaya.

Des procédures judiciaires ont été engagées à
l’encontre des suspects qui seront présentés devant
le parquet.

L'Association "El Baraka" a offert samedi à Alger un don en faveur de 300 enfants 
orphelins palestiniens parmi les enfants ayant perdu leurs parents lors de la dernière
agression menée par l'entité sioniste contre la bande de Ghaza.

Le coup d’envoi du premier
festival national du couscous
"Soltane et Soltana" a été donné
samedi au camp des jeunes de la
forêt "Aïn Antar" dans la com-
mune de Boukaïd (Tissemsilt).

Organisée à l’initiative de la
direction du tourisme, de l’arti-
sanat et du travail familial,
l’Office local du tourisme de
Boukaïd, les services commu-
naux et la chambre de l’artisa-
nat et des métiers de la wilaya,
cette manifestation enregistre
la participation de 26 cuisiniers
spécialisés dans l'art culinaire tradi-
tionnel issus de 18 wilayas.

Il sera procédé, à la faveur de ce
festival de deux jours, à la présenta-
tion de 142 genres de Couscous qui
caractérisent différentes régions du
pays. La première journée de cette
manifestation a connu un flux impor-
tant de visiteurs de différentes com-

munes de Tissemsilt et de wilayas voi-
sines, à l’instar de Chlef, Aïn Defla et
Tiaret. Au programme de la manifes-
tation figure un concours du meilleur
plat sous la houlette d’un jury com-
prenant des cuisiniers de renom pour
avoir obtenu des diplômes internatio-
naux dans la cuisine traditionnelle et
moderne, selon les organisateurs.

Il sera procédé égale ment à
l’ouverture d’une exposition
de produits d’artisanat qui
font la fierté de la région de
l’Ouarsenis, à l’instar des
ustensiles en argile et en bois,
des produits à base d’alfa et de
doum (palmier nain), ajouté à
cela une visite touristique au
profit des participants qui
auront à visiter des monu-
ments de la wilaya et à s'inté-
resser de plus près aux légen-
daires arbres "Soltane" et
"Soltana" dans la forêt Aïn

Antar.
Le festival a pour objectif d'ouvrir

le bal de la saison estivale dans les
zones touristiques de la wilaya de
Tissemsilt, de faire la promotion du
tourisme dans la région et faire
connaître les plats de couscous des
différentes régions du pays, a-t-on
indiqué.

TISSEMSILT 
Coup d’envoi du 1er festival national 
du couscous 

GUELMA 
Arrestation de neuf individus impliqués 
dans deux affaires de vol 

Les services de la
Gendarmerie nationale de
Guelma ont arrêté neuf (9)
individus impliqués dans
deux (2) affaires distinctes
de vol de matériaux de
construction et des équipe-
ments de soudure de
conduites en plastique, a-t-
on appris samedi auprès de
la cellule de communication
du groupement territorial
de ce corps de sécurité.

Les efforts déployés par la
brigade territoriale de la
Gendarmerie nationale de la
commune de Ain Ben Beida
(60 km à l’Est de Guelma)
ont permis, a indiqué à l'APS
la même source, l’arresta-

tion de six (6) individus
ayant volé deux appareils
électriques utilisés dans la
soudure de conduites en
plastique, soulignant que
les mis en cause, âgés entre
25 et 45 ans, sont tous origi-
naires de la wilaya de
Guelma. Leur arrestation
intervient suite à une
plainte déposée par une per-
sonne victime de vol auprès
des services de la brigade de
Ain Ben Beida.

Les mis en cause, a fait
savoir la même source, ont
été présentés devant les ins-
tances judiciaires près le tri-
bunal de Bouchegouf pour
le parachèvement des pro-

cédures juridiques néces-
saires.

Dans ce contexte, la bri-
gade territoriale de la
Gendarmerie nationale de la
commune de Héliopolis (5
km au Nord de Guelma), a
mis hors d’état de nuire
trois (3) individus, âgés
entre 21 et 31 ans, impliqués
dans le vol de fer servant à la
construction au sein d’un
parc d'attraction relevant de
la même collectivité locale,
a-t-on ajouté au groupe-
ment territorial de ce corps
de sécurité.

L’intervention rapide des
éléments de la brigade de la
Gendarmerie nationale, une

fois informés de ce vol, a
permis l'arrestation, en pre-
mier lieu, de deux individus
en flagrant délit de vol de
barres de fer, tandis que le
troisième a été interpellé
sur la base de l’exploitation
de renseignements, a indi-
qué la même source, notant
que cette opération a contri-
bué à la récupération d’im-
portantes quantités de
barres de fer volées.

Les individus impliqués
dans cette seconde affaire
ont été présentés devant les
instances judiciaires com-
pétentes près le tribunal de
Guelma, a-t-on signalé.

APS
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LUTTE CONTRE LE TRAFIC DE DROGUES 
Guterres appelle les Etats 
"à écouter la science" 

Le Rapport mondial sur les
drogues publié cette semaine
par l'Office des Nations Unies
contre la drogue et le crime
(ONUDC) montre que les
décès liés à la drogue ont
presque doublé au cours de la
dernière décennie.

De plus, 10% des cas de VIH
en 2019 étaient dus à des per-
sonnes s'injectant des subs-
tances nocives.

Dans un message publié à
l''occasion de la célébration de
la Journée internationale
contre l'abus et le trafic de
drogues, M. Guterres a exhorté
les Etats membres "à écouter la
science et à prendre des
mesures, en s'appuyant sur les
cadres internationaux et sur le
soutien des Nations Unies aux
initiatives de santé et de jus-
tice", soulignant que "faire
confiance à la science est la
leçon de la pandémie, et que
cette leçon vaut pour la
réponse aux drogues".

Il a affirmé , à ce propos,
que "les partenariats public-
privé - avec des entreprises
technologiques, des services
postaux et de messagerie et
des compagnies maritimes -
représentent une réponse
essentielle dans la nouvelle
lutte contre les trafiquants de
drogue, qui "exploitent de plus
en plus le commerce de fret
légal et les services postaux

pour déplacer leurs produits
illicites", relevant que "de
meilleures données sont éga-
lement utiles pour identifier
les tendances et permettre un
suivi en temps réel des itiné-
raires de trafic".

M. Guterres a plaidé, dans
ce sens, pour le soutien des
pays à faible revenu, afin de
tirer profit des nouvelles tech-
niques de lutte contre la
drogue.

"Une coopération et un sou-
tien accrus sont nécessaires
pour aider les pays à faible
revenu à tirer parti des tech-
niques de pointe de lutte
contre la drogue", a-t-il sou-
tenu.

Les nouvelles drogues 

se prolifèrent dans les régions
les plus pauvres

Par ailleurs, le SG de l'ONU
a mis en garde, dans son mes-
sage, contre la prolifération de
nouvelles drogues dans les
régions les plus pauvres dans
le monde.

"Bien que la coopération
internationale ait contribué à
limiter la prolifération de nou-
velles drogues psychoactives,
le problème se déplace vers les
régions les plus pauvres où les
systèmes de contrôle sont plus
faibles", a-t-il souligné.

Il a affirmé, à ce titre, que
"le trafic de drogue et le crime
organisé alimentent et perpé-
tuent des cycles de violence et
de conflit", notant que "les

groupes armés et les terro-
ristes profitent du commerce
illicite de la drogue, et les
retombées économiques de la
pandémie de Covid-19 ont
rendu des millions de per-
sonnes encore plus vulnéra-
bles à la criminalité liée à la
drogue et aux cultures illi-
cites". Le SG de l'ONU a, égale-
ment, plaidé, pour l'investisse-
ment dans la prévention équi-
librée, ainsi que dans le
contrôle de l'usage de drogues
et des troubles.

"Investir dans une préven-
tion équilibrée ainsi que dans
le contrôle de l'usage de
drogues et des troubles liés à
l'usage de drogues produit des
rendements solides tels que
des vies sauvées, des popula-
tions en meilleure santé, une
participation et une producti-
vité accrues de la main-d'œu-
vre et une réduction des coûts
de la justice pénale", a-t-il pré-
conisé. Il a relevé, dans le
même ordre d'idées, que "de
nombreux facteurs de risque
associés à la criminalité et aux
comportements violents sont
également des moteurs de la
consommation de drogue, et
des efforts ciblés axés sur ces
dynamiques qui se chevau-
chent – y compris la maltrai-
tance infantile et le manque de
soutien social – peuvent aider
à renforcer la prévention".

BRÉSIL - CLIMAT  
Une centrale
hydroélectrique en
Amazonie produit
une quantité
conséquente de gaz 
à effet de serre
(étude) 

Des chercheurs ont indiqué que les cen-
taines de centrales hydroélectriques qui
ont été construites en Amazonie pour tirer
profit de l'énergie supposée "verte" générée
par son réseau de rivières, ne sont pas aussi
bonnes pour l'environnement qu'on le pen-
sait, selon une étude publiée vendredi.

Les réservoirs relâchent en effet des mil-
lions de tonnes de méthane et de dioxyde
de carbone pendant que la végétation pour-
rit sous l'eau.

Des barrages comme celui au Brésil de
Belo Monte, le long de l'un des principaux
affluents de l'Amazone, la rivière Xingu,
qui a de plus petits réservoirs et des canaux
permettant un débit réduit, visaient à
répondre à ce problème, mais une étude
publiée dans la revue Science Advances
indique que ce n'est pas le cas.

"On peut voir des bulles": ce fut la pre-
mière réaction du chercheur Dailson
Bertassoli quand il est allé mesurer les
émissions de gaz à effet de serre à la cen-
trale de Belo Monte.

Son équipe a étudié les émissions de
méthane et de dioxyde de carbone pendant
les deux premières années de Belo Monte,
et a comparé les résultats aux niveaux
enregistrés avant que les réservoirs ne
soient remplis.

Elle a constaté un triplement des émis-
sions de gaz à effet de serre.

"Une fois que vous inondez de la terre
sèche, la matière organique qui était piégée
dans le sol commence à se dégrader", dit à
l'AFP le professeur en géologie et en chan-
gement climatique à l'université de Sao
Paulo.

C'est la cause des bulles qu'il a vues dans
le réservoir de la centrale.

"Au lieu d'une rivière naturelle, nous
avons maintenant un réacteur qui favorise
la production de méthane", ajoute-t-il.

Pour Andre Sawakuchi, également pro-
fesseur à l'université de Sao Paulo et spé-
cialisé en changement climatique, qui a
participé à l'étude, cette dernière met en
lumière deux questions à prendre en
compte lors de la construction de centrales
hydroélectriques dans la région. L'une est
"l'impact environnemental local sur les
espèces aquatiques spécifiques à la région",
"l'autre est l'impact social sur les commu-
nautés indigènes vivant le long de la
rivière", dit-il.

Il est important, plaide-t-il, de ne pas
entraver l'Amazone et de ne pas "perturber
ce cycle naturel avec des centrales hydro-
électriques". Les auteurs concluent dans
leur étude que si le Brésil doit continuer de
construire des barrages sur l'Amazone,
alors il doit au moins éviter d'inonder la
végétat ion et d'augmenter la production de
gaz à effet de serre.

MEXIQUE  
Un affrontement entre narcotrafiquants
présumés fait 18 morts 

Un affrontement entre trafiquants de
drogue présumés a fait 18 morts vendredi
dans une zone isolée de l'Etat de
Zacatecas, dans le centre-nord du
Mexique, selon une porte-parole du gou-
vernement régional.

La bataille a opposé des groupes qui se
disputent le contrôle d'une zone de
Zacatecas bordant les Etats de Jalisco et
de Nayarit, a indiqué Rocio Aguilar,

porte-parole de la sécurité publique de
l'Etat. Le Cartel de Jalisco Nueva
Generacion (CJNG), l'une des organisa-
tions criminelles les plus puissantes du
pays, opère notamment dans ce terri-
toire. Sur les lieux du crime, les forces de
l'ordre ont trouvé trois véhicules, dont un
brûlé, a précisé Mme Aguilar.

Les médias locaux ont fait état de fusil-
lades à Zacatecas depuis mercredi der-

nier, date à laquelle les corps de deux
policiers ont été retrouvés pendus à un
pont de la capitale. Les autorités n'ont
"jusqu'à présent" toutefois pas établi de
lien entre cette affaire et l'affrontement
de vendredi, selon la porte-parole. Le
Mexique est secoué par une vague de vio-
lence liée au trafic de drogue qui a fait
plus de 300.000 morts depuis décembre
2006, selon des chiffres officiels.

Le Secrétaire général de l'ONU, Antonio Guteress, a exhorté, vendredi, les Etats membres "
à écouter la science" dans la lutte contre le fléaux mondial de la drogue, soulignant que "la
drogue menace d'exacerber les effets de la pandémie de Covid-19 et d'entraver une reprise
saine et inclusive".

NOUVELLE ZELANDE - AUSTRALIE 
La Nouvelle-Zélande suspend 
la "bulle aérienne" avec l'Australie 

La Nouvelle-Zélande a sus-
pendu samedi pour trois
jours la "bulle aérienne" per-
mettant les vols sans quaran-
taine avec l'Australie, après
l'apparition de plusieurs
foyers de coronavirus (Covid-
19) dans ce pays.

Le ministre néo-zélandais
en charge de la lutte contre le
Covid-19, Chris Hipkins, a
déclaré que cette suspension
donnerait aux responsables le
temps d'envisager des
mesures "pour rendre la bulle
plus sûre, comme des tests
avant le départ pour tous les
vols" entre les deux pays.

"Etant donné le haut
niveau de transmissibilité de
ce qui semble être le variant
Delta, et le fait qu'il y ait main-
tenant de multiples clusters
(en Australie), c'est la bonne
chose à faire afin de mainte-
nir le Covid-19 hors de
Nouvelle-Zélande", a-t-il

déclaré.
M. Hipkins a indiqué qu'il

comprenait la gêne occasion-
née par cette mesure et a
ajouté que la Nouvelle-
Zélande restait attachée aux
voyages sans quarantaine
avec l'Australie.

Cette annonce intervient
alors qu'un confinement de
deux semaines commence à
Sydney pour contenir la pro-
gression du très contagieux
variant Delta du Covid-19
dans la plus grande ville aus-
tralienne. Plus de 80 per-
sonnes ont été testées posi-
tives cette semaine à Sydney,
toutes en lien avec un chauf-
feur qui conduisait des équi-
pages de compagnies
aériennes de l'aéroport de
Sydney jusqu'aux hôtels de
quarantaine.

Quelques cas ont égale-
ment été enregistrés dans le
Territoire du Nord, l'Etat de

Victoria et celui du
Queensland ces derniers
jours. 

La Nouvelle-Zélande a déjà
suspendu la "bulle aérienne" à
cinq reprises avec des Etats
australiens, mais c'est la pre-
mière fois qu'elle interrompt
les voyages sans quarantaine
en provenance de toute
l'Australie. Les deux pays ont
été parmi les plus perfor-
mants au monde pour conte-
nir le Covid-19.

La Nouvelle-Zélande n'a
enregistré que 26 décès pour
une population de cinq mil-
lions d'habitants, et l'Australie
a connu moins de 1.000 décès
pour 25 millions d'habitants.

La "bulle aérienne" entre
les deux pays a été lancée à la
mi-avril, plus d'un an après la
fermeture de leurs frontières
internationales en raison de
la pandémie.

Elle a été saluée comme

une étape majeure dans le
redémarrage de l'industrie
mondiale du voyage. 

EGYPTE 
Quatre morts dans l'effondrement
d'un immeuble à Alexandrie 

Quatre femmes ont été tuées
dans l'effondrement d'un immeuble
résidentiel dans le centre
d'Alexandrie (nord), a rapporté
samedi un responsable des forces de
sécurité égyptiennes.

Le bâtiment vétuste, installé rue
Morsi Badr, dans le quartier d'al-
Attarine, s'est effondré vendredi.

Des agents de la protection civile
ont réussi à "extraire quatre resca-
pés" des décombres, parmi lesquels
une blessée, selon cette source qui a
requis l'anonymat.

Les centres d'Alexandrie et du
Caire, où de nombreuses construc-
tions datent du XIXe et du début du

XXe siècle, ont longtemps hébergé
la bourgeoisie du pays et d'impor-
tantes institutions publiques.

Toutefois, dans la capitale
comme dans la seconde plus grande
ville du pays, nombre de ces immeu-
bles sont aujourd'hui délabrés ou à
l'abandon.

Haut de cinq étages, le bâtiment
qui s'est effondré avait fait l'objet
d'un ordre de rénovation en 2018,
selon la page Facebook du gouver-
norat d'Alexandrie.

Les autorités avaient alors égale-
ment ordonné la destruction du
dernier étage.

APS



Des spécialistes ont plaidé
samedi à Alger pour la néces-
sité de développer l'activité
de la greffe hépatique, met-
tant l'accent sur l'assistance
psychologique à la fois du
donneur et du receveur de
l'organe.

Intervenant lors d'une
journée d'étude et d'infor-
mation sur la transplanta-
tion hépatique en Algérie,
organisée par l'association
nationale d'aide aux malades
transplantés hépatiques
(ANATH), la coordinatrice
nationale de l'activité de la
greffe hépatique au niveau
de l'Agence nationale des
greffes (ANG), Dr.

Soualimia Amel, a affirmé
qu'"il faut aller vers le don-
neur cadavérique pour effec-
tuer des greffes de foie", esti-
mant que "le donneur vivant
"ne suffira pas pour pouvoir
développer cette activité, car
il y a des aspects organisa-
tionnels très importants qu'il
faudra appliquer comme
cela se fait dans les autres

pays du monde". Dans le
même contexte, Dr.
Soualmia a fait état de la pos-
sibilité de faire des greffes de
la cornée à partir d'un don-
neur cadavérique "sans pour
autant arrêter l'importation
des implants cornéens", esti-
mant que "même dans ce cas
de figure, il faudra le consen-
tement des membres de la
famille dans le cas où le
défunt n'a pas exprimé son
refus".

Elle a également souligné

l'importance de l'assistance
psychologique à la fois du
donneur et du receveur, pré-
cisant que la greffe hépa-
tique est "très compliquée" et
c'est la raison pour laquelle,
a-t-elle dit, "on ne doit pas
s'aventurer si on n'a pas de
chirurgiens expérimentés en
la matière".

Contrairement à la greffe
rénale qui a continué durant
la période la crise sanitaire,
selon Dr. Soualmia, affir-
mant que le Pr. Chaouche qui

est le président de l'Agence
nationale des greffes, a réa-
lisé "94 greffes rénales en
2020 à partir de donneurs
vivants, la greffe hépatique a
été arrêtée en mois de février
de la même année".

Pour sa part, la présidente
de l'association nationale
d'aide aux malades trans-
plantés hépatiques (ANATH),
Mme.

Bekka Zahia, a relevé l'im-
portance de cette rencontre
scientifique pour évaluer la
situation de la transplanta-
tion hépatique en Algérie qui
est dans un "état embryon-
naire", a-t-elle souligné.

Lors de son intervention
en début des travaux de la
journée d'étude, Mme.

Bekka a proposé la créa-
tion d'un comité spécialisé
dans la greffe hépatique qui
sera constitué du corps
médical et paramédical, ainsi
que la création de trois pôles
de référence (ouest, centre et
est) pour "une meilleure
prise en charge des malades".
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352 nouveaux cas, 227 guérisons et 8 décès 

TRANSPLANTATION - RENCONTRE 
Nécessité de développer l'activité de la greffe
hépatique (Spécialiste)

JOURNÉE MONDIALE CONTRE LA TOXICOMANIE
Elargissement du traitement de la méthadone
en Algérie 

Le Secrétaire général du ministère
de la Santé,  de la Population et de la
Réforme hospitalière, Abdelhak Sayhi a
mis en  avant, dimanche à Alger, "l'im-
portance de la méthadone comme trai-
tement de  substitution indispensable
pour limiter les effets destructeurs de la
toxicomanie" notamment les opiacés,
soulignant la nécessité d'élargir ce  trai-
tement à compter de l'année prochaine.

S'exprimant à l'occasion de la  jour-
née mondiale de lutte contre la  toxico-
manie, M. Sayhi a précisé que la lutte
contre ce fléau dans notre  pays a connu
une nette évolution durant les der-
nières années à l'échelle  multisecto-
rielle, à la faveur de la création de
l'Office national de lutte  contre la
drogue et de la toxicomanie (ONLDT) et
la prise en charge du  traitement des
toxicomanes par le secteur de la santé.

L'administration de la méthadone
depuis le 5 janvier 2021 comme traite-
ment  de substitution à la toxicomanie
notamment les  opiacés, "est indispen-
sable  pour limiter les effets destruc-
teurs de la consommation de cette
substance  toxique particulièrement
dans les m ilieux juvéniles, et éviter les
autres  risques sociaux et sanitaires (de
contagion entre autres)".

Après avoir mis l'accent sur "l'impé-
ratif d'introduire le traitement par  la
méthadone dans les priorités du pro-

gramme d'élargissement à compter de
l'année prochaine", le même interve-
nant a ajouté que "des règles strictes
ont été mises en place pour prescrire et
dispenser la méthadone, outre une
feuille de route adoptant une expé-
rience modèle d'une année pour éva-
luation  durant la moitié de cette
période et ce en vue d'élargir progressi-
vement ce  traitement à d'autres centres
de santé répondant aux conditions défi-
nies.

La méthadone doit être dispensée à
long terme au niveau de toutes les
structures de désintoxication".

Pour une meilleure prise en charge
des toxicomanes, le SG du ministère a
rappelé que la majorité des wilayas du
pays avaient bénéficié de structures
sanitaires grâce aux efforts consentis
depuis des années pour les renforcer
en ressources humaines compétentes,
dont les deux promotions de médecins
spécialistes en toxicomanie.

A ce propos, il a fait part du lance-
ment cette année de la formation d'une
troisième promotion composée de 30
médecins pour  renforcer l'effectif des
médecins en exercice outre la forma-
tion de 50 professionnels des centres
intermédiaires de soins en addictologie
".

De son côté, le sous-directeur de
promotion de la santé mentale au

ministère de la Santé, le Pr. Mohamed
Chekali a expliqué que le traitement  à
la méthadone a des spécificités quant à
son utilisation d'où la nécessité  de for-
mer les professionnels en la matière,
faisant état d'essais sur 100  patients au
cours de cette année en attendant sa
généralisation à d'autres  centres une
fois".

S'agissant des effets secondaires de
ce médicament, le Pr. Chekali a  indi-
qué qu'il est d'un grand bénéfice pour
les toxicomanes, car il prévient  des
maladies plus graves, telles que le Sida.

Les centres intermédiaires de  soins
en addictologie accueillent près de
20.000 toxicomanes tandis que le  nom-
bre des toxicomanes en réalité est bien
supérieur à ce chiffre d'où  l'impératif
de fournir davantage d'efforts pour lut-
ter contre ce fléau.

Evoquant les efforts consentis pour
la lutte contre les stupéfiants dans  le
milieu scolaire, le même responsable a
affirmé que "l'action préventive
demeure le pas le plus important, et ce,
à travers une stratégie organisée  basée
sur des activités éducatives, culturelles
et sportives", faisant  observer que la
crise du Coronavirus a contribué à la
hausse du nombre des  toxicomanes en
raison de facteurs socio-psycholo-
giques".

APS 

Le total des cas confirmés
de Coronavirus s'élève ainsi à
138.465 dont 352 cas durant
les dernières 24 heures, celui
des décès à 3.693 cas, alors
que le nombre de patients
guéris est passé à 96.335 cas,
précise le communiqué.

Par ailleurs, 19 patients sont
actuellement en soins inten-
sifs, ajoute la même source.

En outre, 13 wilayas n'ont
recensé aucun cas durant les

dernières 24 heures, 21 autres
ont enregistré de 1 à 9 cas,
alors que 14 autres ont connu
plus de 10 cas.

Le ministère rappelle, par
la même occasion, que la si-
tuation épidémiologique ac-
tuelle exige de tout citoyen vi-
gilance et respect des règles
d'hygiène et de distanciation
physique, tout en insistant sur
le respect du confinement et
du port du masque.

AGENCE AFRICAINE 
DU MÉDICAMENT 
L’Algérie dépose
l’instrument de
ratification du Traité 
de création (ministère) 

L’Algérie a officiellement déposé l’instru-
ment de ratification du Traité portant créa-
tion de l’Agence africaine du médicament, a
indiqué jeudi un communiqué du ministère
de l’Industrie pharmaceutique.

L’annonce du dépôt a été faite par le
ministre de l’Industrie pharmaceutique,
Abderrahmane Djamel Lotfi Benbahmed,
lors de sa participation aux travaux d’une
table ronde portant sur l’Agence Africaine du
Médicament sous l'intitulé "Vision et
Stratégie pour le Continent Africain", qui
s’est tenue mardi dernier, par visioconfé-
rence, a précisé la même source.

Organisée à l’initiative de l’Envoyé spécial
de l’Union africaine pour l’Agence africaine
du médicament, Michel Sidibi, la table ronde
a regroupé un panel d’intervenants compre-
nant notamment la coordinatrice AMRH,
AUDA et NEPAD, Dr Margareth Ndomondo
Sigonda, la directrice générale de l’Agence
européenne du médicament (EMA), Emer
Cooke, ainsi que des ministres de la Santé de
la République démocratique du Congo, de
l’Egypte et du Cap Vert, a ajouté le communi-
qué.

Le panel comprenait également un repré-
sentant de la Fédération internationale des
associations et fabricants pharmaceutiques
(IFPMA) et celui de l’Alliance internationale
des associations de patients (IAPO) qui ont
co-organisé la table ronde.

Lors de son intervention, M. Benbahmed a
passé en revue l’évolution du secteur phar-
maceutique en Algérie qui comprend actuel-
lement plus d’une centaine d’unités de pro-
duction, pour un marché du médicament
estimé à 4 milliard d’euros couvert à 66% par
la production nationale.

"Le taux de croissance de la production
nationale a connu un rebond considérable, à
la faveur de la décision du président de la
République, Abdelmadjid Tebboune, de
créer un ministère spécialement dédié au
secteur, passant de 50% de couverture de part
de marché en 2019 à plus de 66% en 2021", a
rappelé le ministre.

A propos des attentes de l’Algérie concer-
nant l’Agence africaine du médicament, M.
Benbahmed a exprimé le souhait de voir cette
agence harmoniser, à l’échelle continentale,
la règlementation pharmaceutique à travers
une harmonisation des systèmes d’enregis-
trement et une mise à niveau réglementaire
dans l’ensemble des pays du continent, assu-
rant que "la création de l’AMA permettra,
entre autres, la centralisation de l’enregistre-
ment des médicaments essentiels pour les b
esoins communs du Continent".

Il a également exprimé le vœu de voir
"l’Agence africaine du médicament jouer un
rôle dans la mutualisation des moyens au
niveau continental et de prendre en charge
l’inspection des sites de production, le ren-
forcement du contrôle-qualité et de la forma-
tion à même de booster le recherche et le
développement à travers les essais cliniques
qui faciliteront l’accès à l’innovation et la
création de pôles d’excellence spécialisés
dans les domaines de biotechnologie tels que
les sérums et vaccins, les antirétroviraux et
l’oncologie".

Evoquant la pandémie du Covid-19 qui a
révélé, selon lui, "l’insuffisance continentale
en matière de souveraineté sanitaire,
puisque les populations africaines sont les
populations les moins vaccinées au monde, à
l'heure ou l’Algérie ainsi que d’autre pays en
Afrique réalisent des projets d’investisse-
ment pour produire le vaccin anti-Covid, M.
Benbahmed a émis le souhait que l’Agence
africaine du médicament puisse jouer un rôle
"très important pour promouvoir ce type
d’initiatives, les coordonner et les générali-
ser à d’autres problématiques qui touchent le
continent africain", a-t-on souligné de même
source. 

Trois cent cinquante deux (352) nouveaux cas confirmés de Coronavirus (Covid-19), 227
guérisons et 8 décès ont été enregistrés ces dernières 24 heures en Algérie, a annoncé
dimanche le ministère de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière dans un
communiqué.
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P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
AFRIQUE DU SUD  

Le variant Delta responsable de la forte
hausse des contaminations 

Pays le plus touché sur le
continent, l'Afrique du Sud
a enregistré officiellement
samedi 18.762 nouvelles
contaminations, un record
pour l'année 2021.

Au total, près d'1,9 mil-
lion de personnes ont été
atteintes par le Covid, dont
59.621 qui en sont décédées,
pour une population de 58
millions d'habitants.

Le pays subit de plein
fouet une troisième vague
qui met à l'épreuve un sys-
tème de santé fragile.

"Nous sommes entrés
dans une phase exponen-
tielle de la pandémie, avec
des chiffres qui augmentent
très, très rapidement et qui
vont continuer à le faire
pendant plusieurs
semaines", a mis en garde
Tulio de Oliveira, un des
principaux experts en viro-
logie du pays.

Le variant Delta, apparu
pour la première fois en

Inde, "semble désormais
dominer les infections en
Afrique du Sud", a-t-il
ajouté lors d'une confé-
rence de presse. Pour lutter
contre la propagation de ce
variant, "nous allons pren-
dre des mesures de restric-
tions, de manière urgente",
a souligné Koleka Mlisana,
responsable d'un comité

scientifique qui conseille le
gouvernement sur la pan-
démie.

Le président sud-afri-
cain Cyril Ramaphosa avait
déjà renforcé à la mi-juin
les mesures de lutte contre
le coronavirus, prolongeant
le couvre-feu d'une heure.

Il devrait annoncer de
nouvelles restrictions lors

d'une allocution dimanche.
Avec près de 60% du

nombre total d'infections,
le Gauteng, poumon écono-
mique du pays et province
la plus peuplée, qui abrite
notamment la capitale
administrative Pretoria et le
centre financier de
Johannesburg, est l'épicen-
tre actuel de l'épidémie.

Les hôpitaux y sont dans
une situation difficile et les
autorités sanitaires ont
commencé à évacuer des
patients vers des zones
moins touchées.

La campagne de vaccina-
tion a démarré avec diffi-
cultés en février, et seules
2,4 millions de personnes
sont jusqu'à présent inté-
gralement vaccinées.

Identifié pour la pre-
mière fois en Inde, où il
s'est diffusé à partir d'avril,
le variant Delta est désor-
mais présent dans au moins
85 pays, selon l'OMS.

INDE 
Le Serume Institute
produit un premier 
lot de Covavax 

Le Serume Institute of India (SII), le plus
grand fabricant de vaccins au monde en
termes de volume, a annoncé vendredi avoir
fabriqué le premier lot du vaccin anti-Covid,
Covavax, en partenariat avec le laboratoire
américain Novovax.

"Ce vaccin est susceptible de protéger les
enfants et les adolescents contre la Covid-
19", a écrit dans un tweet le PDG du SII, Adar
Poonwalla.

"Je suis ravi d'avoir assisté à la fabrication
cette semaine du premier lot de Covavax
dans notre usine de Pune.

Le vaccin a un grand potentiel pour proté-
ger nos générations futures de moins de 18
ans", s'est félicité M. Poonwalla.

Le laboratoire américain Novavax, qui a
conclu un accord de fabrication de vaccins
avec le SII, a déclaré récemment que son vac-
cin démontre une efficacité globale de 90,4%
contre la Covid-19 et a également montré
une efficacité élevée contre les nouveaux
variants de coronavirus.

En Inde, trois vaccins sont approuvés
pour une utilisation d'urgence à savoir
Covishield d'AstraZeneca, le vaccin local de
Covaxin et le russe Sputnik-V.

A ce jour, le pays de 1,3 milliard d'habi-
tants a administré plus de 307 millions de
doses.

VACCINS 
L'OMS déplore le
manque de vaccins
pour les pays à faible
revenu 

Plusieurs responsables de l'Organisation
mondiale de la santé (OMS) ont dénoncé ven-
dredi le "paternalisme" de certains pays plus
riches concernant la distribution des vaccins
anti-Covid-19, mettant en avant un manque
de vaccins plutôt qu'un manque de prépara-
tion dans les pays à revenu plus bas, rappor-
tent samedi des médias.

Une question d'un journaliste sur la façon
dont les pays à faible revenu pourraient
administrer "des centaines de millions" de
doses a suscité des réactions passionnées
parmi les responsables de l'OMS lors d'une
conférence de presse.

Bruce Aylward, conseiller principal du
directeur général de l'OMS, a souligné que de
nombreux pays à faible revenu "ont des
décennies d'expérience dans la conduite de
campagnes de masse" dans le domaine de la
vaccination.

Mais il a ajouté dans le même temps que le
manque de vaccins était "un défi plus impor-
tant", soulignant que le dispositif COVAX,
l'initiative internationale de vaccination
contre la Covid-19 dirigée par l'OMS, a eu
"zéro dose de vaccin AstraZeneca" et "zéro
dose de vaccin Johnson & Johnson" ce mois-
ci.

Pour sa part, Micha el Ryan, directeur
exécutif du Programme d'urgence sanitaire
de l'OMS, a noté que "de nombreux pays du
Sud sont bien meilleurs que les pays du Nord
pour assurer la vaccination de masse de leur
population".

Selon M. Ryan, l'attitude des pays qui
refusent de partager les vaccins de peur que
les pays à faible revenu ne les gaspillent
témoignent d'un "paternalisme" et d'un "état
d'esprit colonial".

"Cette attitude doit appartenir au passé", a
de son côté déclaré le directeur général de
l'OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus.

"La différence est entre les nantis et les
démunis, et ce qui expose maintenant com-
plètement l'injustice de notre monde.

L'injustice, l'inégalité", a-t-il indiqué.
"Le monde en tant que communauté

internationale est en train d'échouer.
En tant que communauté mondiale, nous

échouons", a-t-il conclu.
APS

Le variant Delta, très contagieux, est à l'origine de la hausse importante des 
contaminations au coronavirus en Afrique du Sud, ont annoncé samedi des scientifiques,
tandis que le gouvernement songe à de nouvelles restrictions.

PORTUGAL 
Le variant Delta dominant au Portugal 

Le variant Delta du coronavirus,
qui a provoqué un rebond des conta-
gions au Portugal ces dernières
semaines, est devenu prédominant
dans le pays, selon les dernières don-
nées rendues publiques par la
Direction générale de santé (DGS).

Ce variant, plus contagieux, repré-
sente plus de 51% des nouveaux cas au
Portugal et plus de 70% dans la région
de Lisbonne, dépassant le variant
Alpha, apparu en Angleterre, et qui
était "prédominant durant le mois de
mai", selon les estimations de la DGS
dévoilées vendredi soir.

Pour faire face à la situation, le
Portugal a décidé de resserrer les res-
trictions dans les municipalités les
plus touchées, comme Lisbonne où les
horaires et la capacité d'accueil des
restaurants et des commerces ont de
nouveau été réduits.

Les restrictions de déplacements
entre la région du grand Lisbonne et

le reste du pays pendant le week-end
ont également été maintenues.

Cette explosion de nouveaux cas a
conduit l'Allemagne à inclure le
Portugal et la Russie dans sa liste
rouge.

A partir de mardi, seuls les citoyens
allemands ou les résidents perma-
nents en Allemagne seront autorisés à
entrer sur le territoire en provenance
de ces deux pays.

Ils devront toutefois respecter une
quarantaine de deux semaines, même
avec un test négatif.

Le gouvernement portugais a
déploré samedi cette décision.

"Je regrette la décision de
l'Allemagne", a dit Augusto Santos
Silva, ministre des Affaires étran-
gères, à l'agence Lusa.

"Il y a des régions où la situation,
sur le plan du Covid-19, est préoccu-
pante, mais dans d'autres ce n'est pas
le cas". Des touristes allemands en

vacances notamment dans le sud du
Portugal avaient décidé samedi d'anti-
ciper leur retour pour échapper à la
quarantaine, selon les télévisions por-
tugaises.

Début juin, de nombreux touristes
britanniques avaient également
décidé de rentrer chez eux après la
décision de Londres d'imposer une
quarantaine aux voyageurs en prove-
nance du Portugal.

La chancelière allemande Angela
Merkel avait déploré mardi l'absence
de règles communes dans l'Union
européenne en matière de déplace-
ments, citant en particulier le
Portugal qui avait rouvert ses fron-
tières aux touristes britanniques et
européens dès la mi-mai.

"Le Portugal n'a pas du tout été per-
missif ", s'est défendu samedi le minis-
tre des Affaires étrangères, rappelant
que le pays n'avait accepté que les tou-
ristes munis "d'un test négatif ".

VACCINS 
Les vaccins chinois sont efficaces contre 

la variante Delta (épidémiologiste) 
L'épidémiologiste chi-

nois, Zhong Nanshan, a
déclaré vendredi que les
vaccins chinois étaient effi-
caces contre la variante
Delta de la COVID-19, et il a
exhorté les gens à se faire
vacciner, rapporte samedi
l'Agence Chine nouvelle.

M. Zhong a souligné que
la résurgence de l'épidémie
à Guangzhou, capitale pro-
vinciale du Guangdong
(sud), marquait la première
fois que la Chine devait faire
face à la propagation de la
variante Delta dans ses
quartiers. La variante, qui a

été identifiée pour la pre-
mière fois en Inde, a une
période d'incubation plus
courte et les personnes
infectées mettent plus de
temps à se rétablir.  Au total,
153 cas ont été signalés à
Guangzhou depuis le mois
de mai, mais aucun nouveau

cas local n'a été rapporté du
19 au 24 juin. "Il faut vacci-
ner plus de gens pour établir
une immunité collective", a
lancé M. Zhong.  En date de
jeudi, plus de 1,1 milliard de
doses de vaccins ont été
administrées sur la partie
continentale de la Chine.

TOURISME - SANTÉ 
L'Allemagne interdit presque toutes 

les arrivées du Portugal et de la Russie 
L'Allemagne a ajouté vendredi le

Portugal et la Russie à sa liste des
pays "à variant", ce qui interdit prati-
quement toutes les arrivées en pro-
venance de ces deux Etats.

A partir de mardi, seuls les
citoyens allemands ou les résidents
permanents en Allemagne seront
autorisés à entrer sur le territoire en

provenance de ces deux pays, les
entreprises de transport ferré,
aérien, routier ou maritime ayant
interdiction d'acheminer d'autres
types de passagers. Les personnes
admises en Allemagne seront
contraintes de respecter une quaran-
taine de deux semaines, même avec
un test négatif. Portugal et Russie

enregistrent une forte hausse des cas
de contaminations au variant Delta
du coronavirus, initialement apparu
en Inde et nettement plus transmis-
sible.

Quatorze pays figuraient déjà
dans la catégorie à haut risque, dont
la Grande-Bretagne, l'Inde ou encore
le Brésil.
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AVC DU JEUNE ADULTE
LES CHERCHEURS ONT DÉCOUVERT

UN GÈNE RESPONSABLE

L'obésité augmente les risques de maladies
et les personnes en surpoids voient leur santé
se dégrader au cours du temps, selon une
nouvelle étude scientifique britannique.

Les obèses ne restent pas en bonne santé
très longtemps. L'affirmation selon laquelle
certains d'entre eux sont en forme malgré
leur surpoids est un leurre, selon les résultats
d'une étude publiée dans la revue Journal of
the American College of Cardiology.

Au début de l'année 2015, une étude
américaine publiée dans la revue Journal of
Clinical Investigation affirmait que l'obésité
n'est pas toujours liée à une mauvaise santé.

Les chercheurs de l'University College de
Londres (Royaume-Uni) ont mené une étude
scientifique qui contredit ces conclusions. Ils
ont travaillé avec 2521 hommes et femmes de
39 à 62 ans. Pendant vingt ans, ils ont mesuré
leur indice de masse corporelle, leur taux de
cholestérol, leur glycémie, leur résistance à
l'insuline et leur tension artérielle.

Les conclusions de l'étude dévoilent qu'au
bout de cinq ans, 32 % des obèses ont connu
une dégradation de leur santé. Après dix ans,
41 % du groupe initial des obèses en bonne

santé n'étaient plus considérés comme tels et
ils étaient 51 % après 20 ans. Et, seuls 11%
d'entre eux ont réussi à perdre du poids et ont
gardé une bonne santé. «La principale
hypothèse avancée pour des obèses sains c'est

que leur état de santé reste stable
durablement, ce qui n'est pas le cas puisque
leur santé se dégrade sur le long terme»,
explique Joshua Bell, chercheur et auteur de
l'étude. «Des adultes obèses en bonne santé
courent également un risque nettement plus
grand de tomber malades que des personnes
non obèses», rappelle-t-il. «Les personnes
obèses en bonne santé courent un plus grand
risque de développer des maladies
cardiovasculaires que celles qui ont un poids
normal et qui sont en bonne santé, même si
ce risque est moindre que pour les obèses
déjà en mauvaise santé», conclut Joshua Bell.

L'obésité est devenue un vrai problème de
santé public. En 2010, l'organisation mondiale
de la santé a estimé que le surpoids et l'obésité
sont à l'origine de 3,4 millions de décès et de la
diminution de l'espérance de vie.

Dans un rapport, l'OMS indique que les
Européens deviennent de plus en plus gros :
27% des adolescents de 13 ans et 33% des
enfants de onze ans sont en surpoids. Et, le
nombre d'habitants de la planète en surpoids
ou obèses a atteint 2,1 milliards en 2013 (dont
671 millions d'obèses).

Un gène déjà impliqué dans la survenue de migraines et d'infarctus du myocarde serait également
responsable des accidents vasculaires cérébraux des personnes jeunes. Cette découverte devrait

permettre d'identifier les personnes à risque.

Pas facile
de tomber
enceinte
quand on
travaille
de nuit 

Travailler de nuit a un
impact sur les cycles
menstruels de la
femme et bouscule les
périodes de fertilité.
Du coup, les femmes
qui exercent une acti-
vité professionnelle
de nuit ont plus de mal
à tomber enceinte.
Une étude menée au-
près de 100 000
femmes vient de mon-
ter que le travail de
nuit ainsi que le travail
en horaires décalés
avait un impact réel
sur la fertilité : le
manque de régularité
dans les horaires de
travail bouscule l’hor-
loge biologique des
femmes dont les cy-
cles menstruels de-
viennent irréguliers.
Elles sont ainsi 80%
plus nombreuses que
les femmes qui travail-
lent à des heures ré-
gulières, à consulter
un gynécologue pour
des problèmes de fer-
tilité.
Pour le Dr Linden
Stocker, le chercheur
britannique qui a di-
rigé cette étude, notre
horloge biologique ré-
gule des fonctions
aussi importantes que
notre température,
notre pression arté-
rielle et la production
d’hormones. Si cette
horloge est perturbée
par des horaires régu-
liers, il est normal que
cela ait un impact sur
le cycle et la période
d’ovulation. Mais
après avoir interrogé
les femmes partici-
pant à cette étude,
elle s’est également
rendue compte que
celles qui travaillent
de nuit font moins
d’exercice physique et
se nourrissent plus
mal, ce qui a égale-
ment un impact sur les
fonctions reproduc-
trices.
« Lorsqu’une femme
qui travaille la nuit a
un projet de bébé, il
est important qu’elle
modifie son rythme de
vie. Son corps doit re-
trouver le bien-être
qui lui est dû : elle doit
se reposer dès qu’elle
peut, s’imposer de
manger de vrais repas
équilibrés, et trouver
le temps de faire un
minimum d’exercice
physique » ajoute le
Dr Stocker.

LE TRAVAIL DE NUIT AUGMENTE
LES RISQUES DE MOURIR

PRÉMATURÉMENT 

TRAVAILLER EN HORAIRES DÉCALÉS
ACCÉLÈRE LE DÉCLIN COGNITIF

Le travail de nuit dessert la santé et augmente
les risques de mourir précocement,

selon les résultats d'une étude publiée
dans la revue médicale American Journal

of Preventive Medicine.
Le travail de nuit n'a pas bonne réputa-

tion dans le milieu médical. Déjà associé à
l'obésité, au diabète et au déclin cognitif, il
augmenterait aussi les risques de mourir
prématurément et les risques de décès liés
aux maladies cardiovasculaires.

Pendant 22 ans, les chercheurs ont ana-
lysé les dossiers médicaux et les rythmes de
travail de 75 000 infirmières américaines de
la cohorte santé Nurses' Health Study. Les
résultats de l'étude révèlent que les effets né-
fastes du travail de nuit se font ressentir au
bout de 6 ans. Les volontaires aux horaires
décalés avaient un risque accru de 11% de
mortalité précoce, toutes maladies confon-
dues.

Les femmes qui ont occupé une activité
professionnelle de nuit entre 6 et 15 ans ont
eu un risque accru de 11% de mortalité pré-
coce, toutes maladies confondues et de 19%
de maladies cardiaques. Celles qui ont tra-

vaillé dans ces conditions plus de 15 ans ont
eu un risque de décès cardiaques augmenté
de 23% et un risque de décès par un cancer
du poumon accru de 25%.

Cette nouvelle étude confirme les conclu-
sions d'une recherche canadienne publiée
en 2013 dans la revue scientifique Occupa-
tional and Environmental Medicine. Elle af-
firmait que les femmes ayant travaillé de
nuit durant moins de 29 ans ne présentent
pas un risque accru de cancer du sein, en re-
vanche celles qui ont exercé leur activité
professionnelle la nuit pendant 30 ans ou
plus présentent un risque plus que double
de cancer du sein.

En 2007, l'Organisation mondiale de la
Santé (OMS) a déclaré le travail de nuit
comme facteur cancérogène. Pour l'OMS, le
rôle de l'horloge biologique dans la santé
cardio-vasculaire et l'activité anti-tumorale
n'est plus à prouver.

En plus de faire grossir et de potentiellement aggraver le
risque de diabète, le travail en horaires décalés accélère le
vieillissement cognitif, d'après une nouvelle étude franco-
britannique. Publiée le 3 novembre 2014 dans la revue mé-
dicale Occupational & Environnemental Medicine, une
nouvelle étude scientifique franco-britannique confirme les
dangers du travail en horaires décalés. De précédentes
études ont déjà prouvé que le travail de nuit augmentait le
risque de diabète, de cancer et d'obésité. Désormais, il est
aussi accusé d'accélérer le déclin cognitif.

Ici, les chercheurs ont suivi 3 232 salariés du sud de la
France âgés de 32, 42, 52 et 62 ans, pendant dix ans. A la fin
de l'étude, il s'est avéré que 1484 d'entre eux avaient exercés
en horaires décalés, pendant au moins 50 jours par an. Tous
les secteurs de production étaient représentés dans l'étude.
A l'aide de tests neuropsychologiques, les scientifiques ont
évalué leurs capacités cognitives (mémoire, vitesse de réac-
tion, attention,...) à trois reprises : en 1996, en 2001 puis en
2006.

Un déclin cognitif de 6,5 ans de plus
que les autres

Les résultats ont montré que les personnes ayant travaillé
en horaires décalés ont eu un déclin cognitif plus rapide que
les autres. Les personnes travaillant en horaires décalés de-
puis plus de 10 ans étaient les plus touchées, avec un déclin

cognitif de 6,5 ans de plus en moyenne que ceux qui exer-
cent en horaires «normaux». Si le vieillissement cognitif est
un processus naturel inéducable, il serait ainsi largement
accéléré lorsque l'on travaille en horaires décalés.

L'impact négatif du travail décalé persisterait pendant au
moins 5 ans après l'arrêt du travail, ce qui prouve une cer-
taine réversibilité sur le long terme. Selon Jean-Claude Mar-
quié, chercheur au Cnrs de Toulouse et auteur principal de
l'étude, cette baisse des fonctions cognitives n'est cependant
pas négligeable, même si elle doit être confirmée par d'au-
tres études.

Une surveillance médicale
personnalisée

Pour la société comme pour le bien-être de chaque indi-
vidu, les chercheurs recommandent de mieux prendre en
compte ces effets sur la santé, en mettant en place une « sur-
veillance médicale personnalisée » et une meilleure organi-
sation du travail pour «favoriser les horaires les plus
favorables au sommeil.» Il vaudrait mieux, par exemple,
commencer à 6h du matin plutôt qu'à 4 heures, conseille
l'équipe de recherche. En perturbant le rythme biologique,
le travail de nuit pourrait entraîner du diabète, de l'obésité,
mais aussi des cancers : en 2007, le Centre International de
Recherche sur le Cancer l'a ainsi classé comme « cancéro-
gène probable ».

L'accident vasculaire cérébral
touche 130 000 personnes chaque
année, dont 33 000 en meurent . On
sait que l'hypertension artérielle
est la première responsable de
l'AVC chez les personnes de plus de
65 ans. Mais jusqu'à présent, on ne
savait pas vraiment ce qui provo-
quait ces accidents vasculaires chez
les jeunes adultes. Les chercheurs
de l'Inserm, en collaboration avec
le Centre hospitalier régional uni-
versitaire de Lille et l'Institut Pas-
teur pensent avoir levé le voile, en
découvrant le gène qui serait impli-
qué dans la survenue de cette cause
majeure d'accident cérébral chez la
personne jeune. Ce gène (appelé
PHACTR1) n'est pas tout à fait in-
connu des chercheurs puisqu'il est
connu pour être également associé
à la survenue de migraines et d'in-
farctus du myocarde. «La dissec-
tion des artères cervicales est une
cause majeure d'attaque cérébrale
du sujet jeune. Elle consiste en un
saignement qui survient dans
l'épaisseur même de la paroi des ar-
tères carotides ou vertébrales et qui
va «déchirer» l'artère (d'où le terme
de dissection) longitudinalement
sans rompre le vaisseau» expli-
quent les chercheurs de l'unité
«Santé publique et épidémiologie
moléculaire des maladies liées au
vieillissement» de l'Inserm, qui
viennent de publier leurs travaux
dans la revue Nature Genetics.

«Ce saignement va être à l'ori-
gine d'un hématome qui va dimi-
nuer le diamètre de l'artère. La
formation d'un caillot à l'intérieur

de l'artère va stopper ainsi totale-
ment le passage du sang vers le cer-
veau, entraînant un accident
vasculaire cérébral».

On va pouvoir
identifier les
personnes à risque

Les causes de cette dissection
(c'est-à-dire du déchirement) sont
encore inconnues car elles appa-
raissent souvent chez des per-
sonnes qui n'avaient pas de facteurs
de risques comme une maladie hé-
réditaire. «Toutefois, plusieurs hy-

pothèses sont en faveur d'une sus-
ceptibilité»individuelle, portée par
le génome qui favoriserait la surve-
nue de dissections artérielles»
ajoutent les chercheurs. C'est pour-
quoi ils ont décrypté le génome de
2052 malades atteints de dissection
(de 12 pays différents) et comparé
leurs génomes à ceux de 17 064 per-
sonnes non atteintes.

«Nous avons pu ainsi démontrer
qu'une forme particulière du gène
PHACTR1 était associée à une dimi-
nution du risque de développer une
dissection des artères cervicales»

déclarent les chercheurs qui ont
également identifié deux autres
gènes potentiellement associés à ce
risque d'AVC : le gène LRP1 déjà as-
socié à la migraine et à l'anévrisme
de l'aorte abdominale et le gène
LNX.

«Ce travail ouvre de nouvelles
perspectives pour identifier les per-
sonnes à risque et tenter de préve-
nir la survenue des attaques
cérébrales chez le jeune adulte»
conclut Stéphanie Debette, neuro-
logue, qui a dirigé cette étude pour
l'Inserm.

NON, LES OBÈSES NE SONT PAS
EN BONNE SANTÉ

Des chercheurs britanniques ont montré que le travail de
nuit ne perturbe pas seulement notre sommeil. Il
provoque aussi des ravages au plus profond de notre ADN.
Pour travailler sur les effets du décalage horaire, les
chercheurs de l'Université du Surrey, en Grande-
Bretagne, ont retardé de quatre heures l'heure du
coucher de 22 hommes et femmes en bonne santé,
pendant trois jours de suite. Ils leur ont ensuite fait
passer des tests sanguins qui ont montré que lorsque leur
rythme de sommeil était normal 6% de leurs gênes
étaient programmés pour être plus ou moins actifs

pendant la journée alors qu'après avoir modifié leur cycle
veille/sommeil, cette programmation était profondément
perturbée. « En fait, inverser le cycle de sommeil
provoque des ravages au plus profond de l'ADN » a
déclaré le Dr Simon Archer, qui a dirigé cette étude.
« Nous menons ces recherches pour montrer quelles sont
les influences du décalage horaire ou du travail de nuit
sur le fonctionnement de nos gènes. Nous avons été
surpris de voir que les premiers effets se font ressentir
aussi rapidement. Ce qui nous porte à croire qu'après
plusieurs semaines à ce rythme, c'est à un véritable chaos

génétique que l'on doit assister » insiste le médecin qui a
publié les résultats de son étude dans le Journal de
l'Académie des sciences de Grande-Bretagne.
D'autres études précédentes avaient déjà montré que le
travail de nuit ou en rotation peut avoir des effets
dévastateurs sur la santé. Ce décalage perturbe notre
rythme circadien (le rythme veille/sommeil) et a une
conséquence directe sur les niveaux de sucre dans le
sang. Cela entraîne non seulement une prise de poids
mais cela augmente aussi le risque de diabète et cela
double le risque de cancer du sein.

Travailler de nuit perturbe notre ADN 
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AVC DU JEUNE ADULTE
LES CHERCHEURS ONT DÉCOUVERT

UN GÈNE RESPONSABLE

L'obésité augmente les risques de maladies
et les personnes en surpoids voient leur santé
se dégrader au cours du temps, selon une
nouvelle étude scientifique britannique.

Les obèses ne restent pas en bonne santé
très longtemps. L'affirmation selon laquelle
certains d'entre eux sont en forme malgré
leur surpoids est un leurre, selon les résultats
d'une étude publiée dans la revue Journal of
the American College of Cardiology.

Au début de l'année 2015, une étude
américaine publiée dans la revue Journal of
Clinical Investigation affirmait que l'obésité
n'est pas toujours liée à une mauvaise santé.

Les chercheurs de l'University College de
Londres (Royaume-Uni) ont mené une étude
scientifique qui contredit ces conclusions. Ils
ont travaillé avec 2521 hommes et femmes de
39 à 62 ans. Pendant vingt ans, ils ont mesuré
leur indice de masse corporelle, leur taux de
cholestérol, leur glycémie, leur résistance à
l'insuline et leur tension artérielle.

Les conclusions de l'étude dévoilent qu'au
bout de cinq ans, 32 % des obèses ont connu
une dégradation de leur santé. Après dix ans,
41 % du groupe initial des obèses en bonne

santé n'étaient plus considérés comme tels et
ils étaient 51 % après 20 ans. Et, seuls 11%
d'entre eux ont réussi à perdre du poids et ont
gardé une bonne santé. «La principale
hypothèse avancée pour des obèses sains c'est

que leur état de santé reste stable
durablement, ce qui n'est pas le cas puisque
leur santé se dégrade sur le long terme»,
explique Joshua Bell, chercheur et auteur de
l'étude. «Des adultes obèses en bonne santé
courent également un risque nettement plus
grand de tomber malades que des personnes
non obèses», rappelle-t-il. «Les personnes
obèses en bonne santé courent un plus grand
risque de développer des maladies
cardiovasculaires que celles qui ont un poids
normal et qui sont en bonne santé, même si
ce risque est moindre que pour les obèses
déjà en mauvaise santé», conclut Joshua Bell.

L'obésité est devenue un vrai problème de
santé public. En 2010, l'organisation mondiale
de la santé a estimé que le surpoids et l'obésité
sont à l'origine de 3,4 millions de décès et de la
diminution de l'espérance de vie.

Dans un rapport, l'OMS indique que les
Européens deviennent de plus en plus gros :
27% des adolescents de 13 ans et 33% des
enfants de onze ans sont en surpoids. Et, le
nombre d'habitants de la planète en surpoids
ou obèses a atteint 2,1 milliards en 2013 (dont
671 millions d'obèses).

Un gène déjà impliqué dans la survenue de migraines et d'infarctus du myocarde serait également
responsable des accidents vasculaires cérébraux des personnes jeunes. Cette découverte devrait

permettre d'identifier les personnes à risque.

Pas facile
de tomber
enceinte
quand on
travaille
de nuit 

Travailler de nuit a un
impact sur les cycles
menstruels de la
femme et bouscule les
périodes de fertilité.
Du coup, les femmes
qui exercent une acti-
vité professionnelle
de nuit ont plus de mal
à tomber enceinte.
Une étude menée au-
près de 100 000
femmes vient de mon-
ter que le travail de
nuit ainsi que le travail
en horaires décalés
avait un impact réel
sur la fertilité : le
manque de régularité
dans les horaires de
travail bouscule l’hor-
loge biologique des
femmes dont les cy-
cles menstruels de-
viennent irréguliers.
Elles sont ainsi 80%
plus nombreuses que
les femmes qui travail-
lent à des heures ré-
gulières, à consulter
un gynécologue pour
des problèmes de fer-
tilité.
Pour le Dr Linden
Stocker, le chercheur
britannique qui a di-
rigé cette étude, notre
horloge biologique ré-
gule des fonctions
aussi importantes que
notre température,
notre pression arté-
rielle et la production
d’hormones. Si cette
horloge est perturbée
par des horaires régu-
liers, il est normal que
cela ait un impact sur
le cycle et la période
d’ovulation. Mais
après avoir interrogé
les femmes partici-
pant à cette étude,
elle s’est également
rendue compte que
celles qui travaillent
de nuit font moins
d’exercice physique et
se nourrissent plus
mal, ce qui a égale-
ment un impact sur les
fonctions reproduc-
trices.
« Lorsqu’une femme
qui travaille la nuit a
un projet de bébé, il
est important qu’elle
modifie son rythme de
vie. Son corps doit re-
trouver le bien-être
qui lui est dû : elle doit
se reposer dès qu’elle
peut, s’imposer de
manger de vrais repas
équilibrés, et trouver
le temps de faire un
minimum d’exercice
physique » ajoute le
Dr Stocker.

LE TRAVAIL DE NUIT AUGMENTE
LES RISQUES DE MOURIR

PRÉMATURÉMENT 

TRAVAILLER EN HORAIRES DÉCALÉS
ACCÉLÈRE LE DÉCLIN COGNITIF

Le travail de nuit dessert la santé et augmente
les risques de mourir précocement,

selon les résultats d'une étude publiée
dans la revue médicale American Journal

of Preventive Medicine.
Le travail de nuit n'a pas bonne réputa-

tion dans le milieu médical. Déjà associé à
l'obésité, au diabète et au déclin cognitif, il
augmenterait aussi les risques de mourir
prématurément et les risques de décès liés
aux maladies cardiovasculaires.

Pendant 22 ans, les chercheurs ont ana-
lysé les dossiers médicaux et les rythmes de
travail de 75 000 infirmières américaines de
la cohorte santé Nurses' Health Study. Les
résultats de l'étude révèlent que les effets né-
fastes du travail de nuit se font ressentir au
bout de 6 ans. Les volontaires aux horaires
décalés avaient un risque accru de 11% de
mortalité précoce, toutes maladies confon-
dues.

Les femmes qui ont occupé une activité
professionnelle de nuit entre 6 et 15 ans ont
eu un risque accru de 11% de mortalité pré-
coce, toutes maladies confondues et de 19%
de maladies cardiaques. Celles qui ont tra-

vaillé dans ces conditions plus de 15 ans ont
eu un risque de décès cardiaques augmenté
de 23% et un risque de décès par un cancer
du poumon accru de 25%.

Cette nouvelle étude confirme les conclu-
sions d'une recherche canadienne publiée
en 2013 dans la revue scientifique Occupa-
tional and Environmental Medicine. Elle af-
firmait que les femmes ayant travaillé de
nuit durant moins de 29 ans ne présentent
pas un risque accru de cancer du sein, en re-
vanche celles qui ont exercé leur activité
professionnelle la nuit pendant 30 ans ou
plus présentent un risque plus que double
de cancer du sein.

En 2007, l'Organisation mondiale de la
Santé (OMS) a déclaré le travail de nuit
comme facteur cancérogène. Pour l'OMS, le
rôle de l'horloge biologique dans la santé
cardio-vasculaire et l'activité anti-tumorale
n'est plus à prouver.

En plus de faire grossir et de potentiellement aggraver le
risque de diabète, le travail en horaires décalés accélère le
vieillissement cognitif, d'après une nouvelle étude franco-
britannique. Publiée le 3 novembre 2014 dans la revue mé-
dicale Occupational & Environnemental Medicine, une
nouvelle étude scientifique franco-britannique confirme les
dangers du travail en horaires décalés. De précédentes
études ont déjà prouvé que le travail de nuit augmentait le
risque de diabète, de cancer et d'obésité. Désormais, il est
aussi accusé d'accélérer le déclin cognitif.

Ici, les chercheurs ont suivi 3 232 salariés du sud de la
France âgés de 32, 42, 52 et 62 ans, pendant dix ans. A la fin
de l'étude, il s'est avéré que 1484 d'entre eux avaient exercés
en horaires décalés, pendant au moins 50 jours par an. Tous
les secteurs de production étaient représentés dans l'étude.
A l'aide de tests neuropsychologiques, les scientifiques ont
évalué leurs capacités cognitives (mémoire, vitesse de réac-
tion, attention,...) à trois reprises : en 1996, en 2001 puis en
2006.

Un déclin cognitif de 6,5 ans de plus
que les autres

Les résultats ont montré que les personnes ayant travaillé
en horaires décalés ont eu un déclin cognitif plus rapide que
les autres. Les personnes travaillant en horaires décalés de-
puis plus de 10 ans étaient les plus touchées, avec un déclin

cognitif de 6,5 ans de plus en moyenne que ceux qui exer-
cent en horaires «normaux». Si le vieillissement cognitif est
un processus naturel inéducable, il serait ainsi largement
accéléré lorsque l'on travaille en horaires décalés.

L'impact négatif du travail décalé persisterait pendant au
moins 5 ans après l'arrêt du travail, ce qui prouve une cer-
taine réversibilité sur le long terme. Selon Jean-Claude Mar-
quié, chercheur au Cnrs de Toulouse et auteur principal de
l'étude, cette baisse des fonctions cognitives n'est cependant
pas négligeable, même si elle doit être confirmée par d'au-
tres études.

Une surveillance médicale
personnalisée

Pour la société comme pour le bien-être de chaque indi-
vidu, les chercheurs recommandent de mieux prendre en
compte ces effets sur la santé, en mettant en place une « sur-
veillance médicale personnalisée » et une meilleure organi-
sation du travail pour «favoriser les horaires les plus
favorables au sommeil.» Il vaudrait mieux, par exemple,
commencer à 6h du matin plutôt qu'à 4 heures, conseille
l'équipe de recherche. En perturbant le rythme biologique,
le travail de nuit pourrait entraîner du diabète, de l'obésité,
mais aussi des cancers : en 2007, le Centre International de
Recherche sur le Cancer l'a ainsi classé comme « cancéro-
gène probable ».

L'accident vasculaire cérébral
touche 130 000 personnes chaque
année, dont 33 000 en meurent . On
sait que l'hypertension artérielle
est la première responsable de
l'AVC chez les personnes de plus de
65 ans. Mais jusqu'à présent, on ne
savait pas vraiment ce qui provo-
quait ces accidents vasculaires chez
les jeunes adultes. Les chercheurs
de l'Inserm, en collaboration avec
le Centre hospitalier régional uni-
versitaire de Lille et l'Institut Pas-
teur pensent avoir levé le voile, en
découvrant le gène qui serait impli-
qué dans la survenue de cette cause
majeure d'accident cérébral chez la
personne jeune. Ce gène (appelé
PHACTR1) n'est pas tout à fait in-
connu des chercheurs puisqu'il est
connu pour être également associé
à la survenue de migraines et d'in-
farctus du myocarde. «La dissec-
tion des artères cervicales est une
cause majeure d'attaque cérébrale
du sujet jeune. Elle consiste en un
saignement qui survient dans
l'épaisseur même de la paroi des ar-
tères carotides ou vertébrales et qui
va «déchirer» l'artère (d'où le terme
de dissection) longitudinalement
sans rompre le vaisseau» expli-
quent les chercheurs de l'unité
«Santé publique et épidémiologie
moléculaire des maladies liées au
vieillissement» de l'Inserm, qui
viennent de publier leurs travaux
dans la revue Nature Genetics.

«Ce saignement va être à l'ori-
gine d'un hématome qui va dimi-
nuer le diamètre de l'artère. La
formation d'un caillot à l'intérieur

de l'artère va stopper ainsi totale-
ment le passage du sang vers le cer-
veau, entraînant un accident
vasculaire cérébral».

On va pouvoir
identifier les
personnes à risque

Les causes de cette dissection
(c'est-à-dire du déchirement) sont
encore inconnues car elles appa-
raissent souvent chez des per-
sonnes qui n'avaient pas de facteurs
de risques comme une maladie hé-
réditaire. «Toutefois, plusieurs hy-

pothèses sont en faveur d'une sus-
ceptibilité»individuelle, portée par
le génome qui favoriserait la surve-
nue de dissections artérielles»
ajoutent les chercheurs. C'est pour-
quoi ils ont décrypté le génome de
2052 malades atteints de dissection
(de 12 pays différents) et comparé
leurs génomes à ceux de 17 064 per-
sonnes non atteintes.

«Nous avons pu ainsi démontrer
qu'une forme particulière du gène
PHACTR1 était associée à une dimi-
nution du risque de développer une
dissection des artères cervicales»

déclarent les chercheurs qui ont
également identifié deux autres
gènes potentiellement associés à ce
risque d'AVC : le gène LRP1 déjà as-
socié à la migraine et à l'anévrisme
de l'aorte abdominale et le gène
LNX.

«Ce travail ouvre de nouvelles
perspectives pour identifier les per-
sonnes à risque et tenter de préve-
nir la survenue des attaques
cérébrales chez le jeune adulte»
conclut Stéphanie Debette, neuro-
logue, qui a dirigé cette étude pour
l'Inserm.

NON, LES OBÈSES NE SONT PAS
EN BONNE SANTÉ

Des chercheurs britanniques ont montré que le travail de
nuit ne perturbe pas seulement notre sommeil. Il
provoque aussi des ravages au plus profond de notre ADN.
Pour travailler sur les effets du décalage horaire, les
chercheurs de l'Université du Surrey, en Grande-
Bretagne, ont retardé de quatre heures l'heure du
coucher de 22 hommes et femmes en bonne santé,
pendant trois jours de suite. Ils leur ont ensuite fait
passer des tests sanguins qui ont montré que lorsque leur
rythme de sommeil était normal 6% de leurs gênes
étaient programmés pour être plus ou moins actifs

pendant la journée alors qu'après avoir modifié leur cycle
veille/sommeil, cette programmation était profondément
perturbée. « En fait, inverser le cycle de sommeil
provoque des ravages au plus profond de l'ADN » a
déclaré le Dr Simon Archer, qui a dirigé cette étude.
« Nous menons ces recherches pour montrer quelles sont
les influences du décalage horaire ou du travail de nuit
sur le fonctionnement de nos gènes. Nous avons été
surpris de voir que les premiers effets se font ressentir
aussi rapidement. Ce qui nous porte à croire qu'après
plusieurs semaines à ce rythme, c'est à un véritable chaos

génétique que l'on doit assister » insiste le médecin qui a
publié les résultats de son étude dans le Journal de
l'Académie des sciences de Grande-Bretagne.
D'autres études précédentes avaient déjà montré que le
travail de nuit ou en rotation peut avoir des effets
dévastateurs sur la santé. Ce décalage perturbe notre
rythme circadien (le rythme veille/sommeil) et a une
conséquence directe sur les niveaux de sucre dans le
sang. Cela entraîne non seulement une prise de poids
mais cela augmente aussi le risque de diabète et cela
double le risque de cancer du sein.

Travailler de nuit perturbe notre ADN 
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Une centaine de "terroristes" ont été
tués en juin au cours d'une opération
conjointe entre les armées du Burkina
Faso et du Niger, à la frontière des deux
pays, a-t-on indiqué dans un communiqué
conjoint des armées des deux pays. 

Depuis deux semaines, plusieurs cen-
taines de soldats des deux armées mènent
une opération conjointe contre les groupes
armées terroristes, de part et d'autre de
la frontière des deux pays, selon l'état
major burkinabè. 

"Le bilan non exhaustif de l'opération
est: plus de 100 terroristes neutralisés, de
l'armement (armes de guerre et fusils de
chasse) récupéré ou détruit, des moyens
roulants détruits (une centaine de motos
et des véhicules)", ont précisé les armées

du Burkina Faso et du Niger dans un com-
muniqué conjoint. 

L'opération, dénommée Taanli - al-
liance ou cohésion, en langue locale Gul-
macéma parlée dans l'est du Burkina - a
également permis de "neutraliser une
partie des engins explosifs utilisés pour
freiner nos troupes" et de "détruire une
bonne partie de leur logistique", a affirmé
le chef d'état-major de l'armée nigérienne,
le général Salifou Modi, lors d'une visite
au camp du Régiment d'infanterie com-
mando de Dori, chef lieu de la région du
Sahel, dans le nord du Burkina Faso. 

"Ces résultats ont été à la hauteur de
nos attentes", s'est-il réjoui, assurant qu'il
y a eu "des terroristes qui ont également
été interpellés". Les unités engagées, sou-

tenues par les forces aériennes, ont mené
des "opérations de reconnaissance, de
bouclage, de fouille et de ratissage", no-
tamment dans les localités de Téra et To-
rodi au Niger, et de Dori, Mansila et Dia-
paga au Burkina Faso. 

"Dans ces zones, les populations seront
tranquilles, en tout cas pour un temps. 

Nous pensons que c'est cela qui est es-
sentiel", a assuré le chef d'état major de
l'armée burkinabè, le général Moïse Mi-
ningou. 

"Nous sommes des pays pauvres et
notre avenir, c'est de pouvoir mutualiser
nos maigres moyens", ainsi "on aura beau-
coup plus de résultats. C'est ce qui a été
fait et nous comptons ne pas nous arrêter
en si bon chemin", a-t-il souligné. 

BURKINA- NIGER 
Une centaine de "terroristes" tués en juin au Burkina Faso
et au Niger

Assistant à la commémora-
tion du premier anniversaire
de la création de l'Ecole sah-
raouie du genre, Mme Tapiwa
U. Nyasulu Rweyemamu, cheffe
de la Division des politiques
de genre et du développement
auprès de l'UA, a déclaré que
"la création de cette école en
pleine crise sanitaire interna-
tionale, est la meilleure initia-
tive pour les femmes", souli-
gnant que "l'UA maintient
parmi ses priorités les actions
pour faire face aux effets de la
pandémie et réduire son im-
pact sur les femmes". 

En ce sens, Tapiwa U. Nya-
sulu Rweyemamu a encouragé
le ministère des Affaires so-
ciales et de la Promotion de la
femme sahraouie "à continuer
de promouvoir cette école pour
garantir le rôle des femmes da
ns la participation politique et
autres espaces vitaux", réitérant
"l'engagement de l'organisation
continentale envers les poli-
tiques objectives de la RASD,
membre fondateur de l'Union
africaine". 

Le Premier ministre de la
RASD, Buchraya Beyoun, qui

a donné le coup d'envoi à l'évè-
nement, a réaffirmé "le ferme
engagement de l'Etat sahraoui
à continuer de promouvoir et
de consolider le rôle incontes-
table de la femme". 

De son côté, la ministre des
Affaires sociales et de la Pro-
motion de la femme sahraouie,
Suelma Beiruk, a souligné que
"cet évènement s'inscrit dans

les objectifs et engagements
mentionnés dans l'article 26
de la Constitution, qui consacre
l'égalité entre les hommes et
les femmes en matière de droits
et de devoirs et favorise la pro-
motion de femmes et garantit
leur participation politique,
sociale, économique et cultu-
relle à la construction et au dé-
veloppement des institutions

de l'Etat". L'Ecole Sahraouie
du Genre, sous tutelle du Mi-
nistère des Affaires Sociales et
de la Promotion de la Femme,
"est un espace de formation de
sensibilisation et d'échange
d'expériences avec les organi-
sations de femmes de différents
pays et organisations aux ni-
veaux régional, continental et
international". 

ETHIOPIE 
Pas "d'abus
massifs" des
droits lors 
des élections
(Commission des
droits humains)

La Commission éthiopienne
des droits humains (EHRC) a af-
firmé samedi ne pas avoir constaté
"d'abus massifs, généralisés et sys-
tématiques" de ces droits lors des
élections nationales de lundi, te-
nues en l'absence d'environ un
cinquième des circonscriptions. 

Ces élections cruciales n'ont
pas pu se tenir dans tout le pays,
le deuxième plus peuplé d'Afrique,
en raison notamment de pro-
blèmes sécuritaires et logistiques
mais aussi de la situation dans la
région du Tigré (nord), en proie
à la guerre et à la famine. 

Lundi, la Commission électo-
rale éthiopienne avait indiqué que
le vote s'était globalement déroulé
dans le calme, tout en rapportant
des actes "d'intimidation de re-
présentants de partis". 

"Selon notre évaluation globale
dans les lieux que nous avons vi-
sités, nous n'avons pas vu d'abus
massifs, généralisés et systéma-
tiques des droits humains", a dé-
claré de son côté samedi Daniel
Bekele, le directeur de l'EHRC,
lors d'une conférence de presse. 

Cet organisme indépendant,
mais rattaché au gouvernement,
a rappelé que le vote s'est égale-
ment tenu malgré le boycott de
certains partis politiques et l'em-
prisonnement de leaders de l'op-
position. 

"La Commission souligne que
l'élection a lieu dans une période
où les problèmes s'accumulent",
a-t-il ajouté, citant notamment le
conflit au Tigré, où l'armée fédé-
rale mène depuis sept mois une
opération militaire qui visait à
destituer les autorités régionales
et qui s'enlise. 

"Il était bon de constater que
l'élection s'est largement déroulée
de manière pacifique dans de
nombreuses parties du pays, à
l'exception d'incidents incluant
des abus des droits humains dans
différents endroits", a-t-il cepen-
dant précisé. 

La Commission des droits sou-
ligne ainsi avoir constaté "plu-
sieurs meurtres" dans "les jours
précédents le vote" en région Oro-
mia. 

Dans un rapport remis samedi
aux journalistes, elle y liste six
personnes tuées dans cette région
troublée. 

L'EHRC indique également que
des membres de l'opposition ont
été frappés dans les régions Am-
hara et SNNPR (Sud). 

Enfin, la Commission des droits
a recensé "plusieurs centaines
d'arrestations" le jour du vote,
dans les régions Oromia, Amhara,
SNNPR et Benishangul-Gumuz,
ainsi que dans la capitale Addis-
Abeba, touchant notamment des
membres de l'opposition et des
supporters de cette dernière. 

L'EHRC, qui n'a pas été autori-
sée par la Commission électorale
à suivre en tant qu'observateur le
scrutin, a cependant déployé une
centaine de personnes à travers
le pays pour contrôler les abus
liés aux droits humains.

APS

La présidente tanzanienne,
Samia Suluhu Hassan, a donné
son feu vert pour une nouvelle
réforme du système éducatif
visant à élargir l’accès aux éta-
blissements scolaires à toutes
les franges sociales, rapportent
samedi des médias locaux. 

La nouvelle réforme s’as-
signe pour objectif la création
d’un total de 54 collèges de dé-
veloppement populaire (FDC),
avant janvier 2022, pour ac-
cueillir les élèves en abandon
scolaire et désireux de repren-
dre leurs études, y compris les
filles enceintes expulsées de
l’école. 

"Nous offrons une voie al-
ternative à l'éducation à tous
les enfants qui ont manqué

leur éducation pour une raison
quelconque, y compris les filles
qui sont tombées enceintes,
alors qu'elles étaient à l'école,
par le biais de nos collèges de
développement populaire
(FDC)", a déclaré Leonard Ak-
wilapo, un haut fonctionnaire
du ministère tanzanien de
l'Education, cité par des médias
locaux. 

Cette réforme, dont le coût
s’élève à 500 millions de dollars
US, s’inscrit dans le cadre d’un
projet lancé en 2020 par la
Banque mondiale pour réduire
les déperditions scolaires et
améliorer l’environnement
d’apprentissage, surtout des
jeunes filles. 

En Tanzanie, environ 5500
filles sont contraintes de quitter
l'école chaque année, en raison

d'une grossesse, d’après les
chiffres de la Banque mondiale. 

TANZANIE 
Une réforme visant à élargir l'accès à l’éducation

La Direction de la Femme, du Genre et de la Jeunesse de la Commission de l'Union Africaine
(AU_WGDD) a félicité, samedi, la République Arabe Sahraouie Démocratique (RASD) pour "le travail
permanent visant l'émancipation de la femme et la réalisation des objectifs de l'organisation conti-
nentale, inclus dans les articles 4 et 5 des statuts", rapporte l'agence de presse sahraouie (SPS).

RASD 
L'UA félicite la RASD pour le travail
permanent visant "l'émancipation 
de la femme sahraouie"
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IRAK 
Nouvelle attaque de
drones au Kurdistan

Trois drones chargés d'explosifs ont frappé le
nord de l'Irak, près d'Erbil, la capitale du Kurdistan
irakien, où se trouve un consulat américain, ont
rapporté samedi les autorités kurdes. 

L'attaque a eu lieu près d'Erbil dans la nuit de
vendredi à samedi, selon l'unité antiterrorisme du
Kurdistan. Deux des drones ont touché et endom-
magé une maison tandis qu'un troisième n'a pas
explosé, a-t-elle ajouté sans plus de précisions. 

L'annonce de cette attaque intervient le jour où
le Hachd al-Chaabi, une coalition paramilitaire
opposée à la présence américaine en Irak, a tenu
une parade près de Baghdad à laquelle ont assisté
de hauts responsables. 

Le consulat américain a condamné dans un
tweet cette nouvelle attaque, soulignant qu'elle "re-
présentait une violation claire de la souveraineté
irakienne". 

Les intérêts américains en Irak sont la cible
d'attaques répétées ces derniers mois. Les Etats-
Unis accusent systématiquement les factions d'en
être les responsables. 

Depuis le début de l'année, quelque 43 attaques
ont visé les intérêts des Etats-Unis dans le pays, où
sont déployés 2.500 soldats américains dans le
cadre d'une coaliti on internationale de lutte contre
les terroristes. 

L'utilisation nouvelle des drones est un casse-
tête pour la coalition car ces engins volants peuvent
échapper aux batteries de défense C-RAM, installées
par l'armée américaine pour défendre ses troupes. 

AFGHANISTAN 
Des milliers 
de familles déplacées
par les combats
autour de Kunduz

Quelque 5.000 familles afghanes ont fui leur
foyer à Kunduz, ville du nord-est de l'Afghanistan
encerclée par les talibans après plusieurs jours de
combats entre les talibans et les forces gouverne-
mentales, ont annoncé samedi des responsables
locaux. 

Les talibans ont encerclé cette capitale provinciale
déjà tombée deux fois entre leurs mains, en 2015
et 2016, et pris le contrôle du principal poste-fron-
tière vers le Tadjikistan, ainsi que de plusieurs
autres points de passage et districts ruraux. 

"Environ 5.000 familles ont été déplacées par
les combats", a déclaré Ghulam Sakhi Rasouli, di-
recteur du Département des réfugiés et rapatriés
de Kunduz. 

Parmi ces familles, 2.000 se sont réfugiées à Ka-
boul et dans d'autres provinces. 

De nombreuses personnes ont trouvé refuge
dans une école de Kunduz et ont reçu une aide ali-
mentaire et matérielle, a indiqué Ghulam Rabbani
Rabbani, membre de l'assemblée provinciale, alors
que les talibans continuent d'assiéger la ville. 

Quelque 8.000 autres familles ont été déplacées
dans l'ensemble de la province de Kunduz à la
suite des affrontements sporadiqu es qui se sont
poursuivis pendant un mois entre les talibans et
les forces gouvernementales, a ajouté M. Rasouli. 

Les autorités ne sont pas en mesure de fournir
une aide d'urgence à toutes les familles déplacées
dans l'ensemble de la province, a-t-il souligné. 

Selon le directeur des services de santé de la
ville de Kunduz Ehsanullah Fazli, 29 civils ont été
tués et 225 blessés depuis le début des combats il y
a plus d'une semaine. 

Les combats font rage depuis plusieurs jours
dans la province de Kunduz, les talibans et les
forces gouvernementales s'affrontant chaque jour. 

La prise mardi du poste-frontière de Shir Khan
Bandar, un axe névralgique pour les relations éco-
nomiques avec l'Asie centrale, est l'un des plus im-
portants succès militaires des talibans de ces der-
niers mois. 

Depuis début mai, les talibans ont lancé plusieurs
offensives de taille dans les zones rurales. Ils affir-
ment avoir pris le contrôle de 87 des plus de 400
districts afghans. Nombre de leurs affirmations
sont toutefois contestées par le gouvernement et
difficiles à vérifier de manière indépendante.

APS

PALESTINE 
L’ONU met en garde contre une "nouvelle
escalade destructrice" à Ghaza 
L'Envoyé de l'ONU pour le processus de paix au Moyen-Orient, Tor Wennesland, a
déclaré, jeudi, que l'accord de cessez-le-feu entre Palestiniens et Israéliens est
toujours fragile, mettant en garde contre une "nouvelle escalade destructrice" dans la
Bande de Ghaza.

C’est ce qui est res-
sorti de son discours
lors d'une session ac-
tuellement tenue par
le Conseil de sécurité
de l'ONU à son siège à
New York sur la situa-
tion au Moyen-Orient. 

Wennesland, a dé-
claré que l'accord du
cessez-le-feu (entre
Palestiniens et Is-
raéiens) "est toujours
fragile et une nouvelle
escalade destructrice
à Ghaza doit être évi-
tée". 

L'Envoyé de l'ONU
pour le processus de
paix a exhorté la puis-
sance occupante à "as-
surer la sûreté et la sé-
curité de la population
palestinienne, confor-
mément à ses respon-
sabilités en vertu du
droit international". 

"Tous les auteurs
de violences doivent
être tenus responsa-
bles et rapidement tra-
duits en justice", a
ajouté le responsable
onusien. 

L’envoyé de l’ONU pour
la Syrie, Geir Pedersen a
appelé vendredi, le Conseil
de sécurité à faire preuve
d’unité pour faire progres-
ser le processus de paix
dans ce pays en conflit de-
puis plus de 10 ans. 

"Je pense que nous
sommes tous déçus de ne
pas faire de réels progrès
sur la voie politique pour
mettre en œuvre la réso-
lution 2254, y compris la
réforme constitutionnelle
et les élections adminis-
trées sous la supervision
de l'ONU", a déclaré devant
le Conseil M. Pedersen. 

"Malheureusement, le
gouffre de méfiance entre
les parties et la complexité
de la situation sur le ter-
rain rendent improbable
toute avancée rapide vers
un règlement global", a-
t-il déploré. 

Par ailleurs, l’Envoyé
spécial des Nations Unies
pour la Syrie, estime que
les membres du Conseil
"doivent trouver des
moyens de s’unir" pour
faire progresser les élé-
ments de la résolution
qu’ils ont adoptée, il y a
cinq ans et demi à l’una-
nimité pour établir une
feuille de route du pro-
cessus de paix syrien, "de
sorte qu'avec le temps, la
situation soit mûre pour

une résolution plus glo-
bale du conflit". 

Pour l'envoyé spécial
pour la Syrie, "la confiance
se construit par des actes
et non par des paroles". 

Il estime que les acteurs
clés du conflit doivent être
prêts à venir à la table des
négociations "avec la
bonne volonté nécessaire",
et des engagements à te-
nir. 

"Je crois que nous avons
besoin d'un nouveau dia-
logue international
constructif sur la Syrie,
pour discuter de mesures
concrètes – des mesures
qui devraient être réci-
proques et mutuelles, dé-
finies avec réalisme et pré-
cision, mises en œuvre en
parallèle et qui sont véri-
fiables", a-t-il lancé. L’idée
de l’envoyé onusien est
d'approfondir les consul-
tations de fond explora-
toires qui aident à identi-
fier les toutes premières
étapes que les acteurs sy-
riens et internationaux
pourraient réaliser –
"pour explorer non seu-
lement ce qu'ils deman-
dent aux autres, mais aussi
le type de mesures spéci-
fiques que chacun peut
envisager". 

M. Pedersen reconnait
en outre, que "la tâche ne
sera pas facile", et que

"tous les acteurs clés sont
intéressés à approfondir
cette conversation". 

L’Envoyé spécial a été
en contact régulier avec
de hauts responsables
gouvernementaux russes
et américains avant et de-
puis le récent sommet de
Genève qui a réuni les pré-
sidents Joe Biden et Vla-
dimir Poutine. 

Il se rendra prochaine-
ment à Rome pour des
consultations avec les mi-
nistres des Affaires étran-
gères participant à une
réunion sur la Syrie
convoquée par l'Italie et
les Etats-Unis et a dit es-
pérer pouvoir aller bientôt
à Moscou, et avoir des
consultations avec de
hauts responsables turcs
et iraniens alors qu’une
réunion au format d’As-
tana se tiendra dans la ca-
pitale du Kazakhstan dé-
but juillet. 

Le peuple syrien a "soif
d'une résolution poli-

tique du conflit" 

De ses multiples ren-
contres avec les Syriens
et des messages que ces
derniers lui transmettent,
M. 

Pedersen a noté "une
soif d'un règlement poli-
tique du conflit, seul

moyen de reconstruire le
pays". 

"On a le sentiment que
cela n'est pas seulement
souhaitable mais possible
et que l'ONU doit préser-
ver et faciliter le processus
politique à cette fin", a-t-
il dit. 

L’une des priorités les
plus importantes devrait
être de s'attaquer aux pro-
blèmes qui causent de
plus en plus de souf-
frances quotidiennes aux
Syriens eux-mêmes, a
souligné l’envoyé onu-
sien, signalant que "bon
nombre des problèmes
sont tombés des mains
des Syriens et nécessitent
une attention internatio-
nale". 

Selon M. Pedersen, la
grande majorité des Sy-
riens recherche "déses-
pérément" des signaux
indiquant que la commu-
nauté internationale,
malgré ses différences,
peut travailler ensemble.
Il a exhorté tous les mem-
bres du Conseil à l'aider
à cet effet dans les se-
maines et les mois à venir. 

"Ce faisant, j'espère que
nous pourrons alléger les
souffrances de millions
de Syriens, promouvoir
la stabilité et avancer pas
à pas", a-t-il encore une
fois lancé. 

Des milliers de personnes ont
manifesté samedi dans le centre de
Londres pour protester contre les
restrictions anti-Covid au Royaume-
Uni, après le report à juillet de la
levée des dernières d'entre elles en
raison d'une hausse des contami-
nations. 

Munis de banderoles et de pan-
neaux barrés notamment du mot
"liberté", les manifestants ont défilé
dans le coeur de la capitale britan-
nique, de Hyde Park jusqu'au Par-
lement. Les manifestants ont jeté

des balles de tennis par-dessus les
grilles de la résidence officielle du
Premier ministre Boris Johnson, au
10 Downing Street, et du Parlement
de Westminster. 

Malgré l'avancement de la cam-
pagne de vaccination et un long
confinement hivernal, le Royaume-
Uni est confronté depuis quelques
semaines à une flambée des conta-
minations attribuée au variant Delta,
initialement détecté en Inde et beau-
coup plus contagieux. 

Endeuillé par plus de 128.000

morts, le pays a enregistré plus de
18.000 nouveaux cas de coronavirus
en 24 heures samedi. 

La détérioration de la situation
sanitaire a conduit le gouvernement
à repousser de quatre semaines, au
19 juillet, l a levée des dernières res-
trictions encore en place. 

Cela concerne la réouverture des
discothèques, le service au bar et
non seulement à table dans les pubs,
et la possibilité de se rencontrer à
plus de six (ou plus de deux foyers)
à l'intérieur. 

GRANDE BRETAGNE 
Des milliers de manifestants à Londres 
contre les restrictions anti-Covid

SYRIE
L'ONU appelle à faire progresser le processus paix



Ouverte le 24 juin der-
nier, la 21e édition de ce
festival qui, pour des rai-
sons de sécurité sanitaire,
se déroule uniquement en
musique et au théâtre na-
tional Mahieddine-Bach-
tarzi (Tna), a accueilli pour
la soirée hispano-autri-
chienne, un public relati-
vement nombreux, as-
treint au strict respect des
mesures de prévention
contre la propagation du
Coronavirus. 

Choisissant d’intituler
cette double fusion des
genres, "Rencontre musi-
cale entre l’Autriche et l’Al-
gérie" et "De Asturias à
Constantine : un voyage
en compagnie de l’Orches-
tre symphonique de
l’Opéra d’Alger", les orga-
nisateurs entendent ainsi
établir, par ce bel orne-
ment du silence, une pas-
serelle d’échange qui rap-
pelle et renforce la grande
amitié bilatérale qui lie
l’Algérie à chacun des deux
pays célébrés. 

Un programme d’une
vingtaine de pièces, entre
classique universel et tra-
ditionnel, scindé en deux
parties, a été brillamment
exécuté par le quatuor de
musiciens et la cinquan-
taine d’instrumentistes de
l’Orchestre symphonique
de l’Opéra d’Alger. 

Lors de la première par-
tie, le public a eu droit à
de célèbres œuvres des
maîtres de la musique au-
trichienne, interprétées
dans la solennité d’une
ambiance acoustique pure
(sans sonorisation) par les
violonistes, Vera Ait Tahar
(soliste), Nazim Ali Yahia
et Sidali Ghida, ainsi que
la pianiste virtuose, Feriel
Sadi. 

Le quatuor a notam-
ment rendu les pièces, "Ave
Verum" de wolfgang Ama-
deus Mozart (1756-1791),

"Moment musical" et "Sé-
rénade" de Franz Schubert
(1797-1827), "Adagio,
concerto pour violon" de
Joseph Hayden (1732-
1809), "Ya racha el fetten",
patrimoine andalou, ar-
rangé par le regretté Ab-
delwahab Salim (1931-
1999) et les pièces, "Schon
Rosmarin", "Tourments
d’amour" ainsi que "Veuve
joyeuse" de Franz Lehar
(1870-1948). 

Essentiellement du
XIXe siècle, des airs célè-
bres des grands maîtres
de la musique espagnole,
Manuel De Falla (1876-
1945), Issac Albéniz (1860-
1909), Pascual Marquina
(1873-1948), Antonio Alva-
rez (1784-1820) et Ruperto
Chapi (1851-1909), ont
constitué le premier volet
de la deuxième partie de
la soirée, rendu par l’Or-
chestre symphonique de
l’Opéra d’Alger. 

Dans des atmosphères
sobres embellies par un
éclairage de grands
concerts, l’assistance a pu
ainsi apprécier les pièces,
"La danse du feu", "Astu-
rias", "Espana Cani", "Sus-
piros de Espana" et "El
Tambor de Granaderos",
respectivement. Le

deuxième volet du concert
constitué des pièces, "Suite
kabyle" de Sid Ahmed Belli,
"H’Mama", "Hogar" et
"K’Sour Dzayer", des re-
grettés, Rachid Saouli
(1952-2017), Abdelwahab
Salim et "Hocine Bouifrou"
(1965-2020), a permis de
rappeler la richesse du pa-
trimoine musical algérien,
dont les mélodies et les ca-
dences rythmiques se prê-
tent naturellement à la dis-
tribution polyphonique. 

En présence de l'am-
bassadeur d’Autriche en
Algérie, Peter Elsner-
Mackay et du chargé d’af-
faires à l’ambassade du
Royaume d'Espagne en Al-
gérie, Thomas Lopez Vi-
lareno, le public a long-
temps applaudi les musi-
ciens, savourant tous les
moments du concert dans
la délectation. 

Né à Alger, Lotfi Saidi,
violoniste et chef d’orches-
tre a suivi des formations
supérieures à Alger et en
France, pour diriger suc-
cessivement les orchestres
des instituts, régional
(Irfm) et national (Insm),
puis pour la première fois,
l’Orchestre symphonique
de l’Opéra d’Alger, lors du
11e Festival Culturel inter-

national de la musique
symphonique, qui avait
alors accueilli l’Egypte en
invité d’honneur. 

Auparavant et dans une
ambiance ramassée, l’au-
teur, conteur et musicien
Fayçal Belattar a donné
lecture à un texte de sa
plume présentant l’Es-
pagne, "terre d’ombres et
de lumières", judicieuse-
ment accompagné d’or-
nement en répliques et en
accords, exécutés au Qa-
nun par Linda Ludmila
Slaim, une jeune artiste
promise à une grande car-
rière. 

Le 21e Festival Culturel
européen se poursuit au
Tna jusqu’au 2 juillet pro-
chain, sous le slogan "L’Al-
gérie chante l’Europe". 

Il est animé par une
pléiade de chanteurs et en-
sembles musicaux algé-
riens, dont la cantatrice
du chant andalou Zakia
Kara Terki et le groupe
chaoui "Iwal" qui chante-
ront dimanche soir, la
Hongrie et Malte. 
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Le 21 Festival culturel européen a accueilli samedi soir à Alger, l’Autriche et l’Espagne
brillamment célébrés par une pianiste et un trio à cordes algériens, et l’Orchestre
symphonique de l’Opéra d’Alger, dirigé par le maestro Lotfi Saidi qui ont gratifié
l’assistance d’un florilège de pièces classiques et populaires. 
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21E FESTIVAL CULTUREL EUROPÉEN 
Randonnée onirique à trois stations,
l’Autriche, l’Espagne et l’Algérie

MOHAMED RACIM 
Le moteur de recherche
"Google" célèbre 
le 125e anniversaire 
de sa naissance 

Le mo-
teur de re-
c h e r c h e
"Google" a
c é l é b r é
jeudi le 125e
anniversaire
de naissance
de l'artiste
plasticien algérien, Mohamed Racim, l'un des pion-
niers de l'art des miniatures en Algérie et l'un des ar-
tistes les plus célèbres au monde. 

A ce titre, un portrait en hommage à l'artiste qui
tient dans sa main une plume, a été mis sur l'interface
"Google", dans le cadre d'un panneau de fond qui
comprend des miniatures, où le clic dessus permet
d'accéder aux différents sites qui font connaitre
l'artiste et mettent la lumière sur sa vie et son palmarès. 

Né en 1898 à la Casbah d'Alger, Mohammed Racim
est un fondateur de l'Ecole algérienne de miniature.
Il est issu d'une famille d'artistes-artisans d'origine
turque. En 1921, une bourse d'études en Espagne lui
avait été octroyée, laquelle lui a permis de visiter les
villes de Cordoue et Grenade qui lui révélèrent l'at-
mosphère musulmane de l'âge d'or. Les œuvres de
l'artiste ont permis de raviver et enrichir l'art de la
miniature. Avec son art, Racim a résisté au colonialisme
français et a œuvré pour la préservation de la per-
sonnalité culturelle algérienne authentique. 

Ses œuvres se sont distinguées par l'incarnation
de différents thèmes historiques et religieux, dont
beaucoup parlent de l'Algérie ottomane. 

Racim a présenté ses toiles dans plus de 30 expo-
sitions à travers le monde, en l'occurrence Paris, Bu-
carest (Roumanie), Vienne (Autriche) et Stockholm
(Suède), où il a rencontré sa femme, avec qui il a
vécu jusqu'à sa mort mystérieuse à Alger en 1975. 

PUBLICITÉ
RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTÈRE DE L’HABITAT ET L’URBANISME ET DE LA VILLE
DIRECTION DES ÉQUIPEMENTS PUBLICS DE LA WILAYA DE

BLIDA
NIF : 411024000009010

La direction des équipements publics de la wilaya de Blida in-
forme l’ensemble des soumissionnaires l’annulation de l’avis
d’appel d’offres national ouvert avec exigence de capacités mi-
nimales N°16/2020 paru dans les quotidiens DK NEWS en date
du 19/05/2020 et EL-MAGHREB EL AWSAT en date du 20/05/2020
et référence ANEP 2016008474 Relatif à la Réalisation d’une cité
universitaire 2000 lits type « H » au pole universitaire d’El-
Affroun, Lot : réalisation escalier métallique de secours (07 blocs
hébergement et cela suite l’erreur de code de qualification
concernant l’éligibilité. 

Avis d’annulation
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L'opération de tests
techniques, entamée
dans la soirée du jeudi
24 juin 2021, concernera,
dans une première étape,
les abonnés résidentiels
Idoom ADSL et Idoom Fi-
bre dans les wilayas d’Al-
ger, Blida, Chlef, Oran et
Tlemcen, précise la
même source, ajoutant
que cette opération "sera
graduellement étendue
à toutes les wilayas". 

L’approche graduelle
a été favorisée afin d’as-

surer la prise en charge
des contraintes éven-
tuelles qui empêche-
raient certains abonnés
ADSL de bénéficier d’un
débit supérieur à leur dé-
bit actuel, relève la même
source "Cette démarche,
qui intervient 3 mois
après l’augmentation du
débit Internet pour plus
de 2 millions d’abonnés,
s’inscrit dans la mise en
œuvre de la feuille de
route élaborée par Algé-
rie Télécom afin de sa-

tisfaire, dans les plus
brefs délais, les attentes
de ses clients en mat ière
de vitesse de l’Internet
fixe", note la même
source, ajoutant que
l'augmentation du débit
Internet est le résultat
des "efforts consentis"
pour "la modernisation
et le développement des
différentes couches qui
composent son infra-
structure réseau, au ni-
veau national et interna-
tional". 

La Corée du Sud a reculé de
cinq crans dans le classement
des pays les plus performants en
matière d'innovation établi par
l'Union européenne (UE), a an-
noncé le ministère de l'Economie
et des Finances. La quatrième
économie d'Asie s'est placée neu-
vième dans le tableau européen
de l'innovation 2021 publié par
la Commission européenne, soit
un recul par rapport à la qua-
trième place remportée en 2019
et à la deuxième en 2018. L'UE a
évalué les performances en ma-

tière d'innovation de 48 pays
dont 27 Etats membres de l'UE,
11 pays voisins de l'UE et 10 pays
concurrents comme les Etats-
Unis, le Japon, la Chine et la Co-
rée du Sud. La Corée du Sud est
restée le pays le plus innovant
parmi les 10 pays concurrents
de l'UE pour la neuvième année
consécutive. Elle a montré une
meilleure performance que la
moyenne des pays européens
dans 11 catégories, notamment
en termes de demandes de bre-
vets, de marques et de designs.

Cependant, la Corée du Sud est
resté à la traîne en termes de
l'innovation ouverte au sein des
petites et moyennes entreprises,
l'innovation des produits et les
émissions de particules fines du
secteur manufacturier La Suède
s'est imposée en tête du classe-
ment de l'innovation de l'UE,
suivie par la Finlande, le Dane-
mark et la Belgique, leurs résul-
tats respectifs en matière d'in-
novation étant bien supérieurs
à la moyenne de l'UE.

APS
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PUBLICITÉ

ALGÉRIE TÉLÉCOM 
Le débit minimum de l'internet fixe

va passer à 10 Mbps 
Algérie Télécom (AT) a entamé une nouvelle opération de tests techniques en vue d’augmenter le débit Internet minimum de 4
Mégabits par seconde (Mbps) à 10 Mbps, alors que les clients ayant actuellement un débit de 10 Mbps vont passer à 20 Mbps,
indique samedi un communiqué de l'opérateur public.

CORÉE SUD - INNOVATION 
La Corée du Sud recule de cinq places dans le classement de l'UE 

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET
POPULAIRE

WILAYA DE CHLEF
DIRECTION DES ÉQUIPEMENTS PUBLICS
Boulevard des Martyres Siège des trois

Directions Chlef

Mise en demeure 
N°01

L’entreprise Hmaidi Zergui Hadi
demeurant à Hay lala Aouda N°768 Wilaya
de Chlef, titulaire du convention
n°1944/2020 approuvé le 27/09/2020, relatif
à la réalisation lycée 1000 à Chlef, lot N°10
: poste transfo + équipement O.D.S n°01 du
12/11/2020, est mise en demeure de
renforcer le chantier en moyens humains
et matériels dans un délai de huit (08)
jours à compter de la publication de la
présente mise en demeure dans les
quotidiens nationaux.

Faute de quoi, des mesures coercitives
seront prises à l’encontre de votre
entreprise. 
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Programme de la soirée

L'équipe de France
pourrait bien changer
de système tactique,
même si ce n'est pas
encore acté. Après
avoir évolué en 4-3-3
et en 4-2-3-1 durant la
phase de groupes, les
Bleus pourraient se
retrouver dans un
schéma à trois défen-
seurs centraux pour
le huitième de finale
de l'Euro 2021 prévu
lundi face à la Suisse
(20h00).

20:00

Euro 2020 :
FRANCE /

SUISSE

20:05 20:05 20:05

Trois adolescents dispa-
raissent pendant une
sortie scolaire Leo Ma-
son prend cette affaire
très au sérieux. Des
preuves d'un possible
retour de Philip Stroh à
Los Angeles inquiètent
les agents...

En 1973, alors qu'il déam-
bule en pleine nuit dans
les rues de Rome, John
Paul Getty III, 16 ans, est
embarqué par une four-
gonnette par des ravis-
seurs masqués. Aussitôt
averti, son grand-père, J.
Paul Getty, une des plus
grandes fortunes mon-
diales, semble ne pas rele-
ver l'ampleur de la nou-
velle. Milliardaire qui a
fait fortune dans l'indus-
trie du pétrole, Getty est
un impitoyable homme
d'affaires. Aussi, quand il
reçoit la demande de ran-
çon s'élève à 17 millions de
dollars, le vieil homme re-
fuse catégoriquement de
la payer.

20:05

Samouraï-Sudoku n°2745
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

"Il est bien des choses qui ne paraissent
impossibles que tant qu'on ne les a

pas tentées."
André Gide

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Préparer pour les climats chauds
2 - Marche arrière - Zigouilla
3 - Bien gauloise
4 - Bonne période pour le plagiste - Copiée
5 - Numéro d'oeuvre - Coiffures de prélats
6 - Totalement rempli - Mesure de café - Il
vaut le chrome
7 - Trés bien mis - Manifestation de réflexion
8 - Finasseriez - Mémoire de programmeur
9 - C'est pareil mais plus petit - Pas du tout re-
connu - Entendra comme avant
10- Souhaiterons

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

The Beast Must Die The Cry

Mots croisés n°2745
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Major Crimes

Parents depuis quelques
mois d'un garçon, Noah,
Joanna et Alistair Lind-
say vivent au Ecosse.
Soucieux de revoir sa fille
aînée, Chloé, 15 ans, Alis-
tair réussit à convaincre
sa jeune épouse de se ren-
dre en Australie où l'ado-
lescente vit avec sa mère,
Alexandra. Il espère se-
crètement récupérer sa
garde et s'est assuré le
concours de plusieurs
avocats pour parvenir à
ses fins. C'est dans ce
contexte de tension qu'un
drame survient : Noah,
qui dort dans la voiture
familiale, disparaît alors
que Joanna et Alistair fai-
saient quelques courses.

Tout l'argent 
du monde

A - Gestion des fonds
B - Forme de désert - Marais
C - Comme une terre colorée
D - Profonde cavité - Porteur d'hérédité
E - Rivière bretonne - Mettre à sec
F - Fruit du travail manuel - Brassée
G - Hérétiques nudistes
H - Petis loirs - Jardin d'acclimatation
I - Temps d'existence - Début de décompte
J - Monolithe gravé - Vociférations
K - Possédé - Appâter
L - Abri de croiseur - Vieux français 

Frances a pris ses
quartiers dans une
maison d'hôtes de l'île
de Wight. Elle peut
maintenant se consa-
crer à son plan de ven-
geance. Pendant ce
temps, le capitaine
Strangeways poursuit
ses investigations sur
le dossier concernant
la mort de Mattie. Au
cours de ses re-
cherches, il remarque
Frances et commence
à s'interroger sur les
véritables raisons de
son séjour prolongé
sur l'île.



Solution
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1445
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MEETING DE LIGUE D'AUVERGNE
Amel Melih améliore le record d'Algérie
du 100m nage libre

Brèves des fédérations
algériennes

KARATE-DO: Le président de la Fédération al-
gérienne de karaté-do, Yacine Gouri, a tenu une
réunion avec la directrice des équipes nationales,
le staff technique national et le responsable de la
gestion des compétitions internationales au sein
de la Fédération, dans le but d'élaborer un pro-
gramme de préparation à moyen et long termes
pour l'équipe nationale, l'objectif étant de sélec-
tionner les meilleurs éléments. D'autre part, la
Fédération a organisé un stage pour les arbitres
des ligues régionales centre 1 et centre 2, vendredi
et samedi derniers au niveau du Centre culturel
islamique de Béjaïa.

HALTEROPHILIE: Le wali de Mostaganem a
présidé mercredi la cérémonie d'inauguration de
la salle sportive dédiée spécialement à l'haltéro-
philie, située à l'Office du complexe sportif Com-
mandant-Ferradj, et ce après des travaux de ré-
novation destinés à faire de cette infrastructure
un pôle sportif pour la spécialité haltérophilie au
niveau de la wilaya de Mostaganem.

KUNG-FU WUSHU: La Fédération algérienne
de kung-fu wushu assure, en collaboration avec
l'Ecole nati onale supérieure des sciences et tech-
nologie du sport d'Alger, une formation d'éduca-
teurs sportifs à temps partiel du 3è degré. Les
délais de dépôt des dossiers de candidature pour
suivre cette formation s'achèvent le 8 juillet pro-
chain.

AIKIDO: La Ligue d'aïkido de la wilaya de Mos-
taganem a vu le jour le 17 juin, avec l'élection de
Lahbib Laradji au poste de président.

ESCRIME: La sélection algérienne d'escrime
quitte Alger dimanche à destination de l'Italie,
pour y effectuer un stage  e préparation jusqu'au
6 juillet prochain, en prévision des JO de Tokyo.
Quatre escrimeurs qualifiés pour les JO-2020 re-
portés à 2021, font partie de la délégation. Il s'agit
de Bounabi Akram, Belkebir Kaouthar (sabre),
Salim Haroui et Mebarki Meriem (fleuret). Par
ailleurs, le collège technique national de la Fédé-
ration algérienne d'escrime s'est tenu vendredi,
au cours duquel divers sujets ont été traités à
travers des ateliers de travail, pour réaliser les
objectifs tracés par l'instance fédérale.

JUDO: La Fédération algérienne de judo a lancé
un appel à candidatures pour le renouvellement
de sa Direction technique nationale et l'installation
de nouveaux staffs techniques nationaux. Les
postes concernés sont : directeur technique na-
tional, directeur des équipes nationales, directeur
de développe ment et de formation, directeur des
jeunes talents, directeur de l'organisation et des
compétitions, directeur de suivi des ligues et en-
traîneurs nationaux (toutes catégories) des deux
sexes.

VOLLEY-BALL: L'arbitre international Réda
Bouzidi a animé samedi dans la wilaya de Chlef,
une journée d'étude sur le traitement de la feuille
de match électronique, dans le cadre des préparatifs
des Jeux Méditerranéens d'Oran-2022. 

Avec ce chrono, la nageuse
du club de Saint-Priest
(France) améliore de 70
dixièmes son ancien temps
(56.91), réalisé lors du mee-
ting de Lyon en avril dernier.

Depuis le début de l'an-
née, Melih enchaine les
bonnes performances deve-
nant la première Algérienne
à descendre sous la barre des
57 secondes sur le 100m NL,
établissant notamment le mi-
nima B du 50m nage libre
qualificatif aux Jeux olym-

piques de Tokyo avec un
chrono de (25.54).

Pour rappel, cinq nageurs
algériens ont réalisé les mi-
nima pour les JO pour le mo-
ment. Il s'agit d'Oussama
Sahnoune (minima A sur 50
et 100 m nage libre), Souad
Cherouati (Eau libre), Jaouad
Syoud (minima B sur 200 et
400m 4 nages, 100 et 200m
papillon), Abdellah Ardjoune
(minima B sur 100 et 200m
dos) et Amel Melih (minima
B sur 50m nage libre).

La nageuse algérienne Amel Melih a amélioré son record d'Algérie du 100m nage libre lors
du meeting de la ligue d'Auvergne (France) en grand bassin, avec un chrono de (56.22)

lors des séries de qualification disputées samedi.

L'athlète Gabby Thomas, star mon-
tante du sprint américain, a réalisé le
troisième meilleur temps de l'histoire
sur 200 m, samedi, lors des sélections
olympiques américaines qui se dérou-
lent à Eugene (Oregon). L'étudiante de
Harvard, âgée de 24 ans, s'est imposée
en 21 sec 61/100e (vent: +1,3 m/s), soit la
meilleure performance mondiale de la
saison. Elle devient ainsi la deuxième
athlète la plus rapide de tous les temps

sur la distance. Seule sa compatriote
Florence Griffith-Joyner a couru plus
rapidement, à deux reprises avec son
record du monde de 21 sec 34/100e en
finale des Jeux olympiques de 1988 et
ses 21 sec 56/100e réalisés le même jour
en demi-finale à Séoul, même si ces
performances sont ternies par des soup-
çons de dopage.

Thomas avait déjà survolé sa demi-
finale en 21 sec 94/100e. Mais elle a

gardé le meilleur pour la fin, prenant
la tête à la sortie du virage et finissant
la course les bras en l'air pour célébrer
sa victoire. Jenna Prandini est arrivée
deuxième en 21sec 89/100e, tandis que
la jeune Anavia Battle s'est arrogé la
troisième place en 21sec 95/100e. La
reine du sprint Allyson Felix, qui s'était
déjà assurée une place aux JO sur 400
m la semaine dernière, a terminé cin-
quième (22 sec 11/100e).

ATHLÉTISME
Troisième chrono de l'histoire sur 200 m 
pour l'Américain Gabby Thomas

HANDISPORT  - 
TENNIS DE TABLE 
55 comités
paralympiques
présents aux
Jeux de Tokyo

Cinquante-cinq (55) comités
nationaux paralympiques seront
présents pour les épreuves de ten-
nis de table des Jeux paralympiques
de Tokyo 2020, soit huit de plus
qu'à Londres en 2012 et à Rio de
Janeiro en 2016, a annoncé la Fé-
dération internationale (ITTF) de
la discipline, sur son site officiel.

"Ce nombre fait suite à l'attri-
bution des 50 places bipartites, un
système qui a clôturé la liste des
engagés et comblé les créneaux
nécessaires aux différentes com-
pétitions par équipes, tout en as-
surant l'universalité et la diversité",
a indiqué un communiqué de
l'ITTF. Au total, 37 comités natio-
naux paralympiques ont reçu de
telles places pour compléter une
liste totale de 280 joueurs, 174
hommes et 106 femmes qui
concourront dans la capitale du
Japon. Le programme de para-ten-
nis de table proposera des épreuves
en simple messieurs et dames (dif-
férentes classes) qui débuteront
le 25 août pour prendre fin le 30
août. Quant aux épreuves par
équipes, elles démarreront le 31
août pour prendre fin le 3 septem-
bre. 

La championne du monde DeAnna
Price est devenue samedi la deuxième
femme de l'histoire à franchir la barre
des 80 mètres au lancer du marteau, dé-
crochant son billet pour les JO de Tokyo
lors des sélections américaines. Médaillée
d'or aux championnats du monde de 2019,
DeAnna Price a réalisé un lancer surpuis-
sant de 80,31 m lors de son cinquième
essai de la finale au Hayward Field d'Eu-
gene (Oregon).

Ce lancer permet à Price de devenir la
deuxième femme, avec la Polonaise Anita
Wlodarczyk, à avoir réalisé un lancer à
plus de 80 mètres. Wlodarczyk, cham-
pionne olympique en 2012 et 2016 et qua-
druple championne du monde, détient
le record du monde avec 82,98 m et est
largement considérée comme la meilleure
lanceuse de marteau de tous les temps.

Price se rend néanmoins à Tokyo le
mois prochain avec la ferme conviction

qu'elle pourra s'emparer du trône olym-
pique de Wlodarczyk. Wlodarczyk, dont
le meilleur lancer de la saison est de 74,06
m à Poznan, n'a pas participé aux cham-
pionnats du monde de Doha, remportés
par Price il y a deux ans.

Price a progressé régulièrement tout
au long de la finale de samedi, commen-
çant par un premier lancer à 77,82 m,
suivi d'un autre à 78,51 m. Elle a poussé
un grand cri après que son troisième lan-
cer eut manqué, à deux centimètres près,
la barre des 80 m, à 79,98 m, avant de fi-
nalement réussir le meilleur lancer de la
saison. Brooke Andersen a terminé
deuxième avec un lancer de 77,72 m, tandis
que Gwen Berry a été la troisième à se
qualifier à Tokyo avec 73,50 m. 

LANCER DU MARTEAU
Price rejoint l'élite aux sélections
olympiques américaines

A un mois des JO de Tokyo, le Britannique
Ben Maher a fait forte impression lors du Grand
Prix de Paris de saut d'obstacles en signant le
seul double sans faute de l'épreuve-phare, sa-
medi au pied de la Tour Eiffel. Sur son cheval
Ginger Blue, Maher s'est imposé sur la piste
éphémère du Champ de Mars pour remporter
le Grand Prix individuel (5 Etoiles) du Paris
Eiffel Jumping, comptant pour le circuit du
Longines Global Champions tour. Maher, cham-
pion olympique par équipe en 2012, a dominé
l'épreuve avec son cheval âgé de dix ans. Il a
été rejoint sur le podium par sa jeune compa-
triote Jodie Hall McAteer (sur Salt'n Peppa), 21
ans, qui prend la troisième place derrière

l'Egyptien Sameh El Dahan (sur WKD Aimez
Moi). Devant quelque 5.000 personnes, les trois
cavaliers ont été les seuls sur 34 partan s à faire
un sans faute en passant les obstacles d'1,60 m
de la petite piste parisienne. En barrage, Maher,
ex-N.1 mondial, a renouvelé un sans faute pour
empocher les 99.000 euros de prix, alors que
El Dahan a fait tomber une barre quand Hall
McAteer commettait deux fautes. Les cavaliers
britanniques avaient à coeur de marquer les
esprits alors que la composition de l'équipe de
Grande-Bretagne qui partira pour les Jeux de
Tokyo (23 juillet - 8 août) doit être annoncée
lundi. Les français étaient eux aussi sous pres-
sion alors que le sélectionneur national Thierry

Pomel profite des toutes dernières compétitions
pour composer son équipe pour Tokyo. Le
meilleur résultat a été celui de Edward Levy,
auteur d'une faute sur Rebeca LS. Pénélope
Leprévost, championne olympique par équipe
en 2016 et quasiment assurée du voyage au Ja-
pon, était en lice mais sur un cheval qu'elle
n'emmènera pas aux JO. La liste des Bleus pour
le rendez-vous olympique sera dévoilée ven-
dredi. Le Paris Eiffel Jumping est la sixième et
avant-dernière étape du Global Champions
Tour. Depuis sa création il y a huit ans, le
concours parisien se tient au pied de la Tour
Eiffel. La compétition se termine dimanche
avec le Grand Prix 5 étoiles par équipe. 

PARIS EIFFEL JUMPING
Le Britannique Ben Maher survole le rendez-vous parisien

Les Phoenix Suns se sont imposés 80-84
face aux Los Angeles Clippers, samedi, me-
nant désormais 3 victoires à 1 dans la finale
de la conférence Ouest de NBA. Les deux
équipes n'ont pas été particulièrement ef-
ficaces, mais les 25 points de Devin Booker
et les 19 points de Deandre Ayton, qui a
également pris 22 rebonds, ont porté les

Suns vers une victoire décisive avant le cin-
quième match. Ayton a d'ailleurs rendu
hommage à Booker en portant, avant la
rencontre, un t-shirt à son effigie avec le
nez en sang, l'arrière portant toujours un
masque après son choc au visage avec Patrick
Beverley au deuxième match de la série.
Avec seulement 4 tirs à 3 points réussis sur

20, dont 0 sur 5 pour Devin Booker et 0 sur
3 pour Chris Paul (18 points, 7 passes déci-
sives), les Suns n'ont pas forcément brillé,
mais cela a suffi face à la franchise de Los
Angeles, qui a également manqué d'adresse
avec 5 tirs à 3 points sur 31. Chez les Clippers,
Paul George a marqué 23 points, mais s'est
montré toujours assez maladroit en attaque,

que ce soit aux lancers francs (12 sur 18),
dont trois manqués dans les sept dernières
secondes du match, ou à trois points (1 sur
9). Ce sera désormais difficile pour les Clip-
pers, toujours privés de Kawhi Leonard
(blessé), dont le retour pour le match 5 n'est
pas déterminé, de remonter la série.

PLAY-OFFS NBA
Les Suns se relancent face aux Clippers
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COUPE ARABE DES NATIONS (U20) - 3E JOURNÉE 
L'Algérie qualifiée après le nul face au
Niger (2-2)

Les buts de l'Algérie
ont été inscrits par Ah-
med Mostafa (CSC, 56')
et Adem Dougui (90'+2'),
alors que Adem Omar
(23') et Salah Simila (37')
ont marqué pour le Ni-
ger. 

Dans l'autre match du
groupe A, l'Egypte s'est
imposée largement de-
vant la Mauritanie sur le
score de 4 à 1. A l'issue de
la 3e et dernière journée
du groupe A, l'Egypte ter-
mine à la 1ere place avec
9 points devant l'Algérie

(4 points), alors que le
Niger (2 pts) et la Mauri-
tanie (1 pts) sont éliminés. 

Seize (16) nations
prennent part à cette
compétition, scindées en
quatre groupes de quatre.
Les deux premiers de
chaque groupe se quali-
fient pour les quarts de
finale. La précédente édi-
tion de la Coupe arabe
des nations des U20, dis-
putée en Arabie saoudite,
avait été remportée par
le Sénégal, invité du tour-
noi.

Le CA Bordj Bou Arreridj et l'USM
Bel-Abbès ont remporté d'impor-
tantes victoires dans la course au
maintien parmi l'élite, en s'imposant
samedi, sur le même score (1-0),
respectivement contre l'ASO Chlef
et l'US Biskra, en ouverture de la
27e journée, ayant vu l'Olympique
de Médéa se hisser à la septième
place après sa courte mais précieuse
victoire contre l'AS Aïn M'lila (1-0). 

Les clubs visiteurs avaient tous
tenu bon pendant environ soixante-
dix minutes, avant de céder prati-
quement en même temps, à com-
mencer par l'ASO Chlef qui a en-
caissé un but à la 72'. 

Une réalisation signée Daouadji,
qui a permis aux Criquets (avant-
derniers) de porter leur capital à
20 points. 

Soit à six longueurs du RC Reli-
zane, le premier club non relégable. 

De son côté, l'USM Bel Abbes
s'est imposée sur le fil contre l'US
Biskra (1-0) grâce à un but de Saïlaa
(79') qui permet au club de la Mek-
kera de porter son capital à 24 uni-
tés, soit à seulement deux longueurs
du RCR. 

L'O Médéa a de son côté signé
une difficile victoire à domicile
contre l'AS Ain M'lila (1-0), sur un
but signé Baâli (78'), et qui a permis
à l'équipe locale de réaliser une
belle remontée au classement gé-
nérale, désormais septième avec 41
points. 

Aïn M'lila, qui avait relativement
bien démarré la saison avant de
traverser un long passage à vide,
glisse à la 11e place,qu'elle partage
avec l'US Biskra, avec 31 points. 

Les débats
de cette 27e
journée se
poursuivront
dimanche, avec
le déroulement
des matchs CS
Constantine -
JSM Skikda, NA
Husseïn Dey -
JS Saoura, RC
Relizane - USM
Alger, Paradou
AC - NC Magra et MC Oran - CR Be-
louizdad, avant de laisser place au
"choc" MC Alger - ES Sétif, le lundi,
28 juin, à 17h45. 

Pour ce qui est du duel JS Kabylie
- WA Tlemcen, il a été reporté une

date ultérieure, en raison de la par-
ticipation des Canaris à la Coupe
de la CAF, dont ils disputeront les
demi-finales "retour" ce dimanche
soir, contre le Coton Sport Garoua
(Cameroun). 

La sélection algérienne de football des moins de 20 ans (U20) s'est qualifiée aux
quarts de finale de la Coupe arabe des nations de la catégorie, après son nul face
Niger (2-2, mi-temps : 0-2), en match comptant pour la 3e et dernière journée du
groupe A, disputé samedi au Caire. 

LIGUE 1 (27E JOURNÉE -
RÉSERVES) 
Résultats partiels et
classement

Résultats partiels des matchs comptant pour la
27e journée du championnat de Ligue 1 de football
de la catégorie des réserves, disputés dimanche:

Dimanche :
CS Constantine - JSM Skikda6-1
NA Husseïn-Dey - JS Saoura1-3
RC Relizane - USM Alger0-0
Paradou AC - NC Magra            4-0
MC Oran - CR Belouizdad         1-2
Joués samedi:
CA Bordj Bou Arréridj - ASO Chlef  0-1
USM Bel-Abbès - US Biskra 0-1
Olympique Médéa - AS Aïn M'lila1-1
Lundi :
MC Alger - ES Sétif
Reporté :
JS Kabylie - WA Tlemcen

Classement                       Pts     J
1). JS Saoura        62       27
2). CS Constantine    57       27
3). CR Belouizdad     54       26
4). Paradou AC         48       27
5). JS Kabylie            44       24
--). USM Alger          44       26
7). MC Oran                   43       27
8). ES Sétif               42       26
9). MC Alger              39       26
10). NC Magra          37       27
--). ASO Chlef          37       27
12). WA Tlemcen             33       26
13). NA Husseïn-Dey 32       27
-- ). O. Médéa           32       27
15). US Biskra           31       27
16). CABB Arréridj    30      27
17). AS Aïn M'lila              25       27
18). RC Relizane       18 27
19). USM Bel-Abbès 14 27
--). JSM Skikda        14 27.

INTER-RÉGIONS (BARRAGE) 
Le WA Mostaganem et
le GC Mascara pour
amorcer leur
résurrection 

Le WA Mostaganem et le GC Mascara tenteront
chacun d’amorcer leur résurrection en se disputant,
lundi au stade Ahmed-Zabana d’Oran, un billet don-
nant accès à la Ligue 2 de football dans un match
barrage inédit. Les deux clubs ont réussi un parcours
de premier ordre dans leurs poules respectives du
groupe Ouest du championnat inter-régions, avec
des statistiques presque similaires, ce qui renseigne
sur leur niveau rapproché, rendant compliquée la
mission des pronostiqueurs. Le WAM, qui a dominé
de bout en bout la poule A, a assuré son passage au
match barrage avant au moins quatre journées de la
clôture du championnat, en collectant 29 points sur
42 possibles. Les protégés de l’entraîneur Salem
Laoufi ont réussi pas moins de neuf victoires contre
deux nuls et trois défaites. Leur attaque a marqué 26
buts alors que leur défense en a encaissé 12. Le
meilleur buteur du WAM, en l’occurrence Kadri Lyes,
a inscrit 6 buts, suivi de Djelloul Benrakia et Tayeb
Beramla avec 4 réalisations chacun. Quant au GCM,
il a réussi une meilleure moisson en totalisant 31
points sur 42 possibles, grâce à 9 victoires contre 4
nuls et une seule défaite. Son attaque a marqué 29
buts contre 8 encaissés. Le meilleur buteur de cette
équipe a pour nom Adel Hamsas (7 réalisations) suivi
de Hamek Abbes et Mustapha Belhadja (6 et 4 buts
respectivement). Et si le "Ghali" a été relégué en troi-
sième palier à l’issue de l’exercice 2017-2018, le WAM,
lui, a retrouvé cet étage cette saison seulement. 

Son dernier passage en Ligue 2 remonte à la saison
2003-2004 au terme de laquelle il a été relégué au
troisième palier avant d’entamer sa descente aux en-
fers. Avant de s’affronter lundi, les entraîneurs des
deux équipes antagonistes axent leur travail sur le
côté psychologique, comme ont tenu à le souligner
chacun de son côté, Salem Laoufi, le coach du WAM
et Abdelkader Besseghir, le driver du GCM, dont c'est
leur première saison avec leurs formations respectives. 

LIGUE 1 
Le CABBA et l'USMBA s'accrochent au maintien 

Le point final du groupe A
3e journée :
Egypte - Mauritanie 4-1
Algérie - Niger             2-2

Classement : Pts J
1. Egypte           9 3 QUALIFIEE
2. Algérie           4    3 QUALIFIEE
-----------------------------------------------
3. Niger 2 3
4. Mauritanie     1    3

Déjà jouées :
Egypte - Niger            2-0
Mauritanie -  Algérie   0-1
Algérie - Egypte        0-1
Niger - Mauritanie       0-0. 

COUPE DE LA CONFÉDÉRATION (1/2
FINALE RETOUR)
JSK - Coton Sport sur 
écrans géants à Tizi-Ouzou

Des écrans géants ont été installés dans différents endroits à Tizi-
Ouzou pour la retransmission, dimanche soir, de la demi-finale retour
de Coupe de la Confédération africaine de football entre la JS Kabylie et
les Camerounais de Coton Sport, a annoncé la direction locale de la
jeunesse et des sports (DJS).

Ainsi, un écran géant de 15 m² est installé sur l'esplanade en contrebas
du stade du 1er-Novembre, ainsi qu'à travers l'ensemble des établissements
et structures de proximité relevant du secteur de la jeunesse et des sports
de la wilaya.

Cette initiative a été prise pour permettre aux supporters des "Canaris"
de suivre la rencontre, qui se jouera à huis clos au stade 5-Juillet d'Alger,
en famille ou entre amis.

Vainqueurs de la première manche, disputée dimanche dernier à
Yaoundé (2-1), les coéquipiers de Réda Bensayah sont en ballotage
favorable dans l'optique d'atteindre le dernier stade de la compétition
continentale.
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BELGIQUE 
L'Algérien Adem
Zorgane atterrit 
à Charleroi

Le milieu de terrain algérien du Paradou AC, Adem
Zorgane, a rejoint les Belges de Charleroi, a annoncé
samedi soir le club pensionnaire de la Jupiler Pro
League, sans préciser la durée du contrat. 

"Bonjour Adem. Hâte de faire ta connaissance", a
tweeté le club carolo, en joignant deux photos de la
pépite du PAC à sa publication. 

Selon la presse belge, le transfert du natif de Sétif (21
ans) est basé sur la signature d'un contrat de quatre
saisons avec les "Zèbres" qui ont conclu la saison 2020/2021
à la treizième place au classement du championnat
belge. 

Des sites spécialisés affirment de leur côté que le
jeune milieu de terrain a rejoint la Belgique contre une
indemnité d’un million d’euros, incluant aussi un pour-
centage à la revente pour son club formateur sur son
prochain transfert. 

En rejoignant Charleroi, Adem Zorgane suit les traces
de deux anciens joueurs du Paradou AC, en l'occurrence
Ramy Bensebaïni et Youcef Atal qui ont tous les deux
connu leurs premières expériences européennes en
Belgique, respectivement avec les clubs de Lierse SK et
du KV Courtrai. 

Ayant débuté sa formation à l'ES Sétif, Adem Zorgane,
fils de l'ancien international et gloire de l'Entente Malik
Zorgane, finira par rejoindre l'académie du PAC-JMG,
où il y fera ses gammes aux côtés de son coéquipier au
milieu de terrain Hichem Boudaoui, avant de signer
ses débuts en Ligue 1 algérienne lors de la saison
2017/2018. 

Au sein de la formation paciste, le jeune international
algérien fera étalage de son talent et de sa précocité
pour s'imposer en quatre saisons comme l'une des
valeurs montantes du football algérien. 

Avec 78 matchs disputés pour 9 buts inscrits, ses
performances en club lui ont permis d'être régulièrement
retenu en sélections nationales de jeunes, des U18 au
U23. 

Une montée en puissance lui ayant valu les louanges
du sélectionneur des A, Djamel Belmadi, qui décida de
le convoquer lors de plusieurs rassemblements des
"Verts". 

Une première fois en novembre 2019, puis une seconde
fois lors du stage du mois de mars dernier. S'il n'a pas
joué avec la sélection première, il s'est notamment
illustré dans l'entrejeu lors du large succès des locaux
(5-1) face au Liberia à Oran le 17 juin dernier en amical. 

EURO-2020 
Ivan Perisic (Croatie),
testé positif au Covid 

Le meilleur buteur de la Croatie, Ivan Perisic, testé
positif samedi au coronavirus, manquera les 8es de
finale de l'Euro-2020 de football, lundi face à l'Espagne,
a annoncé dimanche la Fédération croate. 

Le tournoi est probablement terminé pour l'ailier
de l'Inter Milan, auteur de deux buts en trois matches
contre la République tchèque (1-1) puis l'Ecosse (3-1),
puisque la fédération précise dans un communiqué
que "Perisic va observer une période d'isolement de 10
jours et ne participera pas aux matches de la sélection
nationale croate pendant cette période". 

Il manquera donc les quarts de finale et les demi-fi-
nales, si la Croatie se qualifie. 

"L'équipe médicale a isolé Ivan des autres membres
de l'équipe nationale et immédiatement informé les
autorités épidémiologiques compétentes de la situation,
en fournissant les preuves qu'elle avait pris les mesures
nécessaires pour éviter la propagation du coronavirus",
ajoute la fédération en précisant avoir reçu le résultat
du test positif du joueur samedi soir. 

Tous les autres joueurs et membres de l'encadrement
ont été testés négatifs, selon la fédération. 

Perisic avait marqué le 3e but mardi dernier lors de
la victoire sur l'Ecosse, qui était privée de son milieu
Billy Gilmour, testé positif quelques jours plus tôt au
coronavirus. 

Deux joueurs anglais Mason Mount et Ben Chilwell
avaient été placés à l'isolement pendant dix jours après
avoir parlé avec Gilmour, leur partenaire en club, à
l'issue du match nul 0-0 entre l'Angleterre et l'Ecosse le
18 juin, mais aucun joueur écossais n'avait été placé en
quarantaine. 

Perisic est l'un des joueurs-clés des vice-champions
du monde croates, avec le capitaine Luka Modric.

APS

LIGUE 2 
Le RC Arba rejoint le MCBOS et le
HBCL aux play-offs *

Accession de l’IRB Ouargla en Ligue 2, un succès
"amplement mérité" (président)

L’accession de l’IRB
Ouargla (IRBO), pension-
naire du championnat
inter-régions de football
(groupe Sud-Est), en
Ligue 2 amateur est "un
succès amplement mé-
rité, au terme d'un par-
cours plein de difficul-
tés", a affirmé dimanche
la direction du club. 

Après plusieurs an-
nées de disette, cette belle
performance réalisée
grâce à la détermination
et aux efforts consentis
par les joueurs, le staff
technique et le comité
directeur, constitue aussi
"un exploit qui va rester
gravé dans l’histoire du
club", a indiqué son pré-
sident, Nouh Hadjadj, à
l'APS. Pour l’avenir, le
même responsable n’a
pas caché son souhait de
bénéficier d’un contrat
de sponsoring qui per-
mettra au club de pro-
gresser sur tous les plans. 

"Nous sollicitons l’in-
tervention des pouvoirs
publics et des responsa-
bles du secteur de la Jeu-
nesse et des Sports pour
nous aider à obtenir un
sponsor, notamment au-
près d’une des compa-
gnies pétrolières opérant
dans le Sud, afin de cou-

vrir les dépenses de
l’équipe, notamment
celles liées aux déplace-
ments, lors de la pro-
chaine saison en L2, et
de concrétiser, pourquoi
pas, le rêve d’accession
en Ligue 1 caressé, depuis
longtemps par les sup-
porters", a-t-il souligné. 

L'IRBO s’est imposé à
la faveur de l’unique but
de la rencontre, inscrit
par Khebbache à la 37e
minute sur penalty, face
à l'US Souf, en match bar-
rage du groupe Sud-Est
du championnat Inter-
régions de football, dis-
puté samedi à Boumer-
dès, décrochant ainsi le
deuxième ticket pour la
L2 amateur de football,
après la JS Bordj Ménaïel

du groupe Centre-Est. La
chaleur caniculaire n’a
pas empêché des fans de
l’IRBO de sortir sponta-
nément en petits
groupes, quelques mi-
nutes à peine après le
coup de sifflet final de la
rencontre diffusée par la
télévision publique algé-
rienne, pour exprimer
leur joie. Chants, cris de
joie et klaxons ont carac-
térisé les scènes de liesse
dans les rues et quartiers
de la ville d’Ouargla et
bien évidement le stade
24-Février, fief par excel-
lence de l’IRBO. 

Sur les réseaux so-
ciaux, des figures de la
famille sportive à Ouargla
ainsi que des anciens
joueurs emblématiques

de l’IRBO, à l’instar de
l’ex-international Abder-
raouf Zarabi, n'étaient
pas en reste et ont lancé
des messages d’encou-
ragement et de motiva-
tion au profit de leur
équipe de coeur. 

Une cérémonie en
l’honneur des membres
de l’équipe, après leur
retour à Ouargla, aura
lieu au stade 24-Février,
selon Youcef Basmail, di-
rigeant au club. 

Fondé en 1977, l’Ittihad
Riadhi Baladiet Ouargla
(Union sportive de la
commune d’Ouargla) a
évolué déjà en deuxième
division du championnat
national, durant trois sai-
sons sportives consécu-
tives, de 1993 à 1996. 

Ce samedi, la formation de
l'Arba s'est contentée d'un nul ô
combien précieux sur le terrain
de l'USM Blida (0-0), alors que les
Bougiotes ont remporté une vic-
toire pour l'honneur (2-1) sur le
terrain du WB M'Sila, déjà relégué
tout comme l'USMB. 

Pour le RCA qui a terminé à
égalité de points avec la JSM Bejaia
(41), il a fallu recourir au goal-avé-
rage particulier entre lesdeux clubs
pour les départager. 

Le club de la Mitidja doit son
accession, à sa large victoire lors
de la phase aller (4-0), contre une
courte défaite (1-0) au retour. 

En bas du classement, ce sont
l'A.Boussaâda, étrillé par le MO
Bejaia (5-1) et le CR Beni-Thour
auteur d'un nul insuffisant (0-0)
sur le terrain du WA Boufarik, qui
accompagneront l'USMB et le
WBM au 3e palier. 

Pour l'ancien vainqueur de la
Coupe d'Algérie, le CRBT, qui a
partagé la 8e place avec l'IB Lakh-
daria, vainqueur chez l'USM Har-
rach (1-0), sa descente fait suite à
son mauvais classement à l'issue
de la phase aller, alors que les
deux équipes (CRBT-IBL) se sont
séparées sur un score de parité
(0-0) à l'aller et au retour. Au ni-
veau du groupe Ouest, les quatre
relégables sont désormais connus. 

Outre l'OM Arzew et l'US Rem-

chi, ce sont finalement le RCB
Oued Rhiou et l'IRB El Kerma qui
quitteront à regret la Ligue 2. 

Pour le groupe Est, les dés ont
été jetés lors de la précédente jour-
née. Toutefois, cette 22e journée
sans enjeu pour toutes les équipes,
a été marquée par une avalanche
de buts (28), où le champion du
groupe, le HB Chelghoum-Laid a
été étrillé par l'US Chaouia (4-0)
tout comme le MO Constantine
battu par le CA Batna (6-1) sans

omettre le succès symbolique du
MSP Batna sur te teraain de l'AS
Khroub (4-1), une victoire qui lui
permet d'abandonner la 12e et der-
nière place au profit de l'ex-pen-
sionnaire de Ligue 1, le DRNB Tad-
jenanet battu à domicile par le
NRB Teleghma (2-3). 

Le tournoi des play-offs pour
l'accession en L1 débutera le mer-
credi 7 juillet pour se terminer le
dimanche 18 juillet à l'issue duquel
on connaîtra les deux heures 

C'est finalement le RC Arba qui animera le tournoi des play-offs pour l'accession
en Ligue 1 de football, en compagnie du HB Chelghoum-Laid (Groupe Est) et du
MCB Oued Sly (Ouest), en décrochant sur le fil, le titre tant convoité du Groupe
"Centre", au terme de la 22e et dernière journée de Ligue 2, jouée samedi, qui a
également désigné les derniers malheureux relégables devant évoluer la saison
prochaine en division inférieure. 



BARÇA
La
tension

monte
avec Umtiti

Pour ce mercato d'été,
l'entraîneur du Real Madrid Carlo
Ancelotti a été prévenu dès les
discussions avant son retour par
ses dirigeants. D'après Marca, le
club espagnol, sauf opportunité
pour les attaquants Kylian
Mbappé et Erling Håland, a
informé son nouveau coach
qu'aucune recrue ne serait
enregistrée cet été.
La Maison Blanche se focalise
toujours sur le dégraissage de
son effectif afin de limiter les
pertes financières. Ainsi, le
départ de Sergio Ramos ne sera
pas compensé, affirme le
quotidien madrilène, pas plus
qu'une éventuelle sortie de
l'autre défenseur central
Raphaël Varane. Pas de quoi
inquiéter Ancelotti qui peut
compter sur certains retours de
prêt, comme celui du milieu
Martin Ødegaard. Pour rappel, le
Real s'est tout de même renforcé
avec l'arrivée du défenseur
polyvalent David Alaba, en fin de
contrat avec le Bayern Munich.

AC MILAN  
Donnarumma,
Donadoni n'a
pas aimé...

Libre au terme de son contrat
avec le Milan AC, le gardien Gian-
luigi Donnarumma (22 ans, 37 matchs
en Serie A cette saison) a décidé de
quitter son club formateur cet été
pour rejoindre le Paris Saint-Germain.
Un choix peu apprécié par l'ancien
sélectionneur de l'Italie Roberto Do-
nadoni. "Je me garde de juger cer-
taines situations de l'extérieur, Donna-
rumma a fait son choix. Milan a agi
d'une manière plus que légitime et
respectable et, en ce sens, ils sont
d'accord avec moi", a tout de même
précisé le technicien transalpin pour
le quotidien Le Corriere della Sera
ce samedi.

Pour rappel, le Milan a refusé
de satisfaire les exigences finan-
cières de Donnarumma et a dé-
cidé de miser sur Mike Maignan,

recruté en provenance de Lille
pour 15 millions d'euros.

CHELSEA 
Werner parti pour rester 
Régulièrement critiqué pour son manque

d'efficacité lors de sa première saison à Chelsea,

l'attaquant Timo Werner (25 ans, 52 matchs et 12

buts toutes compétitions cette saison) peut-il avoir

des envies d'ailleurs cet été ? Interrogé sur l'avenir

de l'international allemand, son agent a laissé

entendre qu'un départ n'était pas au

programme. "Si je devais évaluer la situation en

ce moment, je dirais très clairement que Timo

restera à Chelsea", a déclaré le

représentant au micro de Sport1.

Acheté pour 53 millions d'euros par les

Blues l'été dernier, le natif de Stuttgart

se trouve sous contrat jusqu'en juin 2025.

Lié au FC Barcelone jusqu'en juin
2023, le défenseur central Samuel
Umtiti (27 ans, 13 apparitions en Liga

cette saison) se retrouve encore poussé vers la
sortie sur ce mercato d'été. D'après les informa-

tions du quotidien catalan Sport ce dimanche,
la tension devient de plus en plus importante

entre les deux parties en raison du refus de la part
de l'ancien Lyonnais de baisser son salaire.

En effet, les Blaugrana demandent à l'international
français de réaliser un effort sur le plan financier afin

de pouvoir le prêter dans la foulée. Mais de son côté, le
Tricolore refuse d'entendre parler d'une baisse de ses
émoluments et même d'un départ. Face à cette situation,
le Barça étudierait toutes les possibilités sur le plan légal,
avec notamment l'hypothèse d'une résiliation du contrat

d'Umtiti. Mais pour le récent
3e de Liga, il est bien évi-
demment plus intéressant
de lui trouver une porte
de sortie, avec des inté-
rêts en Ligue 1 de Lyon

et de Marseille.

23
MAN CITY
STERLING NE VEUT
PLUS PROLONGER

Ça se tend entre Raheem Sterling (26 ans,
31 matchs et 10 buts en Premier League cette
saison) et Manchester City. Malgré son temps
de jeu en baisse, l’ailier avait accepté de né-
gocier une prolongation. Mais ça, c’était avant
que l’Anglais n’apprenne la manœuvre de ses
dirigeants, qui ont tenté de l’inclure dans la
transaction pour le transfert du buteur de Tot-
tenham Harry Kane. De quoi provoquer la
colère de Sterling, révèle le Daily Mirror, qui
ajoute que l’attaquant des Three Lions ne sou-
haite plus prolonger son bail.
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Participation du Conseil de la nation

L'agenda de ces travaux
auxquels participe le séna-
teur et membre du PA Abdel-
karim Korichi portent
notamment sur la réunion
des commissions perma-
nentes du PA, des commis-
sions spécialisées ainsi que
la réunion de l'instance du
Bureau et de l'assemblée gé-
nérale, a précisé la même
source. M. Kourichi a pris
part également à la réunion
sur la Palestine durant la-
quelle il a réaffirmé la posi-
tion constante de l'Algérie et
non négociable envers la
cause palestinienne juste. A
cette occasion, il a condamné
les violations de l'occupant
palestinien et ses desseins
colonialistes , soulignant le
droit du peuple palestiniens
frères dans l'établissement
d'un Etat indépendant avec
El Qods pour capitale.

Lors de sa participation à
une réunion d'urgence du PA
consacrée au sujet de l'immi-
gration clandestine en ré-
ponse au communiqué émis
par le Parlement européen
(PE) concernant son diffé-
rend entre le Maroc et l'Es-
pagne, le Conseil de la nation

"a émis des réserves sur des
paragraphes du projet de ré-
solution concernant le diffé-
rend maroco-espagnol".

A ce propos, le Conseil de
la nation a souligné la néces-
sité '"de mettre les institution
d'action arabe commune à
l'écart des questions qui peu-
vent être résolues dans un
cadre bilatéral et de promou-
voir le rôle du PA dans la dé-
fense des questions et
espoirs arabes".

Dans ce cadre, le député
Kourichi a proposé "l'organi-
sation d'une rencontre avec

le Parlement européen
consacrée à la résolution des
différends entre les deux ins-
titutions parlementaires en
discutant  toutes les ques-
tions intéressant les deux
parties, y compris les ques-
tions de différend en vue
d'établir des mécanismes de
coopération et des voies d'ac-
tion plus sages et réalistes
aux mieux des intérêts des
peuples des deux régions".

Par ailleurs, le PA a rendu
public un communiqué sur
les élections législatives du 12
juin, les qualifiant de "halte

importante dans l'exercice
démocratique", saluant la
participation active de plu-
sieurs partis et listes indé-
pendantes à la lumière de la
nouvelle constitution et le
nouveau régime électoral".

Le PA a félicité l'Algérie,
peuple, dirigeants et gouver-
nement, pour la réussite de
cette échéance importante,
louant la capacité de l'Algérie
de surmonter tous les défis
sous la direction judicieuse
du Président de la Répu-
blique, Abdelmadjid Teb-
boune.

COMITÉ POUR L'ELIMINATION DE LA 
DISCRIMINATION RACIALE DE L'ONU

L'Algérien Noureddine
Amir réélu

L'Algérien Noureddine Amir a été réélu, le 24
juin courant à New York pour un sixième
mandat de quatre ans en qualité de membre
du Comité pour l'Elimination de la Discrimi-
nation raciale de l'ONU, indique un commu-
niqué du ministère des Affaires étrangères.
"M. Amir a été réélu avec 139 voix lors de la
29ème réunion des Etats parties à la Conven-
tion internationale sur l'élimination de toutes
les formes de discrimination raciale qui s'est
tenue jeudi au siège des Nations unies", pré-
cise le communiqué.
"Sa réélection constitue une consécration
supplémentaire de l'action diplomatique de
l'Algérie. Elle vient également réaffirmer l'at-
tachement de notre pays au mandat de ce Co-
mité et constitue une reconnaissance
amplement méritée de ses connaissances
avérées dans le domaine du droit internatio-
nal et des droits de l’Homme", ajoute le mi-
nistère.
Par ailleurs, la réélection de M. Amir "permet-
tra aux Etats Parties à ladite Convention de
bénéficier de sa large expérience au sein de
cet organe qu'il a déjà présidé et qu'il a repré-
senté auprès du Groupe inter-comités des
traités conventionnels internationaux de
droits de l'homme", selon la même source.
Outre M. Amir, les autres candidats élus sont
issus des huit pays suivants: Côte d'Ivoire, Ca-
meroun, Turquie, Etats-Unis d'Amérique,
République de Corée, Maurice, Togo et Po-
logne, conclut le communiqué du MAE.

Le Conseil de la nation prend part aux travaux de la 6è réunion de la 1ère session de la
troisième législature du Bureau du Parlement arabe (PA), tenue au Caire (Egypte) du

22 au 28 juin courant, a indiqué samedi un communiqué du Conseil.

CIRCULATION AUX FRONTIÈRES
Les services de police n'appliquent plus 

la mesure d'autorisation de sortie
La Direction générale de la Sû-

reté nationale (DGSN) a affirmé,
jeudi dans un communiqué, que
ses services "n'appliquent plus la
mesure relative à l'autorisation
de sortie depuis le 4 juin 2021",
relevant que "toutes les mesures
d'entrée à des pays étrangers sont
soumises exclusivement à des
restrictions prédéfinies par ces
Etats".  En réponse à une infor-

mation relayée par un média na-
tional selon laquelle les services
de la DGSN auraient interdit à
l'aéroport Houari Boumediene
"des voyageurs titulaires de visas
(C) de voyager à l'étranger sous
prétexte qu'ils ne disposaient pas
d'autorisation de sortie", la DGSN
précise que "ses services n'appli-
quent plus cette mesure depuis le
4 juin courant". Après avoir sou-

ligné que cette information "est
dénuée de toute vérité", la DGSN
a expliqué que "toutes les me-
sures d'entrée aux pays étrangers
sont soumises exclusivement à
des restrictions prédéfinies par
les autorités de ces pays qui
confient la mission de leur
contrôle et application aux com-
pagnies aériennes internatio-
nales".

Quatre (04) stations de dessalement
d'eau de mer entreront en service en juillet
et aout avec une capacité de 37.500 m3/jour
en vue de renforcer le service public d'eau
à Alger et ses environs, a annoncé, samedi,
le ministère des Ressources en eau dans un
communiqué.

"Quatre stations de dessalement d'eau
de mer mono-bloques entreront en service
en juillet et aout avec une capacité de 37.500
m3/jour, tandis qu'il sera procédé à court
terme à la réalisation d'un programme
d'urgence de trois (03) stations de dessale-
ment aux communes de Corso, Bateau
cassé et Marsa avec une capacité de 150.000
m3/jour en vue de renforcer le service pu-
blic d'eau", a précisé la même source.

Le ministère prévoit également "l'amé-
lioration de l'approvisionnement en eau
après la réception de 173 forages d'une ca-
pacité de 250.000 mètres cubes par jour qui
sera renforcée par un deuxième pro-
gramme devant permettre de produire
140.000 m3/jour à la faveur de la réalisation
de 120 nouveaux forages qui entreront gra-
duellement en service.

A ce propos, le ministère a précisé que
les quantités d'eau disponibles dans les
barrages ne permettent pas actuellement

de réaliser une production quotidienne os-
cillant entre 850.000 et 750.000 m3/jour ce
qui a imposé la révision du système de dis-
tribution dans le cadre d'un programme
tracé suivant des horaires réguliers portant
une distribution quotidienne de 8 heures à
une autre d'un jour sur deux de 14 heurs à
travers les différentes communes d'Alger.

Concernant Alger et ses environs, le sys-
tème d'alimentation est basée sur 4 bar-
rages à savoir Keddara, Beni Amrane,
Boukourdane et Asserdoune en cas de be-
soin, outre trois systèmes d'approvisionne-
ment permettant en temps normal, de
produire 1,2 millions m3/jour.

Le ministère a assuré que la Société des
eaux et de l'assainissement d'Alger (SEAAL)
veille à réunir toues les conditions néces-
saires en traçant un programme spécial vi-
sant à augmenter les capacités de
production pour ses clients afin d'assurer
un approvisionnement continu lors des
évènements et fêtes religieuses, notam-
ment durant la fête El Adha.

Pour les régions de l'Ouest du pays, la
réalisation du projet relatif à la séparation
de la station de dessalement d'El Magtaa de
la canalisation de "MAO" sera engagée pour
le réceptionner en juillet, à travers une

double alimentation notamment après la
séparation des deux sources (MAO et la sta-
tion d'El Magtaa) qui devra assurer l'ali-
mentation de la rive Est d'Oran.

En outre, il sera procédé à la réhabilita-
tion de la station d'El Magtaa pour la pro-
duction de 500.000 m3/ jour pour
l'alimentation en eau potable des wilayas
d'Oran, Mascara et  Relizane ainsi que le
transfert d'eau du barrage de Oued El-Teht
à Mascara en vue de l'alimentation des
communes de Ain Farah, l'agglomération
de Ain Bouras, Oued El Abtal et Sidi Abd el
Djebbar, précise le communiqué.

Aussi, un appel d'offre national  été lancé
pour la réalisation d'un projet de transfert
d'eau du barrage de Kef Eddir à Damous
afin d'alimenter 11 communes sises à
l'Ouest de la wilaya de Tipasa et 6 autres
communes à Ain Defla et Chlef, note la
même source.

Le ministère a rappelé, en outre, le lan-
cement depuis le mois d'aout 2020 de la
réalisation du programme de rattrapage et
d'urgence en vue de la couverture de ce dé-
ficit accusé en matière d'eau potable au ni-
veau des villes enregistrant des taux
mitigés en termes d'alimentation en eau
superficielle.

Parmi les mesures prises dans ce cadre,
figure également le transfert d'eau à partir
du barrage de Ghrib vers celui de Bouromi
à Ain Defla afin d'alimenter le Grand Alger
par 80.000 m3/jour en sus du transfert de
l'eau depuis le barrage de Boussiaba ( Jijel)
vers celui de Beni Haroun en vue de l'ali-
mentation d'El-Milia et Belara d'une capa-
cité de production de 80 millions m3/an.

S'agissant des villes situées à l'Est du
pays, il a été procédé au transfert de l'eau du
barrage Ouldja Mellag ce qui permet d'ali-
menter pas moins de 175.000 citoyens en
eau portable dans les communes de
Ouanza, Laaouinet, Boukhadra, Bir Dheb,
El-Mridj et Marsat mis dernièrement en
service.

Les transferts d'eau ont été également
effectués depuis le barrage d'Aghil Amedda
vers celui de Mehouane (Sétif ) pour l'ali-
mentation des communes de Bordj Bou Ar-
reridj avec 120.000 m3/jour.

Par ailleurs, un appel d'offre national a
été lancé pour la réalisation d'un projet de
transfert d'eau à partir de Tablout ( Jijel)
dans l'objectif d'alimenter 12 communes
relevant de la wilaya de Sétif en eau potable
avec une production de près de 60 millions
m3/an, conclut le communiqué.

ALGER
Quatre stations de dessalement d'eau de mer entreront en service en juillet et août
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